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MULTISERVICIOS
R o b e r to  G a rc ía  D u rá n
Aplicación de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas, Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http ://w w w .m ultiservic ios-rgd to ledo.com  
e-m ail: m u ltiservic iosrgd@ hotm ail.com

TARIMA

Telf. y Fax: 925 253132 
Móvil (Oficina) 657 962 348 

Móvil (Gerente) 657 962 346

PLANTA ALTA
INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS. 
BOCATAS

PLANTA BAJA
BILLAR, FUTBOLIN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. América esquina calle Bolivia 
Teli.: 925 21 16 25 • Fax: 925 21 2010  

45004 Toledo

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMIUARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACION ES VARIADAS
• BO CA D ILLO S - SANDW ICHES 

HAM BURGUESAS
ÚNICO LOCAL EN TO LEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS  
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

C/. Diputación, 2 
Teléfono 667 744 985 

45004 TOLEDO

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

urta
R onda Buenavlsta, 39 

Tel. 925 22 09 19 

T O L E D O

M A R IS Q U E R IA  R E S T A U R A N T E

LA NAVIERA

Be gasto a su paladar
C/. de la Campana, 8 
Santo Tomé - Toledo 
Telf.: 925 25 25 32

Horario ininterrumpido: Lunes a Viernes de 9,30 a 19,30 h. 
Sábados de 9 a 14 h.

P E L U Q U E R Í A  

E S T É T IC A  

R A Y O S  U .V .A

C/. Agen, 7 - 45005 TOLEDO - Teléfono 925 25 34 98 
(Calle peatonal junto Avda. Europa y Avda. Portugal)

B A R
LA CATEDRAL DE LA MÚSICA 
C/. Q u i n t a n a r , 4 - 45004 - TOLEDO 

T e l e f . :  925 25 42 30

ESPECIALIDAD EN
COMIDA CASERA

C/. Diputación, 1 
Teléfono 667 74 49 85 

45004 TOLEDO
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¡g fs iIM A R iq j
Volcados 
con Haití
Lo e s tá n  to d a s  las ONG s q u e  
tra b a ja n  d esde  Castilla  La M ancha  
co n  los d a m n if ic a d o s  p o r  los 
te r re m o to s  q u e  e stán  a rra sa n d o  
H a ití d esde  el día 12. A lgu n as  nos 
cu e n ta n  c o m o  están ca n a lizan d o  la 
a yuda  q u e  les está lle g a n d o . Sobre  
el te rre n o , una  to le d a n a , M o n s e rra t  
Barroso, q u e  d e c id ió  q ue da rse  para 
a yu d a r tras  el seísm o, nos cu e n ta  su 
m adre , págs. 1 0 - 1 1

POLÍTICA 6
El Tinglado

ACTUALIDAD 15
Premio Abogados de Atocha

PROVINCIA 4 2
"Hay que modernizar la Guardia Civil"

SOCIEDAD 4 8
Todo sobre M¡ss y MísterToledo

DEPORTES 62
Se inicia la desbandada en elTalavera

AGENDA 70
Cumpleaños
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MADDyN
SALUD NATURAL
DESDE EL INTERIOR

Aseosamiento 
dietético y emocional 

para mejorar 
tu calidad debida

¡4 Q f O / Z ,
23 DE ENERO DE 2 0 1 0 /3

Del 23 al 29 de enero 
Portada: Fernando López Martín

P e ñ a to , e x p u ls a d o  d e l PP
Tom ás M a rtín  Peñato, exconsejero de CCM, 
ha sido expulsado del PP p o r no  d im itir  de  su 
cargo en la en tidad  m anchega. Ind ignado  y 
do lido , nos cuenta  su reacción ante esta de 
cisión de  Dolores d e  Cospedal. p á g .3 6 -3 8

Las M o n d a s  su b e n
Las M ondas estrenará la p róx im a edic ión  el 
carácter de  Fiestas de  InterésTurístico Nacio
nal. El A yun tam ie n to  deTalavera va a repartir 
10.000 fo lle tos sobre la fiesta en la Feria Inter
nacional deTurism o (FITUR). p á g .3 6 -3 7

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

0 / Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

Q U IC K  STEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Salvadores de barrio Antonio Puerto. Presidente de la 
Asociación de vecinos Alcántara

Q uerem os in fo rm a r a todos los lectores, 
que desde la A sociac ión  de Vecinos 
A lcán ta ra , se ha creado la com isión  del 
50° a n ive rsa rio  de la Sem ana de 
C u ltu ra  en la que co laboran  ta n to  vec i
nos, com o  jóvenes y  mayores del barrio, 
AM PAS, ta m b ié n  están in v ita d o s  a 
co la bo ra r tod os  los partidos políticos, 
así com o  
tod as  las per
sonas y  esta 
m entos  que lo 
deseen. Todas 
las activ idades 
y  p ro ye c to s  
que se e labo
ran y  preparan 
con m o tivo  de 
éste 50° a n i
versario , se 
a p ru e ba n  en 
d ich a  c o m i
sión y  no t ie 
nen p o r que 
ser ni p u b lic i
ta rios  ni a tr i
bu idos a n in 
g ún  p a rt id o  
p o lítico  
m e tiendo  
entrem ed ias 
¡deas y  pro 
yectos prop ios 
del p a rtid o  y 
que son a su 
vez ajenos a 
éste 50° a n i
versario , con fun d ie nd o  a los y  vecinos 
m ezclando activ idades de la Com isión y 
activ idades de los partidos políticos. 
Porque para p u b lic ita r lo que se está 
haciendo, se sobra y  se basta la propia 
C om isión del 50 an iversario  y  ya lo 
v iene  rea lizando periód icam ente  la 
p rop ia A sociac ión  de Vecinos A lcántara . 
Tam bién recalcar, que si a lgu ien  está

orgu lloso  de la fu tu ra  rem odelac ión  de 
la Ronda del A rroyo  es la propia A W  
A lcán ta ra , que es el lug a r de donde 
salió  el p royecto  con ayuda de los ve c i
nos, que se aprobó por la Com isión de 
U rbanism o de esta Jun ta  de D is trito  con 
el v is to  bueno de todos los m iem bros, 
inc lu idos los partidos po líticos. Esta

propuesta fue  presentada en Jun ta  de 
D is trito , y  p os te rio rm en te  aprobada por 
la Junta  de G obierno del A y u n ta m ie n to , 
que es quien lo va ha e je cu ta r con una 
p a rtida  presupuestaria  ya aprobada, 
den tro  del Plan E 2010 para realizarse 
en este año, que las v iv iendas que se 
van a c o n s tru ir en la ca lle  Estudios de 
pro tecc ión  o fic ia l no las va a co n s tru ir

IU sino la EMV, que en estos momentos 
es el concejal de este partido el respon
sable, pero que mañana puede ser otro. 
Nos preocupa mucho que el grupo 
Izquierda Unida de Santa Bárbara, (que 
muchos de sus miembros pertenecen a 
esta Asocia-ción Vecinal), quieran 
ahora ser protagonistas de las cuestio

nes dia
rias de 
éste 
barrio 
que
venimos 
realizan
do desde 
hace mas 
de 20 
años, 
están 
muy bien 
los pro
yectos 
nuevos 
de
Bancos 
de
Tiempo, 
etc, pero 
que
piensen 
que no 
son ellos 
solos los 
salvado
res de 
Santa

Bárbara, que hay muchas personas que 
sin vinculación al partido del que son 
militantes o simpatizantes, no van col
gándose las medallas de lo que se hace 
en el barrio diariamente, los que esta
mos aquí día a día no nos importa el 
partido al que representemos ni el que 
está gobernando, ya que llamamos a 
cada uno por su nombre.

Platos de cuchara
todos los días de la 

semana
C o c id o  c a s te lla n o  
F a b a d a  a stu r ia n a  
F a b e s c o n  a lm e ja s  

C a llo s  co n  g a r b a n zo s  
P o c h a s  c o n  p e r d iz

(J u n to  a la C atedral)

c/Nuncio viejo,6 
45002 Toledo 

TBL.: 125 2 5  67 46 
fAX.: 425- 21 55 56

asadorpalendadelara.es
reservas@asadorpalendadelara.es

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

Cocina tradicional con estilo propi
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Aprovéchate de los

últimos meses
para deducirte fiscalmente 
por la adquisición de tu vivienda!

Si adquiries tu vivienda antes del fin 
de las deducciones, te ahorrarás en el 
coste final de la misma aproximadamente

3 0 .0 0 0  euros

ILLESCAS
TOLEDO D e s d e  s ó lo  1 5 4 .0 0 0  m á s  IVA

VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚBLICA 
VPT Y VPO.
Viviendas con 3 y 4 dorm itorios  
con gara je , tras te ro , bajos con

Urbanización cerrada con piscina comunitaria y 
amplias zonas verdes.
Viva a tan sólo 30 m inutos de Madrid en la Alameda 
del Señorío de lllescas, Km. 32 por la A-42 dirección 
Toledo.

Gesplavi
™ //Reaction \/ rtlnnif//G e s tión  y planificación 

de  viv iendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

l i d  Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid IICI Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

/,e, 91 447 33 39 ,« 925 511 313
/  www.gesplavi.com 
/  www.tuviviendaprotegida.com
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6 /  A Q U Í  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

EL T IN G I//\d O F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

Expulsión de un militante
Cuando el Congreso de los Diputados abordó la 
tom a en consideración del Estatuto de 
Autonomía de Castilla-La Mancha hubo en las 
filas del PP algún murciano, con nombres 
conocidos pero que aquí no importan, que no 
siguió la disciplina del grupo y votó en contra. Allí 
estaba la presidenta del PP de Castilla-La Mancha 
y secretaria nacional del partido, María Dolores 
de Cospedal, y lo sabe. No hubo ni expediente 
disciplinario ni expulsión alguna. No hubo que 
hacer ostentación de principio de autoridad, por 
lo que se ve, después de todo en ese Pleno el 
presidente provincial del PP por Toledo, Arturo 
García Tizón, intervino más en la línea de los 
indisciplinados que en la que se suponía de un 
dirigente del PP que había conseguido su acta de 
diputado gracias a los votos de los toledanos. 
Ahora el PP, pero en Toledo, parece que sí se ha 
visto en la necesidad de hacer ostentación del 
principio de autoridad; pero se les ha ¡do la mano 
y  han quedado en autoritarismo. Han expulsado 
del partido a varios militantes, dos muy 
destacados, el que fuera secretario provincial del 
PP de Cuenca, Germán Chamón, y el que fuera 
Presidente de CCM el toledano Tomás Martín 
Peñato. Ambos por no haber abandonado el 
consejo de administración de CCM cuando así lo 
requirió la presidenta regional del PP, María 
Dolores de Cospedal.
No cuadra nada en absoluto que cuando 
conviene se dice que hay que despolitizar las 
Cajas de Ahorro, aunque luego hayamos asistido 
a peleas internas que en el PP ha habido por el 
control de Cajamadrid, y luego se plantee la 
exigencia de la disciplina de partido en el seno de 
los órganos de dirección de esas cajas de ahorro 
y en e^te caso en CCM. Dice, así lo ha declarado, 
María Dolores de Cospedal, que han sido 
escrupulosos en la actuación que ha llevado a la 
expulsión de estos destacados militantes del PP. 
Entendiendo, tal cual define la Real Academia la 
palabra escrúpulo, como "exactitud en la 
averiguación o en el cumplim iento de un cargo 
o encargo", sin duda es cierto lo dicho por 
Cospedal, el responsable del expediente ha sido 
escrupuloso, sólo que parece que el encargo era 
el de expulsarlos. No se explica sino como se 
aplica esa supuesta disciplina a quienes están 
ocupando el cargo de consejeros de CCM, pero no 
representando al partido que los castiga, sino a

2010.es

no está

otros grupos o instituciones. Tomás 
Martín Peñato ocupaba plaza en el 
consejo de administración de CCM 
porque para ello le había elegido el 
Pleno del Ayuntamiento de Toledo y se 
mantenía en el cargo porque 
precisamente para despolitizar, como 
dice el PP que quiere, lo más posible a 
las cajas de ahorro se había 
establecido que los consejeros fueran 
elegidos en tiempos distintos al de los 
procesos electorales y  que así la 
entidad no se viera convulsionada por 
los resultados de estos. Si el 
Ayuntamiento que lo había elegido, 
aunque otra corporación, no tenía 
posibilidad alguna de obligarle a dejar 
el cargo, menos cabe arrogarse el 
derecho una organización que 
representada en ese consejero por muy militante 
que de ella sea. Como sigan así les van a decir de 
que club de fútbol pueden ser o no.
Da la sensación de que en el PP han querido jugar 
con los tiempos y  se han columpiado. Pensando 
que, como se había dicho, el Banco de España iba 
a dar cuenta el día 18 de la decisión que había 
adoptado sobre los expedientes abiertos a los 
consejeros de CCM, quisieron hacer coincidir el 
del Banco de España con el del propio partido 
sobre Chamón y  Peñato; pero el Banco de España 
no dijo nada y  el PP se quedó en el aire al dar a 
conocer la expulsión.
Tomás Martín Peñato fue un gran Presidente de 
CCM. Cuando accedió al cargo la entidad estaba 
dando mucho que hablar por comportamientos 
que luego repitió con Hernández M o ltó  de 
Presidente, aunque, en esta segunda ocasión, con 
el trazo mucho más grueso. Llevó una cierta paz 
a CCM y mantuvo una actitud discreta que le 
vino muy bien a la imagen de la entidad. A pesar 
de ser considerado del ala derecha del PP fue un 
presidente dialogante y abierto. Algo que en un 
político es fácil que se dé cuando no tiene poder; 
pero ya resulta más complicado cuando lo tiene. 
Ya lo dijo el sabio griego: "El poder da la medida 
del hombre" y en Martín Peñato la dio alta. Fue 
importante concejal de Toledo con José Manuel 
M artín Molina. Ahora se muestra indignado 
después de 32 años de militancia y responsabiliza 
a Cospedal de su expulsión, razones tiene.

ency of t 
ñola di
iTICEANDI
'S DE JLISTICI,

Cumbre europea
El montaje en Toledo para 
seguir la cumbre de ministros 
europeos más la secretaria de 
seguridad de EEUU está siendo 
de los que no se conocían por 
aquí. Con todo, siempre hay su 
desliz que echa por tierra toda 
pulcritud. El miércoles, el 
ministro Rubalcaba tenia 
previsto comparecer ante los 
medios de comunicación para 
contar un poco cómo iba a 
desarrollarse todo. Se hacía 
esperar el ministro, decía que 
venía de Bruselas y había 
retraso; pero no era tal puesto 
el ministro estaba; pero 
quienes no estaban eran los 
traductores y aunque aquí se 
le ponía otros, la complejidad 
de algunos términos que se 
utilizan y el temor a equívocos 
hicieron que no se aceptaran. 
Ya es que no se fía uno de 
nadie, que inventen también 
un scaner para las palabras, o 
¿quizá lo tienen?
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¡ Ti Frasesde la semana
Ramón Luis Valcárcel, 
presidente de Murcia:

"A Cospedal le parece una  
barbaridad  la  reserva 

estra tég ica  de 6000 hms. 
cúbicos com o propone el PSOE 

para  el nuevo E sta tu to  de 
C astilla -La  M ancha "

Arturo García Tizón, 
presidente provincial del PP:
"Desm iento ro tundam en te  que \ 
Cospedal haya d icho eso. (...) 

No necesita  n ingún in te rp re te  
n i nad ie  que se convie rta  en 

p o rtavoz"

Miguel Sebastián, ministro 
de Industria:

"Acoger el A lm acén Temporal 
C entra lizado (ATC) de todos los 
residuos nucleares de España 
es una decisión m u n ic ip a l y lo 
que opine el señor Barreda no 

tiene  n inguna  im p o rta n c ia "

José María Barreda, 
presidente de la Junta:

"Las declaraciones de M igue l 
Sebastián son una torpeza. Los 

presidentes tenem os m ucho  
que dec ir sobre cua lqu ie r cosa 
que se p re tenda hacer o de ja r 
de hace r en nuestro te rr ito r io "

Miguel Sebastián:
"Ha hab ido una  

m a lin te rp re tac ión  de m is  
declaraciones"

José María Barreda:
"Agradezco la llam ada  de 

M ig u e l Sebastián y acepto sus 
discu lpas"

M U R C IA  PIDE ELTRASVASE PO R LEY
Se recrudece la ‘guerra de agua’

Las fuerzas políticas y sociales de 
Castilla-La Mancha se han puesto en 
pie de guerra ante la aprobación 
unánime de la Asamblea de Murcia 
de una iniciativa dirigida al Gobierno 
de la nación para que el Congreso de 
los Diputados, por vía de urgencia, 
establezca por ley la permanencia del 
trasvase del Tajo al Segura, sin las 
restricciones previstas en el Estatuto 
de Autonomía de Castilla-La Mancha.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, con
diera "una ofensa"y "una barbaridad" la iniciativa de la Asamblea de Murcia. Para 
Barreda, esta decisión "no tiene ni pies ni cabeza, ningún sentido", pues intenta que 
en el Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha no se hable nada de agua, 
cuando en el resto de los proyectos estatutarios sí se ha hecho, entre ellos el de 
Aragón, el de Andalucía o el de la Comunidad Valenciana. El Presidente ha adverti
do a sus homólogos de Murcia y Valencia que no aceptará "menos que los demás".

Por su parte, el presidente provincial del PP en Toledo, Arturo García Tizón, tam
bién ha mostrado su disgusto ante esta iniciativa murciana. Aunque admite que está 
"obligado a ser especialmente prudente y discreto", como ponente en el Congreso 
sobre el proyecto de ley de reforma del Estatuto de Castilla-La Mancha, García Tizón 
dice que la regulación del trasvase "no es una competencia que le corresponda a la 
Asamblea de Murcia, y creo que está de más".

La presidenta del PP de Castilla-La Mancha y secretaria general de este partido, 
María Dolores de Cospedal, insiste en que los castellano-manchegos tenemos 
derecho al agua, como el resto de los españoles".

Acerca de la iniciativa del Parlamento de Murcia de instar al Gobierno de España 
a promulgar una ley a favor del trasvase Tajo-Segura, la dirigente del PP dice que 
"todo el mundo tiene derecho a plantear lo que considere oportuno en defensa de los 
intereses de los ciudadanos a los que representa".

Ajuicio de Cospedal, en España hay "un problema fundamental", la ausencia de 
una planificación hidrológica nacional, algo que provoca "que tengamos una políti
ca de enfrentamiento entre las comunidades autónomas".

Precisamente, los mandatarios de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, y la 
Comunidad Valenciana, Francisco Camps, en una reunión mantenida el pasado 
martes, instaban a Zapatero a impulsar un pacto nacional del agua, con el que, a 
su juicio, "acabarían todas las tensiones que ha ocasionado su negligente política 
h id rica".

Por otro lado, UGT de Castilla-La Mancha hace un llamamiento para que parti
dos políticos y organizaciones sociales de la región se unan en defensa de lo esta
blecido en la reforma del Estatuto de Castilla-La Mancha, aprobado en las Cortes 
regionales por unanimidad.

orntm mmmrn mm&mmm
EQUIPO + MONITOR + MULTIFUNCION

-Micoprocesador Core Duo E-5300 2,6GHZ 
■ -Caja Semi Torre

L .  -Placa Base ASUS S/775 SATA/VGA/AUDIO/LAN
-Memoria Kingston D D RII2G B 
-HDD 500GB SERIAL ATA H 
-GRABADOR DOBLE/CAPA 16X +R-R 

W *  -Lecto r/Grabado r F rontal 23 en 1 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

H Q  ïi§ ïf  ^
Multifunction Canon íM rfflT W te íM  w e b c a m  c

Monitor 19" LG Panoramico
Multifuncion Canon 

MP190 Impresora/Scaner
¡ É é M S A L f l i  WEBCAM G1300 

, , . „ GRAN RESOLUCION
M tllM Itillt. 1JM P K EL S

OFERTA LIM ITABA me mcmeo

475 € IVA INCLUIDO

FGR SÍSÍ6I113S Informáticos S»L C/ Río Fueitebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO 1? 925 2416 25 ■ 2319 46 Fax: 925 23 19 46
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Para que te salgan las cuentas,
Ven a Caja Rural de Toledo.
Al traspasar tu Plan de Pensiones 
consigue un depósito a 6 meses
al 3%TAE. R e tr ib u c ió n  de  in te re se s  a v e n c im ie n to . No a c u m u la b le  
a o tra s  p ro m o c io n e s . S o la m e n te  v á lid o  p a ra  a p o rta c io n e s  
e x tra o rd in a r ia s  o tra sp a so s  de  P lanes de P en s ion es  p ro v e n ie n te s  
de  o tra s  E n tid a d e s  y  so lo  a los P lanes de  P en s ion es  V a lo r: 
C o n fia n za , A m b ic ió n , S o lid ez  y  C re c im ie n to . P e r io d o  d e  la 
p ro m o c ió n  d e sd e  el 1 de  n o v ie m b re  de  2 0 0 9  al 31  de e n e ro  de 
2 0 1 0 . El im p o r te  m á x im o  a in g re sa r en  el d e p ó s ito  será  la m ism a  
c a n tid a d  q u e  se a p o rta  o tra sp a sa  a el Plan de  P ens iones.

Sólo para dinero nuevo proveniente de otra Caja o Banco. 
TIPO DE INTERÉS ANUAL 2,98% R.B.E. 4 4 3 5 /0 9

Planes de Pensiones Valor
Damos Valor a Tu Jubilación

Entidad Gestora: CNP Vida de Seguros y  Reaseguros, S.A.
Entidad Prom otora: Caja Rural deTo ledo  .
Entidad Depositaria: BNP Paribas Security Services.

T u  confianza 
nos hace im portantes

www.cajaruraldetoledo.comBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #751, 23/1/2010.
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DISTINTAS ONGS CON PRESENCIA A Q U Í DAN EJEMPLOS DE SU S INTERVENCIONES

El desastre de H a ití 
m oviliza a todos

Esta foto y  la de la última página son de Unicef, de las prim eras intervenciones que com enzaron a realizar 
en H aití tras e l desastre. En la ciudad de Jam el ya lograron distribuir e l m iércoles 13 2.500 kits de cocina y  
5.000 bolsas de un litro de agua. E l reparto fue m ucho m ás com plicado en la capital. Fo t o s : U nicef .

Jr  osé Florencio Moreno, el responsa- 
I ble de U nicef en Castilla la 
I Mancha, estuvo en Haití hace tres 
os, visitando los proyectos que esta 

organización de Naciones Unidas para 
la Infancia estaba desarrollando allí. Y 
se vino desolado: cientos y cientos de 
personas deambulando por las calles de 
Puerto Príncipe (sólo 1 de cada 50 hai- 
tianos tenía ingresos fijos antes del 
terremoto), sin apenas confianza en que 
las cosas pudieran mejorar en su país, 
con las colinas que se levantan casi al 
pie del mar, en Puerto Príncipe, atesta
das de chabolas que el martes 12 de 
enero se tragó, literalmente, la tierra.
Y buena parte de ellas en manos de vio
lentas bandas que imponían su ley y su 
penniso para que incluso las ONGs 
pudieran acceder y trabajar. Eran ya 
cientos de organizaciones, pero no 
daban abasto.
Con esa imagen “amarga" que se trajo

de vuelta, a la que sumó el desastre que 
provocaron los huracanes que arrasaron 
buena parte del país en 2007 y 2008, 
quizá le haya sido más fácil imaginar “la 
brutal devastación” que el seísmo ha ter
minado de provocar en Haití.
La ONG española Entreculturas apoya 
desde hace siete años, económica y téc
nicamente, la ayuda integral que SJRM 
(Servicio Jesuíta para los Refugiados) 
presta en la frontera con República 
Dominicana a los haitianos que trata
ban de huir de su país, ya el más pobre 
de América y uno de los más deprimidos 
del mundo antes del terremoto. Y cola
boraba con la organización haitiana Fe y 
Alegría en la construcción de escuelas 
de Infantil y Primaria, en la fonnación 
de los maestros y en la creación de pro
gramas educativos. En los últimos cua
tro años han puesto en marcha 3. Los 
tres centros están seriamente dañados. Y 
peor aún: uno de sus trabajadores haitia-

"LO SUYO 
HA SIDO UN 
MILAGRO"

Ca rm e n  L ó p e z  se refiere 
a su hija M o n s e rra t , que 
desde hace un año tra

baja en el Programa de 
Alimentos de Naciones Unidas 
en Haití. Cuando el terremoto 
sacudió Puerto Príncipe, la coo
perante toledana estaba en su 
oficina, en la sede de la ONU. 
Le dio tiempo a salir corriendo. Y el edificio se vino abajo 
inmediatamente después. Seis 
horas más tarde pudo llamar 
por teléfono a sus padres para 
tranquilizarles y contarles que 
estaba bien.
Monserrat Barroso López, 33 
años, ha decidido quedarse en 
Haití "para seguir ayudando en 
todo lo que pueda. Se fue allí 
para eso", dice su madre. 
"Están trabajando mucho, 
tanto que no creo ni que les 
haya dado tiempo a pensar en 
lo que ha pasado". Monserrat 
ha podido comunicarse con 
sus padres varias veces por 
Internet después del seísmo. 
"Nos ha contado que hay 
mucha inseguridad y tienen 
que trabajar con protección ", 
explicaba el martes 19. Desde 
1998, esta cooperante toleda
na, licenciada en pedagogía, ha 
trabajado en distintas misiones 
humanitarias en Tanzania, 
Ruanda, Nicaragua y 
Guatemala.
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EL GOBIERNO DE CASTILLA LA MANCHA HA ENTREGADO YA 100.000 EUROS A CRUZ ROJA

A l responsable de U n icefen  Castilla la Mancha, 
José Florencio M oreno, le impactó la extrema 
pobreza que ya descubrió en H aití en 2006. Luego 
vinieron los huracanes de 2007 y  2008. La 
devastación ahora, imagina, debe se r ‘‘brutal”.

nos murió en el seísmo y al cieñe de esta 
edición, otro permanecía desaparecido, 
cuenta Juan Carlos Gil, el responsable 
de la organización en Castilla la 
Mancha.
Aunque no están especializados en 
ayuda de emergencia, Entreculturas está 
volcada estos días en recaudar fondos 
para los damnificados, que SJRM ges- 
tiona desde República Dominicana. El 
Servicio Jesuita logró reunir en este 
país, también con índices de pobreza 
elevados, uno de los primeros contin
gentes de alimentos, agua, medicinas y 
tiendas de campaña que entraron en 
Haití tras la catástrofe; y regresar con 
numerosos heridos que trasladaron a 
hospitales dominicanos. “Todo el mundo 
está en estado de shock. Lo que hemos visto 
es indescriptible", contaban los coope
rantes de esta organización a la vuelta. 
Gil advierte: “República Dominicana va 
a colapsarse. Necesita también ayuda”. 
Hacia allí seguían desplazándose, al cie
rre de esta edición, miles y miles de hai
tianos que huían de las zonas más casti
gadas por el seísmo sin haber recibido, 
aún, ninguna asistencia.
Allí, en la frontera, se ha establecido la 
misión española de Médicos del 
Mundo que ha llegado esta semana al 
Caribe (con dos enfermeras, una médi
co, un logista y un administrador). Van

LA MEJOR FORMA DE 
ECHAR UNA MANO EN 

HAITÍ DESDE AQUÍ
"La única manera es haciendo una colaboración económica ", dice Idoia  
U g arte , presidenta de Médicos del Mundo en Castilla la Mancha. "Por 
poco que se pueda, cualquier aportación es importante para poder com
prar, llevar y poner en marcha todo lo que se necesita", insiste Pablo  
Bartol, de Proyecto Solidario. Estas son algunas de las posibilidades para 
ayudar directamente a organizaciones que ya están trabajando con los 
damnificados:

C R U Z ROJA: Se puede colaborar llamando al tfn: 902 222 292, directa
mente en su web: www.cruzroja.es, o en cuentas bancadas abiertas en: 
Banco Español de Crédito, Sabadell Atlántico, BBVA, Bankinter, Caja 
Madrid, C.E.C.A., Deutsche Bank y Bancorreos, La Caixa, Banco Popular, 
Banco Santander, Triodos Bank*.
M E D IC O S  DEL M U N D O : Teñe cuentas abiertas en BSCH, La Caixa, Caja 
Madrid, Banestoy BBVA*.
A C C IÓ N  C O N T R A  EL H AM B R E: Se pueden realizar donativos en la web: 
www.accioncontraelhambre.org, llamando al tfn 902 100 822 o en cuen
tas bancadas abiertas en: Caja Madrid, La Caixa y Banco Santander*. 
E N T R E C U L T U R A S : Tenen cuentas para esta emergencia en el 
Santander y BBVA*. Y se puede colaborar en el tfn: 902 444 844. 
UNICEF: Los donativos se pueden hacer a través del tfn: 902 255 505, a 
través de la web: www.unicef.es o en cuentas abiertas en Caja Rural de 
Toledo, Caja Castilla la Mancha y Caja Madrid*.
M É D IC O S  S IN  FR O N TER AS: Las aportaciones se pueden hacer a través 
de su web: www.msf.es, en el tfn: 902 303 065 ó en cuentas abiertas en 
La Caixa, El Santander y BBVA*.
M A N O S  U N ID A S : Han abierto una cuenta para sus actuaciones en Haití 
en el Santander*.
SA V E  TH E  C HILDREN: Se pueden hacer en las cuentas abiertas en La 
Caixa, Santander, BBVA y Caja Madrid*, a través del tfn: 902 013 224, y 
en la web: www.savethechildren.
A S A M B L E A  DE C O O P E R A C IÓ N  POR LA PAZ: Teñe cuentas abiertas 
en Bancaja, BSCH, La Caixa y Caixa Sabadell*.
CARITAS: Ha abierto cuentas en CCM, BBVA, Caja Rural de Toledo, La 
Caixa y Banco Popular*.
S O L ID A R ID A D  IN T E R N A C IO N A L : Teñe cuentas en Banco Santander y 
Caja Madrid*.

Además, es posible colaborar económicamente a través de otras entida
des que han puesto en marcha campañas de recaudación de fondos que 
distribuirán entre organizaciones que trabajan sobre el terreno, como LA  
F U N D A C IÓ N  C A S T E L L A N O  M A N C H E G A  DE C O O P E R A C IÓ N , con la 
que se puede colaborar en su web: www.fcmc.es o en una cuenta abier
ta en Caja Castilla la Mancha. Entidades bancadas como ésta o como Caja  
Rural d e  To ledo  han habilitado cuentas propias con el mismo objetivo. Y 
asociaciones, como la de A m ig o s  d e  la M ús ica  d e  Castilla  la M a n ch a  
que han abierto otra en CCM.

******N ing un a  entidad bancada debe cobrar c o m i s io n e s  por transferir 
dinero a una cuenta solidaria, como las citadas anteriormente. Si ocurre, 
puede deberse a un error informático y hay que reclamar la devolución.
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a reforzar los equipos de otros países que 
esta ONG internacional ya tenía traba- 
jando en la zona (sus 60 cooperantes 
han sobrevivido al seísmo). Viajan con 
300 kilos de material quirúrgico que 
emplearán en los hospitales de campaña 
que tienen previsto montar para aten
der a los heridos, muchos con graves 
traumatismos que requieren interven
ciones. “Es un horror dantesco y hay un 
caos terrible", señala Idoia Ugarte, presi
denta de esta organización en Castilla la 
Mancha.
El problema al cierre de esta edición 
seguía siendo el reparto de la ayuda 
humanitaria de emergencia, de comida 
y agua potable que miles de haitianos 
seguían sin poder conseguir. “El proble- 
ma es que no hay autoridad y se ha genera
do una enorme inseguridad. En Haití hay 
bandas que funcionan como pequeños ejér
citos. Las infraestructuras y las comunica
ciones han quedado completamente des
truidas y los camiones con la ayuda tienen

muchas dificultades para llegar a  las zonas 
más dañadas. Está todo colapsado”, decía 
Pablo Bartol, de Proyecto Solidario esta 
semana.
Y entre tanta desolación, un atisbo de 
esperanza. José Florencio Moreno, el 
representante regional de Cruz Roja, lo 
apunta. “El país llevaba muchos años 
pidiendo a  gritos una intervención interna
cional, más allá de mantener el orden en las 
calles a  través de ¡os cascos azules. Lo cier
to es que lo que se ha hecho hasta ahora no 
ha logrado conseguir que el país funcione 
por sí mismo, que no dependa como ¡o 
hacía casi exclusivamente de la ayuda inter
nacional. Quizá sea una posibilidad de sen
tar nuevas bases".
Mientras llega esa posibilidad en este 
país, que el miércoles 20 volvió a ser 
golpeado por otro seísmo de gran inten
sidad (además de las continuas réplicas 
que le han sacudido desde la tarde del 
martes 12), necesita todo el apoyo que 
sea posible.

U N  M ILLÓ N DE 
N IÑ O S  SOLOS

D istintas organizaciones 
que trabajan con la infan
cia estiman que esa 

podría ser la cifra de los niños 
haitianos que se han quedado 
huérfanos o sin nadie que les 
proteja. El 50% de la población 
de este país tiene menos de 
18 años (Haití tenía 10 millones 
de habitantes antes del desas
tre). Algunos países, entre ellos 
España, se han comprometido 
a agilizar las adopciones en 
este país.
Entre tanto, Unicef, Save the 
Children y otras organizaciones 
especializadas en menores se 
están volcando con ellos. 
Proyecto Solidario, otra ONG 
con una presencia destacada 
en Castilla la Mancha, tenía 
previsto poner en marcha 
cuanto antes dos albergues 
para acoger a estos pequeños, 
contaba P ab lo  B arto l. La orga
nización tiene desde el viernes 
22 cooperantes expertos de 
origen haitiano, dominicano y 
peruano trabajando en Haití. 
También Ayuda en Acción se 
ha volcado con los más peque
ños. Desde 1985 desarrollan 
distintos proyectos contra la 
desnutrición infantil, explica 
G a b rie l V illa rru b ia , responsa
ble regional de la organización.

f  ERREMQTQ *  %
Ayuda Humanitaria

Ante la grave crisis humanitaria que la población 
° de Haití está sufriendo a causa del terremoto, 

Caja Castilla La Mancha ha iniciado una campaña de 
recogida de fondos para colaborar con las ONG's de 
ayuda internacional que están trabajando en la zona.

Como punto de partida, la Obra Social 
ha destinado 30.000 euros.

fe; Usted puede colaborar con esta causa, C C M  
|  realizando sus aportaciones en la cuenta:

2105-2040-37-1242007443 obra Social
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TO M Á S  M ARTÍN  PEÑATO, EX CONSEJERO DE CCM, EXPULSADO DEL PP:

"A mí no me va a echar 
nadie de mi partido"
Tomás Martín Peñato, quien fuera presidente de Caja Castilla-La Mancha (1995-1998) y 
miembro de su Consejo de Administración hasta la intervención del Banco de España 
(marzo 2009), ha reaccionado con estupor, indignación y dolor a la decisión de su partido, 
el PP, de expulsarle por haberse negado a abandonar su responsabilidad en CCM. En 
declaraciones a esta revista asegura que "después de 32 años en el PP, nadie me va a 
echar, me podrán quitar de un fichero, pero yo seguiré siendo del PP".
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ............... ... PRADO LÓPEZ GALÁN

El domingo 17 de enero, cuando 
Tomás Martín Peñato llegó a su 
casa tras un viaje se encontró 

con una inesperada y desagradable 
sorpresa: la notificación de su 
expulsión del Partido Popular. “Nunca 
pensé que esto pudiera ocurrir, me parece 
un disparate, un dislate profundo, 
después de 32 años trabajando por este 
partido”, manifiesta a esta revista 
Martín Peñato.
C on su expulsión, junto a la de 
Germán Chamón, el PP de Castilla- 
La Mancha resuelve el expediente que 
abrió a ambos cuando en febrero de 
2009 se negaron a dimitir de sus cargos 
de consejeros en C aja Castilla-La 
Mancha (CC M ), en plena tormenta

política y financiera por las 
dificultades económicas de la entidad 
(el Consejo de Administración 
aprobaba el proceso de fusión, luego 
truncado, de C C M  con U nicaja 
mientras que el PP denunciaba la falta 
de información sobre lo que estaba 
ocumendo).
“Cuando el PP nos abrió el expediente 
me pareció que era un absoluto disparate, 
porque tanto Germán como yo sólo 
cumplíamos con nuestra obligación de 
velar por los intereses de C C M , y 
confiaba en que el expediente no pasaría a 
mayores, nos cuenta Martín Peñato. 
N o corresponde a  un partido decidir si se 
es o no consejero y así se ío trasladé a  la 
Presidenta regional del PP (M3 Dolores

Tomás Martín-Peñato (segundo por la  
izquierda), junto a Germán Chamón 
durante uno de ios últimos Consejos 
de Administración de CCM antes de 
la  intervención de la entidad por e l 
Banco de España.

de Cospedal); le dije entonces ‘tengo que 
ir al Consejo de Administración porque es 
mi obligación, y luego hablaremos’; pero 
no atendió a  razones”.
Efectivamente, el Comité regional de 
Derechos y Garantías abrió 
expedientes disciplinarios a Martín 
Peñato y Cham ón (otros siete 
miembros del PP con 
responsabilidades en C C M  sí 
dimitieron), ante el que los dos 
afectados presentaron sus 
alegaciones. “H em os aportado datos, 
referencias norm ativas, todo 
docum entado, y mientras tanto he 
mantenido absoluto respeto y silencio 
para no hacer nada en contra del 
partido, asegura M artín Peñato. 
A hora vamos a  presentar un recurso de 
alzada ante el comité nacional del PP y 
espero que aunque les cueste llevar la 
contraria a la secretaria general del 
partido reconozcan que la expulsión es 
un disparate, es muy desproporcionado.
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PEÑATO Y CHAMÓN RECURRIRÁN SU EXPULSIÓN ANTE EL COMITÉ NACIONAL DEL PP

M- Dolores de Cospedal (a la izquierda), Presidenta del PP en Castilla-La Mancha 
y  Secretaria General nacional, ¡unto a Ana Guarinos, portavoz del Grupo Popular 
en las Cortes de Castilla-La Mancha.

a D o lo re s  d e  C o sp ed a l m a n tie n e  e l d isc u rso  d e  
q u e  h a y  q u e  d e s p o lit iz a r  las C ajas d e  A h o rro s , 

¿ p ero  h a y  a lg o  m ás p o lit iz a d o  q u e  p o n e r  y  q u ita r  
co n se je ro s  d e  u n a  C aja en  fu n c ió n  d e  la  e s tra te g ia  
p o lít ic a  d e  un  p a rtid o ? "

u e  m e  ex p u ls e n  d e l PP, d e s p u é s  d e  3 2  añ o s  
t ra b a ja n d o  p o r es te  p a r t id o  sin u n a  m á c u la , p o r  

c u m p lir  con m i o b lig a c ió n  d e  c o n s e je ro  d e  C C M , es 
a rb itra r io  y  m u y  d e s p ro p o rc io n a d o "

Si fuera necesario iré a los tribunales 
ordinarios”. Además, Martín Peñato 
argumenta que el expediente 
disciplinario ya estaría caducado. “La  
resolución de expulsión sería nula porque 
se ha incumplido el procedimiento, se han 
superado los tres meses de plazo, han 
transcurrido más de diez meses y debería 
haberse archivado. Por otra parte, todo el 
texto de la propuesta de sanción es banal 
y sin fundamento jurídico de ninguna 
clase. La decisión de expulsamos estaba 
tomada desde un principio, lo que dice 
muy poco del comité regional de 
Garantías y Derechos”.
Tomás Martín Peñato no oculta el 
profundo dolor que le ha producido la 
decisión del PP de expulsarle. “Llevo 
32 años en mi partido, probablemente 
más que nadie en esta provincia. 32 años

trabajando por el partido, machacándome 
por él y sin una mácula y ahora por que 
alguien tenga un criterio diferente me 
aplican la máxima sanción, la expulsión, 
la verdad es que sólo leerlo impresiona. 
Han ocurrido cosas muy serias en este 
partido (tenemos el ejemplo reciente de 
C aja  Madrid) y no le han abierto 
expediente a  nadie”.
Responsabiliza directamente de su 
expulsión a Ms Dolores de Cospedal, 
presidenta del PP en Castilla-La 
Mancha y secretaria general del PP 
nacional. “Creo que es una magnífica 
candidato para Castilla-La Mancha y me 
duele que haya tomado una decisión tan 
arbitraria. Además, ella mantiene por 
una parte el discurso de que las Cajas de 
Ahorros no pueden estar politizadas y por 
otra parte nos expulsa por desobedecer la

BATALLA POLÍTICA

Los daños 
colaterales de la 
crisis de CCM
E i 16 de febrero de 2009, en pleno 

proceso de negociación entre CCM 
y Unicaja para abordar una fusión que 
salvara a la entidad manchega de la 
'insolvencia inminente', el PP de 
Castilla-La Mancha emitía una nota 
oficial en la que reconocía que había 
pedido a sus afiliados presentes "en el 
Consejo de Administración, Comité de 
Control, Comisión Ejecutiva, 
Corporación de Empresas y Comité 
del Buen Gobierno de CCM que 
dimitan de sus cargos para no ser 
cómplices de una situación gestada 
desde la sede del PSOE y con la 
participación de los dirigentes del 
Gobierno regional y de la propia 
Caja..." Siete de ellos dimitieron, pero 
Martín Peñato y Germán Chamón se 
mantuvieron en el Consejo de 
Administración, alegando que ese era 
su principal deber. Sí dimitió Rosa 
Romero (alcaldesa de Ciudad Real), 
pero mostró su discrepancia con la 
decisión del PP.

orden de dimitir de C C M , ¿hay algo más 
politizado que poner y quitar consejeros de 
una C aja de Ahorros según convenga a la 
estrategia política de un partido?”. 
Martín Peñato no se resigna y asegura 
que “a m í nadie me va a  echar del PP, mi 
partido, en el que llevo 32 años. Me 
podrán quitar de un fichero si quieren, 
pero yo seguiré siendo del PP”.
Para sus compañeros de partido que 
aún ejercen responsabilidades en esta 
provincia tiene algunos reproches: 
“No han tenido ni la vergüenza de 
llamarme, deben de estar escondidos, 
avergonzados. A  la presidenta del PP en 
Castilla-La M ancha (que ya dijo en un 
acto del partido que éramos la vieja 
guardia y no contaba con nosotros) le 
pido que tenga la vergüenza de recibirme 
y explicármelo. Quiero apelar al sentido 
común”. □
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EL M O D E L O  DE R A JO Y  SE B A SA  EN EL E S FU E R ZO  Y EN LOS V A L O R E S
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La educación según el PP
El presidente nacional del PP, Mariano Rajoy, 
acompañado de María Dolores de Cospedal y 
toda la cúpula de su partido, presentó en Toledo 
su modelo educativo. Quiere negociarlo con el 
ministro Gabilondo, "más serio que Zapatero".

• • • • • • • • • • • • a ................ ...  ANA NODAL

El presidente nacional del PP, 
Mariano Rajoy, y su número 
dos, María Dolores de 

Cospedal, presentaron en el parador 
de Toledo su modelo educativo, basa- 
do en el esfuerzo, el mérito, los valo
res y la libertad de elección por parte 
de los padres. A l acto acudieron quie
nes fueran ministros de esta materia en 
la etapa de gobierno del PP, Esperanza 
Aguirre, y Pilar del Castillo, además 
del propio Rajoy, quien también asu
mió durante un tiempo esta responsa
bilidad. Todos ellos recibieron de 
manos de Cospedal un regalo volumi
noso: un Quijote ilustrado.
En lo que se refiere a las propuestas del 
PP, se pretende que la Educación 
Secundaria cuente con un curso 
menos, que se trasladaría al 
Bachillerato. No podría pasar a otro 
nivel el alumno con más de dos sus
pensos. Mientras, Educación para la 
Ciudadanía, asignatura contra la que 
ha combatido este partido, se manten

dría en Secundaria, con 
ciertos retoques, y se eli
minaría de Primaria. En 
Bachillerato sería susti
tuida por Filosofía. El 
castellano se impone 
como lengua básica en 
todas las Comunidades, 
a la vez que se apuesta 
por potenciar el inglés. 
El PP quiere que los 
docentes vuelvan a con
vertirse en un cuerpo 
nacional. Y además, con 
una autoridad que ahora 
han perdido.
Tras el acto masivo, los 
dirigentes populares qui
sieron comer en la inti
midad. Se marcharon al 
restaurante el
Emperador, donde, para 
su sorpresa, coincidie
ron con los responsables 
deC C O O . □

Distintos aspectos dei concurrido acto celebrado en 
e i parador, que también contó con i  a  presencia de 
ios portavoces dei PP en e i Congreso y  en e i Senado, 
Soraya Sáenz de Santamaría y  Pío García Escudero, 
respectivamente. Abajo a ia  izqda., Cospedal regala 
ios Quijotes. A ia derecha, imagen de ia  comida que 
tuvo lugar en e i restaurante Emperador. Faros: m  a  s .

Y n - i| MH
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B ARREDA LA E N T R E G Ó  EL G A L A R D Ó N  A B O G A D O S  DE A TO C H A

Paca Sauquillo, premio  
a una luchadora

P ese a  las adversidades que 
le ha deparado la vida no 
ha perdido jamás el coraje, 

ni la esperanza, ni la sonrisa. 
Acaso sea esta cualidad la más 
admirable y la que mejor explica 
su itinerario vital”. Con estas 
palabras el presidente de la 
Junta, José María Barreda, 
definía a Paca Sauquillo, quien 
recibía, emocionada, en el cam
pus de la Fábrica Toledo el 
galardón Abogados de Atocha 
correspondiente a 2009.
En una ceremonia presidida por 
el recuerdo a los damnificados

de Haití, Barreda incidió en la 
trayectoria profesional de esta 
penalista con una actitud “siem
pre positiva, siemjpre constructi
va”. La ex eurodiputada, ex 
senadora y actual presidenta del 
Consejo de Consumidores y 
Usuarios, fundó el Movimiento 
por la Paz, el Desarme y la 
Libertad (MPDL).
‘Paquita’ dijo que “su conciencia 
cívica democrática” puede ser 
compartida por quienes sean 
“de izquierdas, de derechas, de 
centro o de cualquier otra” 
posición política. O

Las autoridades de ia  región estuvieron presentes en 
i  a entrega de i  premio Abogados de Atocha a Paca 
Saunquiiio, arriba con e i presidente Barreda. Foros: m  a  s .

t ! A t i l  ^_L l

U,' jM|H *  *  f ® v'y - •*' *\ ~
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"ES EL DÍA MÁS FELIZ DE MI VIDA" DIJO EL POCERO AL CONOCER LA FIANZA DEL MILLÓN

El promotor de El Quiñón 
se crece — — —■—

............................................PILAR PALOP

El pasado octubre, durante la inau
guración de la capilla de San 
Francisco en El Quiñón de 

Seseña, el promotor de esta urbaniza
ción, Francisco Hernando (el Pocero), 
le contó a Mario Hernández, concejal 
de IU de este pueblo, que tenía dos obse
siones: la muerte y ver al alcalde Manuel 
Fuentes en la cárcel. Para entonces ya 
había interpuesto 14 querellas contra 
este alcalde, algunas por asuntos que 
nada tienen que ver con sus intereses 
empresariales o personales, como la que 
acaba de archivar el juzgado de instruc
ción número 2 de Illescas. En ésta, 
Hernando acusaba de prevaricación al 
alcalde por permitir la actividad de una 
campa de vehículos que, en su opinión, 
perjudicaba al medio ambiente. Es la 
novena querella del Pocero contra el 
alcalde de IU que se archiva.
Tal vez por esa obsesión, fue el mismo 
Francisco Hernando quien se encargó el 
miércoles 13 de enero de informar a la 
prensa de la desorbitada fianza que la 
jueza Carolina Hidalgo había impuesto 
al alcalde al ordenar apertura de juicio 
oral contra él por un delito de calumnias: 
un millón de euros por adelantado para 
garantizar el pago de la indemnización 
que solicitaba El Pocero al alcalde, en el 
caso de que finalmente fuera juzgado y 
condenado a pagar esa cantidad. Y tal 
vez por eso El Pocero llamó personal
mente al concejal Hernández para leerle 
el auto de la jueza y comentarle sobre la 
fianza: “es el día más feliz de mi vida”, 
cuenta este concejal, compañero y 
amigo de Fuentes que, además, denuncia 
como el promotor le está presionando 
para que deje de firmar escritos munici
pales dirigidos a sus negocios en Seseña. 
“Me dice que con un plato de judias tenemos 
cubiertas nuestras necesidades y no me meta 
en problemas. Por supuesto, voy a seguir fir
mándolas”.
La desorbitada cifra para un alcalde que 
cobra 2.300 euros mensuales fue noticia

nacional. Y al día siguiente (ya cerrada la 
anterior edición de esta revista, en la que 
se informaba de la primera fianza 
impuesta), la titular del juzgado na 1 de 
Illescas rectificó la cantidad sustancial
mente. La fianza era de 10.000 euros. 
Explicó que se le habían colado dos ceros 
de más en la cifra y que “el error, aprecia
do de oficio por este juzgado, debe valorarse 
como un error material manifiesto”.
El alcalde, que se había enterado la tarde 
antes por la prensa de la disparatada fian
za -“que no se pone ni a  ios terroristas’’-, 
advirtió que en todo caso, se había trata
do de “un error humano, de quien dicta el 
auto o de quien lo trascribe”. También al 
coordinador nacional de IU, Cayo Lara, 
le surgió “una duda razonable” de si se 
había tratado de un error o había sido 
fruto del escándalo que había provocado 
la cifra inicial.
Tendrá que ser ahora la Audiencia pro
vincial quien resuelva el recurso presen
tado por Fuentes contra el auto rectifica
do por la jueza y decida si debe ser final
mente juzgado por las calumnias que le 
imputa Hernando por unas declaracio
nes efectuadas en 2006 a un diario nacio
nal y en una carta abierta a sus vecinos, 
y por las que el promotor pide 4 años de 
cárcel para el alcalde. Él niega que sus 
declaraciones fueran calumniosas.

N o ES LA PRIMERA VEZ que Fuentes se 
enfrenta a fianzas sorprendentes por que

rellas de El Pocero. En mayo de 2008, 
Carmen Martín Montero, la titular del 
juzgado de instrucción ns 4 de Illescas, 
(la misma que investiga desde aquel año 
la denuncia de la Fiscalía anticorrupción 
por la tramitación de El Quiñón), impu
so otras dos cuantiosas fianzas al alcalde 
para garantizar las indemnizaciones que 
solicitaba el Pocero antes de que se cele
braran los juicios. Una de 168.000 euros 
por un delito de injurias y otra de 
133.000 por calumnias (ésta a pagar 
junto a otros 4 concejales de IU de la 
pasada legislatura).
El primer caso no llegó a juicio porque la 
Audiencia provincial ordenó el archivo 
de las actuaciones al entender que los 
hechos denunciados no constituían nin
gún delito. El segundo sí; y provocó aquel 
verano de 2008 una campaña popular 
que logró recaudar la fianza solicitada. El 
alcalde y los concejales fueron condena
dos hace unos meses a pagar 15.000 
euros de indemnización (un año antes 
del juicio tuvieron que adelantar esos 
133.000). La sentencia está recurrida.
La jueza Carolina Hidalgo ha terminado 
la instrucción del caso por el que acaba 
de imponer la fianza al alcalde un mes 
después de que se le asignara la titulari
dad del juzgado de instrucción na 6 de 
Illescas. Y, también, otra querella más del 
Pocero contra el alcalde en la que le acu
saba de coacciones y prevaricación y que 
la jueza si ha ordenado archivar.
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E IMPULSO A  LAS ENERGÍAS RENOVABLES

Acuerdo entre la Junta 
y La Caixa para actuaciones 

sobre el Medio Ambiente

La consejera de Industria, Energía 
y Medio Ambiente, Paula 

Fernández, y el delegado de la 
Fundación La Caixa en Castilla-La 
Mancha, Antonio Gómez, han 
renovado el convenio de 
colaboración que mantienen desde 
el año 2006 para impulsar 
actuaciones de conservación, 
creación de empleo y proyectos 
relacionados con el Medio Natural. 
En esta ocasión, y según la 
información facilitada por la Junta, 
los proyectos se van a centrar en 
las energías renovables y aquellos 
que " estén encaminados a 
minimizar los efectos del cambio

climático y a reducir los niveles de 
emisión de C02 a la a tm ósfera".
La consejera ha hecho balance de 
los anteriores convenios firmados 
con La Caixa y ha resaltado que el 
desarrollado entre 2006 y 2008 
"supuso la inserción laboral de más 
de 230 personas de colectivos 
desfavorecidos, que han 
desarrollado más de 95 actuaciones 
de restauración y mejorar del 
hábitat del lince ibérico, la 
recuperación de espacios naturales 
degradados, la creación y 
adaptación de rutas para visitantes 
o la promoción del patrimonio 
natural". ■

|  PLAN DE RESIDUOS

Objetivo: 
reducir 65 kilos 
de basura por 

habitante y año
El Plan de Gestión de los Residuos 
Sólidos Urbanos de Castilla-La 
Mancha 2009-2019 tiene entre sus 
objetivos reducir en 65 kilos de 
basura por habitante y año los 
residuos que generamos.
La consejera de Industria, Energía y 
Medio Ambiente, Paula Fernández, 
ha presentado recientemente este 
nuevo Plan de Residuos, asegurando 
incorpora " un programa de 
prevención de residuos urbanos que 
permitirá reducir la generación de 
residuos en 65 kilogramos por 
habitante y año, así como un 
programa integrado de recuperación y 
eliminación, que posibilitará reciclar 
más de 112 kilogramos anuales de 
envases por persona e, incluso, 
recoger más de 17.000 toneladas de 
residuos procedentes de poda y 
jardín". Se invertirán más de 223 
millones de euros, de los que el 
Gobierno regional aporta más del 40 
por ciento. Otra de las pretensiones 
es que al término de esta legislatura 
se haya cumplido el compromiso de 
recuperar el 50 por ciento de los 
envases. ■

ü ¡  TAJO-SEGURA

Aprobado un 
nuevo trasvase

La Comisión de Explotación del 
Acueducto Tajo-Segura ha aprobado 
un nuevo trasvase desde la cabecera 
del Tajo (sin determinar la cantidad) 
para enero, febrero y marzo, 
destinado tanto al abastecimiento de 
la población como al regadío de 
cultivos leñosos. Por otra parte, los 
pantanos de la cabecera del Tajo, 
Entrepeñas y Buendía, han alcanzado 
esta semana los 573 hm3 de agua,
61 más que la semana pasada. ■

EL GOBIERNO APRUEBA EL II PLAN DE DEPURACION

Todas las aguas de Castilla-La Mancha 
se depurarán en el año 2015

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha aprobado 

esta semana el II Plan Director de 
Depuración de Aguas Residuales 
Urbanas de la región, que conlleva 
una inversión en obras de más de 
928 millones de euros (durante 
cinco años).
La intención del Ejecutivo es que

"en el año 2015 se depure el 100 
por cien de las aguas residuales 
generadas en los núcleos urbanos 
de Castilla-La Mancha... además de 
conseguir una eficaz gestión de los 
fangos generados en el proceso o 
de facilitar a los municipios la 
reutiiización de las aguas que son 
devueltas al medio natural". ■
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V IN O  Y QUESO DE CASTILLA-LA M ANCHA EN EL M ENÚ DE LOS M INISTROS EUROPEOS

La gastronomía regional 
se luce ante Europa
Sopa de perdiz, bacalao, pisto, queso manchego, mazapán........... El menú que degustaron los
ministros de Interior y Justicia de la Unión Europea, en el Museo de Santa Cruz de Toledo, tuvo 
un inequívoco acento castellano-manchego. Los mandatarios saborearon, además, cuatro 
vinos distintos de la región. Cuatro profesionales de Castilla La Mancha, seleccionados siguien
do los criterios de reconocidas guías gastronómicas, fueron los encargados de servir la cena a 
casi 300 personas, entre ministros, secretarios, acompañantes y otro personal de apoyo.

El toledano A dolfo  M uñoz preparó para los m inistros  
de In terio r y  Justic ia de Europa “ventresca y  lom o de 
cordero con p isto  m a n ch e g o ”. f o t o : b a rrí

La primera gran cumbre de la 
Presidencia española en la 
U nión  Europea sirvió para dar 

protagonismo a la gastronomía cas- 
tellano-m anchega. Cuatro destaca- 
dos profesionales de la región, 
Adolfo Muñoz (“A dolfo" ), Pepe 
Rodríguez Rey ( “El B ohío”), 
Manuel de la Ossa ( “Las Rejas") y 
Jesús Velasco ( “A mparito R oca”) 
fueron los encargados de elaborar un 
menú cargado de referencias de la 
tierra.
Casi 300  personas, entre los que se 
encontraban los ministros de 
Justicia e Interior de los 27 países de 
la U nión  Europea, degustaron una 
suculenta cena en el Museo de 
Santa Cruz, un edificio plateresco 
construido en 1504 que contiene 
obras de El G reco-del que se habló 
en la cena, ya que se conmemora en

En la cena del M useo de  
Santa Cruz se degustó  

sopa de perdiz, bacalao, 
ventresca de cordero con 
pisto y  to rrija  con helado

2014 el cuarto centenario de su 
muerte- y Berruguete.
Más de sesenta profesionales de la 
hostelería, entre camareros y coci

neros, se encargaron de pre
parar y servir esta auténtica 
exhibición de la cocina cas- 
tellano-m anchega ante la 
élite europea.
Ya el aperitivo tuvo una 
indudable ráfaga  cien  por 
cien de la región. Los man
datarios pudieron deleitarse 
con el queso manchego. Se 
sirvió un queso galardonado 
en el último concurso de 
Gran Selección que convo
ca la Junta de Comunidades. 
Además, dieron cuenta de 
un jam ón ibérico que tam
bién tuvo una buena acogi
da entre los asistentes.

Los VINOS QUE SE toma
ron en este primer acto fue
ron todos de la región. Fue 
una gran oportunidad para 
promocionar nuestros ca l
dos y no se desaprovechó.
Se hizo un casting de vinos 
que resume bastante bien la 
variedad que existe en 
Castilla La M ancha. Así, los 
asistentes pudieron degustar 
un blanco de “Bodegas E rcav io”, 
natural de Dosbarrios (Toledo), un 
tin to  “ D om inio de Valdepusa 
C abernet Sauvignon” de Malpica del 
Tajo (Toledo)
Después de este primer asalto gastro

nómico, los ministros y sus acompa
ñantes se sentaron a cenar. El pri
mer plato fue una sopa de perdiz y 
estuvo elaborado por Manuel de la 
Ossa.
El segundo plato tuvo como prota-
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"HEM O S PUESTO EL ACENTO EN LO CASTELLANO-MANCHEGO" DICE ADOLFO M U Ñ O Z

Jesús Velasco, del restaurante “Am parito  
R oca” de Guadalajara, elaboró un “lomo de 
bacalao sobre chirivia y  p il p il”.

M anuel de la Ossa, del restaurante “Las 
R ejas”, de Las Pedroñeras (Cuenca), hizo a 
los m inistros de Justicia e Interior de Europa, 
un plato m uy de Castilla La Mancha: “sopa 
de perd iz”.

gonista el bacalao, un pescado de 
indudables referencias castellano' 
m anchegas, abundantes en El 
Q uijote. Jesús Velasco, del restau- 
rante “A m parito R oca”, de 
Guadalajara, elaboró un “lomo de 
bacalao” sobre chirivia y pil-pil".
El toledano Adolfo Muñoz fue el 
encargado de preparar el tercer 
plato. Sus buenos oficios se dejaron 
notar en una “ventresca y lomo de 
cordero con pisto m anchego”, otro 
plato con sello de aquí.
El postre corrió a cargo de otro gran

Pepe R odríguez Rey, d e l res tauran te  “E l B ohío  “, de lllescas (en el centro, a la derecha su 
herm ano D iego) fue e l encargado de e lab o rar e l postre , que consistió  en “torrija con helado  
de y o g u rt”.
Los m andatarios degustaron tam bién delic ias de m azapán, tejas y  trufas de chocolate, todo 
ello acom pañado de un vino dulce llam ado “Teatinos”. Fo t o  de u  morena

profesional toledano, Jo sé  
Rodríguez R ey, del restaurante “El 
B ohío”, quien elaboró una “torrija 
con helado de yogurt” con todos los 
pronunciam ientos favorables.Com o 
no podía ser menos, después hubo 
delicias de mazapán, tejas y trufas 
de chocolate, y vino dulce, denomi- 
nado “Teatinos”, algo que tam bién 
fue recibido con la máxima satisfac
ción.

LO S CUATRO COCINEROS que pre
pararon este selecto menú para los 
mandatarios europeos pertenecen a 
un club gastronóm ico castellano 
manchego de reciente creación cuya 
pertenencia se ha fijado en base a 
criterios de guías gastronómicas y 
otras puntuaciones. “Estamos noso
tros cuatro pero es cierto que podían

e sirvieron cuatro  vinos  
d e  la región: un Ercavio 

blanco, Valdepusa tin to , 
Finca Sandoval y  
Vallegarcía blanco

estar algunos m ás”, com entó Adolfo 
Muñoz a este semanario, quien des
tacó que en el evento había tenido 
un gran protagonismo el Instituto de

Prom oción Turística (IP T ), organis
mo dependiente de la Junta de 
Com unidades. “D esde Presidencia 
nos dijeron que el menú tenía que ser 
muy castellano'm anchego, nos recaU 
carón que se tenía que notar toda la 
fuerza de la gastronomía regional”, 
prosigue el restaurador toledano, 
quien destaca que no les ha costado 
poner el acento en lo castellano- 
manchego “porque es lo que estamos 
acostum brados a  hacer".
Adolfo Muñoz considera que la cena 
ha sido una sólida prueba de la cali
dad de la cocina regional, tanto de 
sus productos como de sus plantea
mientos. Los ministros de la U nión 
Europea, provenientes de todos los 
lugares del continente, gente acos
tumbrada a saborear una cocina de 
primera línea, tomaron buena nota 
de algunos de los productos em ble
m áticos de la gastronom ía de 
C astilla La M ancha, como la perdiz, 
el queso manchego, el pisto, el vino 
y, por supuesto, el mazapán.
Los especialistas en terrorismo de la 
U nión  Europea hicieron una visita 
turística por Toledo, con parada en 
la Catedral, y quedaron encantados 
con la fuerza escenográfica de la ciu
dad. En junio, al final de la presi
dencia europea, habrá otra cumbre 
de m inistros de la V ivienda en 
Toledo. □

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #751, 23/1/2010.



2 0  /  23 DE ENERO DE 2 0 1 0

I I

JOSÉ M A N U EL TOFIÑO, PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN DE TOLEDO

El en fren tam ien to  lo
pa g a n (os ci u d a da no s"

José Manuel Tofiño, presidente de la Diputación Provincial de Toledo y alcalde de 
lllescas por una amplísima mayoría de votos en las últimas elecciones municipales, 
realiza un repaso a distintos asuntos de la actualidad general y de la provincia en esta 
entrevista. Hombre dialogante, pretende acuerdos con la oposición en distintos asuntos 
y especialmente lo quiere para el Estatuto, aunque opina que si no es posible el PSOE 
debe dar un paso adelante.

©: 9 ,*  '©, &

Usted, además de presidente de 
la diputación y alcalde de 
lllescas es maestro. En Toledo, 

responsables del PP en Educación, con 
Rajoy a la cabeza, mantuvieron una 
reunión esta semana. El pacto por la 
educación ¿cree que saldrá adelante o, 
como parece, el PP se ha arrepentido y 
lo va meter el asunto de la educación en 
la pugna política electoral?.
-Me gustaría, como profesional de la 
enseñanza, que hubiera un pacto no sólo 
a nivel de Castilla-La Mancha sino en 
todo el territorio nacional. No entiendo 
que se utilice la educación como arma 
electoral entre partidos. La educación, 
precisamente, es el principal valor que 
tiene una persona y que tiene un partido 
político para cambiar la sociedad. El PP 
tendría que explicar a los ciudadanos por 
qué no es capaz de llegar a acuerdos en

materia educativa y entiendo que la 
sociedad haría pagar al PP esta deslealtad 
hacia el gobierno a la hora de llegar a un 
acuerdo en materia escolar.
-Queda un año para las próximas 
elecciones. Todo parece indicar que 
llegaremos sin remontar el vuelo 
económico. ¿Será determinante para 
ustedes?
-Creo que los gobiernos, a nivel nacional 
y a nivel autonómico, están poniendo 
todos los medios a su alcance para salir 
de la crisis lo antes posible. Me gustaría 
que la crisis no repercutiera a la hora de 
valorar lo que ha hecho cada gobierno y 
sobre todo el de José María Barreda y el 
de los alcaldes en la cita de mayo de 
2011. Si no hemos remontado 
económicamente no se deberá a que no 
se hayan adoptado las medidas 
oportunas, sino a que el calado de la

crisis es mucho mayor de lo que, al 
principio, todos pensábamos. Pero creo 
que el esfuerzo de los trabajadores, de los 
empresarios, de los sindicatos de las 
organizaciones empresariales, de los 
gobiernos autonómicos, municipales y a 
nivel nacional darán con todos los 
resortes suficientes como para que se 
salga de la crisis. Sería muy lamentable 
que un alcalde o un presidente 
autonómico no renovase su cargo no 
porque no se valorase su trabajo sino por 
otros problemas colaterales que 
incidieran de manera negativa en esas 
elecciones.
-¿Nos espera un año duro?
-Viniendo de donde venimos, 2009, un 
año que ha sido a cara de perro, un año 
de enfrentamientos, me gustaría que no 
fuera así y nosotros desde la diputación 
provincial y a través de los contactos con 
el partido popular estamos tratando por 
todos los medios de que no sea así, sino 
que sea un año de consenso de acuerdo y 
de diálogo y que esto repercuta de fonna 
positiva en todos los ciudadanos de la 
provincia de Toledo, que mejoremos su 
calidad de vida y su bienestar. También 
me gustaría que sucediera a nivel 
autonómico; pero creo que ahora mismo 
al PP lo único que le interesa es la 
bronca y va a ser difícil que se pongan de 
acuerdo entre los dos grupos políticos de 
las cortes regionales. A  nivel de 
municipios, creo que estamos por el 
acuerdo y por favorecer todo aquello que 
sea beneficioso a nuestros vecinos. La 
única forma de poder seguir progresando 
es que las fuerzas políticas vayan en el 
mismo sentido y apoyando las mismas
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NO SE DEBE UTILIZAR LA EDUCACIÓN C O M O  A R M A  ELECTORAL

u a n d o  h a y  u n a  fr ic c ió n  e n tre  g o b ie rn o s  o 
e n tre  m ie m b ro s  d e l m is m o  p a r t id o  d e b e  

d e  a rre g la rs e  d e  p u e rta s  p a ra  a d e n tro . No  
te n e m o s  p o r  q u é  d a r  c u a rto s  al p re g o n e ro .

propuestas. Siempre que hay un 
enfrentamiento, quienes van a pagar son 
los ciudadanos.
-El secretario de organización del 
PSOE de Castilla-La Mancha, Sr. 
Caballero ha ofrecido unas duras 
declaraciones contra el ministro de 
Industria, y el gobierno de Zapatero ¿Se 
ha pasado?, ¿Se pasó el ministro?, ¿o se 
pasaron los dos?
-Siempre he dicho que cuando hay una 
fricción entre gobiernos y entre 
miembros de un partido político esos 
temas se arreglan de puertas para 
adentro. Lo lógico hubiese sido que el 
Ministro y Caballero hubiesen hablado 
de fonna interna y hubiesen arreglado 
los problemas dentro del ámbito de 
actuación de lo que es el partido 
socialista. No tenemos por qué dar 
cuartos al pregonero si tenemos algún 
problema y mucho menos darle 
munición al PP para que hable de 
enfrentamientos que puedan existir 
entre miembros de gobiernos 
sustentados por el mismo partido 
político.
-¿Aceptaría usted para Toledo un 
cementerio de residuos nucleares?
-No me gustaría, no lo aceptaría. Otra 
cosa es que hubiese municipios que lo 
entendiesen de manera diferente. Yo,

como alcalde y presidente de la 
Diputación, no entendería que 
en un municipio de la 
provincia de Toledo se ubicase 
un cementerio nuclear. 
-Precisamente, con este 
ministro, usted tiene un buen 
entendimiento y que ha dado 
su fruto con el proyecto del 
Air Bus en Illescas.
-Tengo muy buena relación y 
de hecho estuvimos hablando 
cuando él vino a presentar el 
nuevo proyecto de la T  50 en 
Illescas, entendió que íbamos a 

ser uno de los centros más importantes 
del sector aeronáutico en España y en el 
sur de Europa; pero es que además ese 
proyecto aeronáutico está apoyado por el 
gobierno de Castilla-La Mancha. Por 
eso lo mismo que nos pusimos de 
acuerdo para favorecer la llegada del 
sector aeronáutico a nuestra región y a 
nuestra provincia y que sea un punto de 
desarrollo, entendería también que 
cuando hay algún problema la solución 
se buscase dentro de lo que son los 
ámbitos de actuación. Nadie sabe 
cuantas reuniones se han tenido entre el 
gobierno nacional, el gobierno regional 
y el ayuntamiento de Illescas sobre Air 
Bus para que dé el resultado positivo que 
se presentó y ha habido muchas, me 
hubiera gustado que en este problema 
hubiese ocurrido lo mismo.
- Cuando se presentó, con la presencia 
del Ministro y de usted, llamó la 
atención que no hubiera primeros 
espadas del gobierno regional en esa 
presentación.
'Entiendo que en aquel momento lo que 
se hacía era una presentación dentro de 
la propia planta de Illescas; pero si había 
representantes del gobierno regional y 
éste sabía todo lo que se había hablado, 
porque había sido partícipe de esas 
negociaciones y además aportando

recursos económicos para que eso fuese 
llevado a efecto. No me cansaré de 
agradecer la labor del Presidente Barreda 
y de la Vicepresidenta, María Luisa 
Araújo, por el esfuerzo que hicieron de 
negociación y apoyo al sector 
aeronáutico en Castilla-La Mancha y 
sobre todo al que está ubicado en 
Illescas.
-La Campana de Oropesa, la sierra de 
San Vicente, La Jara han tenido desde 
que ustedes gobiernan planes especiales 
por ser zonas deprimidas. A  día de hoy, 
¿es necesario seguir con esos planes? 
-Seguimos manteniendo nuestra apuesta 
pues porque aunque se ha conseguido 
mucho aún son las tres zonas de la 
provincia, quizás ahora junto a los 
Montes de Toledo, que más necesitan 
nuestro apoyo. No porque estén peor 
que las demás, sino porque necesitamos 
que se consolide lo realizado. El 
transporte y las carreteras es muy 
importante, pero lo es también la 
consolidación de la población que vive 
en unas zonas. Si no les damos los 
recursos suficientes para que esa gente se 
sienta satisfecha en el lugar donde viven 
se irían. Con lo que gran parte de nuestra 
provincia quedaría despoblada. Por eso, 
la Diputación incide en esos lugares 
donde la población necesita arraigarse 
más que en otros porque tiene menos 
posibilidades de crecer desde el punto de 
vista industrial y porque necesita más 
recursos para seguir existiendo.
-La crisis ha metido en serios problemas 
a muchos ayuntamientos por la falta de 
liquidez. Partidas de ingresos
provenientes de la Junta de 
comunidades, aseguran muchos
alcaldes, se retrasan. ¿Será esa la tónica 
del próximo año?
-A finales del año pasado, la Junta hizo 
un esfuerzo muy importante y pagó a los 
ayuntamientos la inmensa mayoría de 
los convenios que tenemos fumados
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NO ME GUSTARÍA, NO ACEPTARÍA UN CEMENTERIO NUCLEAR EN M I PROVINCIA

No m e  ca n s aré  d e  a g ra d e c e r  a B a rre d a  y  a 
la V ic e p re s id e n ta  A ra ú jo  el e s fu e rz o  q u e  

h ic ie ro n  en  la n e g o c ia c ió n  p a ra  a p o y a r  el 
s e c to r a e ro n a ú tic o  en  C a s tilla -L a  M a n c h a  y  
s o b re  to d o  al q u e  es tá  u b ic a d o  en  lllescas.

con ellos. Tenemos la confianza de que 
en este 2010 la Junta cumpla con sus 
compromisos y nos vaya pagando a los 
ayuntamientos en plazo y en forma. Esto 
sería muy positivo porque podríamos 
seguir realizando las actividades y las 
infraestructuras que necesitamos para 
poder mejorar nuestra calidad de vida. 
Además, sería también muy importante 
para la Junta porque la credibilidad del 
Presidente Barreda y de su equipo de 
gobierno estaría por encima de 
cualquier devaneo o de cualquier crítica 
que el PP pudiera hacer.
-Que opinión le merece el Plan E, ¿por 
qué cree que se oponía el PP?
-El Plan E ha sido un maná para los 
ayuntamientos. Que hayamos tenido 
trece mil millones de pesetas en dos 
presupuestos es la mayor inversión que 
jamás ha hecho un gobierno en los 
municipios y eso se entiende por la 
sensibilidad municipalista que tiene el 
presidente Zapatero, su Consejo de 
Ministros y sobre todo el partido que le 
apoya. Lo que no le gusta al PP es que 
entiende que los ayuntamientos han 
tenido recursos para cumplir su 
programa electoral y los ciudadanos se 
han dado cuenta de que se cumplen las 
expectativas marcadas por los gobiernos 
municipales gracias al apoyo del 
gobierno nacional; pero lo mismo que 
no les ha gustado no ha habido ningún 
alcalde ni ningún grupo de gobierno del 
PP que haya renunciado al Plan E; si no 
le gusta usted no lo utilice. El señor 
Gallardón estará supercontento de lo

que le ha tocado en 2009 y le 
va a tocar en 2010, igual que 
lo está el alcalde de lllescas. 
-No se puede saber 
exactamente que hubiera 
ocurrido sin el Plan E, 
aunque se puede intuir, pero 
cuando termine ¿que se 
puede hacer?.

-Habría que hablar en dos niveles. El 
Gobierno de la nación tiene su Plan E y 
por lo tanto va a dar trabajo a entre 
250.000 y 300.000 personas y en 
Castilla-La Mancha tenemos la suerte 
de tener un Presidente que con el Plan 
de Choque se adelantó a muchas 
comunidades autónomas, que después 
lo han copiado, y que ha servido para 
que durante seis meses muchos 
trabajadores que estaban en paro 
pudieran seguir trabajando, no sólo era 
importante que tuvieran trabajo sino 
que el que han tenido ha servido para 
que pudieran luego cobrar la prestación 
por desempleo. Si han sido quince mil, 
pues han sido quince mil familias 
castellano manchegas que 
anteriormente tenían algún 
componente en paro que ahora estás 
trabajando. Por tanto todo eso es 
positivo desde el punto de vista personal 
de cada uno de esos trabajadores y 
también redunda en beneficio social. 
-Hablando de adelantarse, ustedes 
también lo hicieron con su plan de 
carreteras, una fórmula novedosa que 
luego ha sido copiada por muchas 
diputaciones. ¿No podría aplicarse esa 
filosofía en otros asuntos?
-Sí, fue copiado por la inmensa mayoría 
de las diputaciones de España, eso 
quiere decir que nosotros también 
pensamos. En las instituciones, los 
socialistas no sólo pensamos a corto sino 
que también pensamos a largo plazo. 
Fue un gran acierto porque aunque 
había factores desde el punto de vista

económico y desde el punto de vista 
jurídico administrativo que no estaban 
lo suficientemente claros, los técnicos 
de la Diputación supieron entender cual 
era el debate y el sentir político que 
existía y logramos sacarlo adelante y 
servir de modelo a todas las demás. En 
estos dos años y medio hemos sido 
capaces de conservar, mantener y 
cambiar aproximadamente 470 kms de 
los 999 kms de carreteras que tiene la 
provincia de Toledo dependientes de la 
Diputación. Creo que el resultado es 
positivo y además alentador. Luego 
hemos sido capaces, pensando en como 
ayudar a las zonas de las que hemos 
hablado antes, de con ayuda de los 
fondos europeos poner en marcha 
programas tipo Integra, Dipucamina 
Dipurural con los que hemos sido 
capaces de formar a personas, sobre todo 
mujeres, del mundo rural que jamás 
habían tenido la capacidad de formarse 
en ningún sitio y que sin ella les hubiese 
sido muy difícil entrar en el mundo 
laboral. El Plan 500 que ha hecho que, 
por primera vez, en la provincia todos 
los municipios de menos de 500 
habitantes tengan un Plan específico 
para ellos, no porque lo necesiten más o 
menos que los demás sino porque 
entendemos que son los que menos 
recursos tienen para dar un buen 
servicio a los ciudadanos. Bueño, pues 
Diputación apoya a esos municipios 
pequeños.
-La diputación, dice el PP, se está 
endeudando. Valore la crítica.
-Ya lo explicó nuestro portavoz en el 
Pleno de Presupuestos y vino a decir que 
cuando terminase el Plan de 
Saneamiento de la Diputación iba a 
tener la misma deuda que había 
encontrado en el año 2003. Si después de 
lo que se ha hecho en la provincia, Plan 
de Carreteras, Plan 500, Dipurural, 
Dipucamina, Convenios con la Junta,
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ILLESCAS NO ES EL SUR DE M ADRID , ES EL NORTE DE CASTILLA-LA M ANCHA

astilla-la M an ch a tie n e  q u e  ad o p ta r  
decisiones q u e  benefic ien  a esta com unidad, 

au n q u e  m olesten  a otras lim ítrofes. N adie  
en ten d ería  q u e  el ag u a q u e  d e b e  producirnos  
tra b a jo  y  e m p le o  vayan  a hacerlo  a o tra s .

con las Confederaciones, el nuevo 
pabellón en La Vinagra, las 
remodelaciones que se han hecho en el 
hospital provincial, etc, etc, dejamos la 
misma deuda que temamos en el año 
2003 creo que el éxito es seguro bajo 
nuestro punto de vista. El PP, en la 
oposición, tiene que buscar argumentos 
más sólidos para decir que la Diputación 
se endeuda.
-Critican también lo que se destina a la 
residencia asistida y al hospital, temen 
que se gaste el dinero que necesitarían 
ellos puesto que se consideran 
ganadores en las próximas elecciones. 
-No, ellos no creen nada de eso, saben 
que van a estar en la oposición en la 
próxima legislatura. Lo saben porque los 
resultados obtenidos lo avalan y por la 
labor tan extraordinaria que están 
haciendo todos los alcaldes de la 
provincia. Digo todos, pero como hay 
más del PSOE, pues la labor es más 
extraordinaria por parte de los alcaldes 
del PSOE y por tanto volveremos a ganar 
las elecciones municipales y la 
Diputación. Me parece que a ellos lo que 
les falta es creer en la provincia. No se si 
usted se da cuenta de que cada vez que 
hablan no lo hacen globalmente, no 
hablan de la provincia sino de casos muy 
particulares y para querer una provincia 
hay que tener conocimiento de ella 
entera. Es decir, qué pasa en La Mancha,

qué pasa en la Sagra, en la 
Sierra, en la Campana, en la 
Jara, qué pasa en los Montes 
de Toledo. Teniendo ese 
concepto global de provincia 
se toman las decisiones que 
hace que sean más 
homogéneas las comarcas. 
-Usted es alcalde de Illescas, 

la tercera ciudad de la 
provincia que tiene entre 
sus proyectos la ampliación 
de la línea ferroviaria C5, 
desde Humanes, y el 

soterramiento de las vías del tren. 
Illescas casi va a tener comportamientos 
de ciudad del sur de Madrid, 
especialmente gracias a esa 
comunicación. ¿Esto serán problemas o 
ventajas?
-No estoy de acuerdo. Precisamente 
todas las medidas que toma el 
ayuntamiento de Illescas son para no ser 
una ciudad del sur de Madrid. Queremos 
ser una ciudad del norte de Toledo, del 
norte de Castilla-La Mancha, distinta a 
las ciudades que se han hecho en el sur de 
Madrid y por esa razón las decisiones 
adoptadas en el Plan de Ordenación 
Municipal van en el sentido contrario. 
Tenemos una ciudad dispersa y con el 
soterramiento vamos a una ciudad 
concentrada. Teníamos muchísimas 
viviendas unifamiliares, pareados y 
adosados y hemos ido a todo lo contrario. 
Hacer ciudad significa tener muchos 
espacios libres, crecer en altura aunque 
no desmesurada y tener muchos espacios 
abiertos siendo capaces de unirlos 
mediante grandes avenidas, parques y 
zonas de contacto entre unas y otras. 
-Cuando tenemos esta entrevista, se 
celebra un pleno sobre el agua en 
Murcia. ¿Quien va a pesar más sobre el 
Estatuto, Castilla-la Mancha o Murcia y 
Valencia o será según los partidos?
-En Castilla-La Mancha y en referencia 
al agua tiene que pesar más Castilla-La

M ancha, lo tengo clarísimo. Todo 
debate que dentro de nuestra 
comunidad autónoma no sea capaz de 
sustanciarse en beneficio de la región, 
sería uno de los mayores errores que 
podríamos cometer. Tengo muy claro 
cual es el sentir, cuales las decisiones y 
cual es la posición del partido socialista. 
No tengo tan claro cual es la posición y 
el sentir del Partido Popular. Desde 
luego, en Castilla-La Mancha, tenemos 
que adoptar decisiones que beneficien a 
esta comunidad, aunque molesten a 
otras limítrofes. En Murcia puede 
molestar que defendamos nuestro agua 
para nuestro crecimiento, para nuestro 
progreso y para nuestro desarrollo, pero 
nadie entendería en Castilla-La 
M ancha que el agua que debe 
producimos trabajo y empleo vayan a 
hacerlo en otras comunidades, hacia las 
que tenemos que ser solidarios, pero 
cumpliendo con los objetivos que 
tenemos marcados como región. Me 
gustaría como socialista, como 
castellano-manchego y como toledano 
que el Estatuto saliese de acuerdo entre 
los dos grandes grupos y que no 
molestase a nadie; pero si no es así 
entendería que el PSO E tomase 
decisiones para que saliese cuanto 
antes.
-¿Espera algo especial de Fitur?.
-Sí, sí, como Presidente de la 
Diputación y como alcalde de Illescas 
lo espero. Cada vez que se celebra Fitur 
en mi población durante los meses 
siguientes se nota una llegada masiva de 
turistas para visitar nuestros Grecos, 
nuestros edificios y probar nuestra 
gastronomía. A  nivel provincial 
hacemos una presentación importante 
de mejoras dentro del propio Fitur que 
pienso que van a tener una incidencia 
muy positiva en el turismo de Toledo y 
de Talavera sobre todo; pero también 
de la provincia y por tanto sí espero que 
resulte muy positivo.
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EL GOBIERNO DA A CASTILLA-LA MANCHA 163 MILLONES DE €  PARA ACTIVAR EL EMPLEO

O  DE LA SEM AN A

Los precios suben 
un 0’5% y los 

sueldos un 3’2%
En 2009 los precios se 
incrementaron en Castilla-La Mancha 
un 0'5% y en Toledo un 0'4%, por 
debajo de la media nacional (0'8%).
Los salarios acogidos a la 
negociación de los convenios 
colectivos de la región en 2009 se 
incrementaron una media del 3'2%, 
según los datos facilitados por UGT.
Este notable desfase entre precios y 
salarios provoca que, por primera 
vez en muchos años, no sea 
necesario aplicar la cláusula de la 
revisión salarial.

282 EMPRESAS EN UN MES

S e rec u p e ra  la  
natalidad empresarial

La creación de nuevas empresas 
en Castilla-La Mancha recuperó 
algo de ritmo en noviembre de 
2009, cuando -y según los datos 
del INE- se constituyeron en la 
región 282 nuevas empresas, con 
un capital suscrito global de
46.423.000 euros. En ese mismo 
mes se cerraban 46 empresas en 
el territorio regional.
En la provincia de Toledo se 
constituyeron 95 empresas, con un 
capital total desembolsado de
4.878.000 euros. Durante el mismo : 
periodo se disolvieron tres 
sociedades.

PRESENTADO EL PLAN DE GESTIÓN A LO DIRECTIVOS

Reducir la morosidad y captar 
nuevos clientes, objetivos 

de CCM para 2 0 10
Reducir la morosidad de CCM (que en 
2009 llegó a superar el 17%) y crecer 
en la captación de recursos de clientes 
" mejorando su rentabilidad y 
eficiencia" son los objetivos 
primordiales que se marca el Plan de 
Gestión para 2010, que esta semana 
ha sido explicado a los directivos de la 
Caja de Ahorros castellano-manchega 
por los directores generales de CCM 
Xavier Alkorta y Gorka Barrondo.
El Plan que se pondrá en marcha se 
denomina "Siete por Siete" y en él se 
especifican 7 Retos de Transformación 
y Desarrollo Organizativo y 7 Retos de 
Negocio. Así los han detallado los 
directores generales: " CCM abordará 
en este ejercicio su reestructuración 
con Cajastur, va a implantar un nuevo 
modelo de negocio en la red, 
continuará desarrollando su 
organización y transformación 
operativa, gestionará de forma 
relevante su área inmobiliaria y pondrá 
especial énfasis en el desarrollo de un

modelo de gestión directiva y de 
personal. Además, se propone 
continuar avanzando en el desarrollo 
de un modelo de gestión global del 
riesgo y cuidará especialmente la 
mejora en la calidad de los servicios 
prestados. En cuanto a ios 7 Retos de 
Negocio, el PLAN RECUPERA se 
convierte en primordial para CCM... 
para el presente ejercicio se ha fijado 
como objetivo la reducción adicional 
de la morosidad en aproximadamente 
un 3%. Los otros seis retos son 
aumentar los recursos ajenos de 
clientes (un 7%), reducción del Gap de 
liquidez, mejora de su eficiencia y 
resultados, el desarrollo del Plan 
Financiero del Banco y de la 
Corporación, la gestión y motivación 
del personal y un decidido impulso a la 
comunicación e imagen". Se prevé 
que en primavera la asamblea general 
autorice la integración de CCM con 
Cajastur. De momento, sigue 
intervenida por el Banco de España.

Todo son ventajas
ACCEDE A LA BANCA ELECTRÓNICA DE CAJA RURAL

Tu confianza 
nos hace importantes
www.cajaruraldetoledo.com

\TT(/T
\VvV7 — k\Vf

CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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CARLOS PEPROSA  (UGT):

“Pedimos aumento 
salarial moderado 

para reactivar 
el consumo”

"2010 es el año más importante para 
la negociación colectiva en Castilla-La 
Mancha, porque se deben renovar 48 
convenios que afectan a cerca de 
500.000 trabajadores (el 70% del 
total de la población activa", ha dicho 
el secretario general de UGT Castilla- 
La Mancha, Carlos Pedrosa, que ha 
pedido a la patronal que "reflexione 
sobre lo ocurrido en 2009 y 
constituya de manera inmediata las 
mesas de negociación, cumpliendo lo 
que firmó el año pasado con los 
sindicatos". Pedrosa ha adelantado 
que pedirán un incremento salarial 
moderado, entre el 1 y el 2%, para 
reactivar el consumo.

JOSÉ L U IS  G IL  (C C O O ):
“Reforma laboral 

sí, pero en la 
contratación”

"Es bueno que haya una reforma 
laboral... pero no tiene nada que ver 
con la del PP ni con lo que dicen los 
empresarios... una reforma laboral sí, 
pero orientada hacia las 
contrataciones y no a los despidos", 
ha declarado José Luis Gil, secretario 
general de CCOO Castilla-La Mancha. 
Considera 'urgente' que este mismo 
mes de enero se constituyan las 
mesas de negociación de los 
convenios colectivos de la región y 
asegura que no se va a renunciar a 
"que en sectores específicos los 
incrementos salariales estén muy por 
encima del 2%

las cuentas 
claras

Prado L ó pe z  Galán

La demanda 
reprimida

--------------1 ntre las muchas imágenes impactantes que hemos visto a
--------- * consecuencia del te rre m o to  en Haití había una
---------1 especialmente curiosa: un crucero de lujo, cargado de
--------- ' turistas, atracado frente a la costa de la isla devastada.

El turism o no se detiene ante nada, y aunque la crisis 
I económica mundial ha frenado el espectacular incremento 

que experimentaba año tras año (la Organización Mundial del 
Turismo estima una caída del 4%  en 2009, muy inferior a la prevista 
inicialmente) y los empresarios españoles del sector aseguran que 
ha sido un año para olvidar, lo cierto es que es uno de las actividades 
económicas que mejor aguanta el tipo y que más rápidamente se 
recupera.
La Organización Mundial del Turismo considera que en 2010 volverá 
a haber crecimiento, en parte debido a que existe "una demanda 
reprim ida" que provoca que las caídas vayan seguidas de repuntes. 
Y es que una gran parte de ciudadanos del mundo no se resigna a 
dejar de viajar, aunque lo haga de forma diferente en función de las 
circunstancias económicas. Sólo falta que la oferta turística se adapte 
también a las necesidades de los tiem pos, con dinamismo y eficacia. 
Este es el reto de las empresas y organizaciones del sector y de los 
destinos turísticos. En Castilla-La Mancha se esperaba que con la 
crisis se alentaran los viajes cortos de fin  de semana, y 
probablemente este cambio de hábitos viajeros ha provocado que el 
turism o en la región mantenga el tipo, aunque haya decrecido el 
número de viajeros y de pernoctaciones la Comunidad conserva su 
cuota de mercado turístico nacional y ha mejorado sus cifras de 
turistas extranjeros y, sobre todo, del gasto que éstos han realizado. 
Estos días se muestran en Fitur los destinos turísticos de una región 
que en sus 79.463 kilómetros cuadrados atesora dos Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad (Toledo y Cuenca), dos Parques 
Nacionales (Cabañeros y Las Tablas de Daimiel), seis Parques 
Naturales, un ingente patrim onio artístico, cultural (literario), 
arqueológico... Al turism o de Castilla-La Mancha se le puede aplicar 
la estrategia que se pretendía seguir con el vino: "H ay tanto, que hay 
para todos los gustos y exigencias".

G ran parte de los ciudadanos no se resigna a 
dejar de viajar, aunque lo haga de forma 
diferente según las circunstancias 

económicas. Sólo falta que la oferta se adapte a las 
necesidades de los tiempos
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ESTUDIO DE LA SATISFACCIÓN DE LA DEMANDA TURÍSTICA EN CASTILLA-LA M A N C H A

Conquistados por el 
estómago y el patrimonio
Los mayores atractivos que Castilla-La Mancha ofrece a los turistas son un entorno natural 
de gran belleza, tranquilo y seguro, con una gastronomía rica y variada y con habitantes 
amables y hospitalarios. Esta es la opinión de los viajeros, que muestran un elevado grado 
de satisfacción con la región como destino, según un estudio elaborado por la Universidad 
de Castilla-La Mancha.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  P r a d o  Ló p ez  G a l á n

Un lugar bonito, tranquilo, 
donde se come y se bebe bien, 
con gente amable y 

hospitalaria y una oferta cultural 
am plia... no es el mensaje 
publicitario de Castilla-La Mancha, 
sino la opinión de los propios 
viajeros que visitan la región y que 
muestran un grado de satisfacción 
muy elevado con su paso por estas 
tierras.
La Universidad de Castilla-La 
M ancha ha realizado un estudio 
sobre “Satisfacción de ¡a Demanda 
Turística en la región", en 
colaboración con el Instituto 
regional de Promoción Turística. Se 
han realizado encuestas entre los 
viajeros en 49 destinos turísticos, 
entre ellos Toledo, Talavera de la 
Reina, Oropesa, Consuegra, La 
Puebla de Montalbán, El Toboso, 
Tembleque, Orgaz, Carranque y 
Quintanar de la Orden. En general, 
el grado de satisfacción con el 
destino obtiene una calificación de 
7’99 (sobre 10), aunque en el caso de 
Toledo se eleva hasta un 8’40.
Las encuestas se han realizado en dos 
épocas: Semana Santa y fines de 
semana durante todo el año. Los 
resultados varían ligeramente pero 
demuestran que a mayor 
masificación más descontento hay 
con los servicios prestados, la 
gastronomía o la relación calidad- 
precio.

E l patrim onio cultural y  la gastronom ía están entre 
los principales atractivos que el turista encuentra 
en Castilla-La Mancha. La ciudad de Toledo 
produce un elevado grado de satisfacción entre 
los viajeros, que le dan una puntuación superior a 
8 (entre el 1 y  el 10), según un estudio de la 
universidad de Castilla-La Mancha. En la foto, 
turistas ante la Catedral de Toledo.

C u ltu ra  y  G astro n o m ía

Lo que más satisfacción produce a los 
turistas que viajan por Castilla-La 
Mancha es su patrimonio cultural 
(que valoran con 8’06 puntos) y su 
riqueza gastronómica, que recibe un 
notable alto. El turismo enològico, 
aunque aún es minoritario, está valo
rado muy positivamente.
El patrimonio natural provoca un 
grado de satisfacción valorado por 
encima de 8. Castilla-La Mancha 
cuenta con dos Parques Nacionales -

QUEDADA 
DE V IA JE R O S

Para quienes viven los 
viajes com o algo más 
que una escapada 

vacacional, la red social de 
via jeros de España 
m in u b e .c o m  organiza una 
quedada de viajeros en Fitur, 
el 23 de enero, a las 12 de la 
mañana en el pabellón 10. 
Patrocina esta cita Castilla- 
La Mancha, que sorteará 
entre los asistentes 10 viajes 
por la región e invitará a los 
asistentes a migas y vino 
m anchego. Cuatro
tro tam undos contarán sus 
experiencias.
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LOS TURISTAS ENCUENTRAN DEFICIENTE EL OCIO N O C TU R N O  Y EL COMERCIO

Castilla-La M ancha reúne en los 3.000 m etros cuadrados de su espacio en FITU R  todos los atractivos 
turísticos que ofrece la región. En esta edición incorpora e l Túnel de las Sensaciones, un viaje p o r el 
m undo de la gastronom ía, e l vino y  la artesanía.

Castilla-La Mancha muestra 
sus encantos en Fitur

I tu ris m o  en o lòg ico , 
a u n q u e  aú n  es 

m in o rita r io , o b tie n e  una  
a lta  va lo ra c ió n  d e  los 
v ia je ro s . La asociación  
D iv in u m  V ita e  concentra  
la o fe r ta  en o lò g ica  en  
C astilla -La M an ch a

Cabañeros y Las Tablas de DaimieL, 
seis Parques Naturales -Las Lagunas de 
Ruidera (Albacete y Ciudad Real), el 
Alto Tajo (Guadalajara y Cuenca), el 
Hayedo de Tejera Negra, el Barranco 
del Río Dulce (Guadalajara), los 
Calares del Río Mundo (Albacete) y 
la Serranía de Cuenca.
El turismo relacionado con el sector 
de negocios obtiene una valoración 
de 8’03, seguido por el turismo rural, 
puntuado con 7’96, y el de salud y 
relax, con 7’7 puntos.

► H o s p i t a l i d a d  y  s e g u r id a d

La seguridad que C astilla-La 
M ancha en su conjunto ofrece al 
viajero y la amabilidad y hospitali
dad de sus habitantes son los rasgos 
m ejor valorados por los encuesta- 
dos, que en un baremo del 1 al 7 
puntúan con un 5 ’97 la seguridad 
de los destinos y con un 5 ’93 la 
tranquilidad y el sosiego que lo 
convierten  en una excelen te 
opción para el relax y el descanso. 
La belleza del entorno natural y la 
rica y variada gastronomía son pun
tuadas con un 5 ’76, mientras que la 
amabilidad y hospitalidad reciben 
una media de 5 ’67 puntos. Le 
siguen en valoración las costumbres 
y tradiciones, los museos y monu
mentos, las actividades culturales, 
los servicios turísticos como los alo
jam ientos, los bares y restaurantes 
(muy bien valorados en todas las 
provincias), la calidad de los servi
cios de hostelería y, en general, la 
relación calidad-precio (aunque en

La Feria Internacional de Turismo (FITUR) 
que cada mes de enero -desde hace 30 

años- se celebra en Madrid es una de las más 
importantes citas mundiales para el sector del 
turismo. En esta edición (del 20 al 24, los dos 
últimos días abierta al público general) 
presentan sus ofertas turísticas 11.000 
empresas, procedentes de 170 países de los 
cinco continentes. En este universo de 
promoción turística Castilla-La Mancha cuenta 
con un espacio singular, un stand 
vanguardista de cerca de 3.000 metros 
cuadrados (situado en el pabellón 7), bajo el 
reclamo del eterno Don Quijote de La 
Mancha. La Junta de Comunidades y las 
cinco Diputaciones provinciales unen sus 
esfuerzos para ganar eficacia y vender un 
destino global, con una marca común 
{‘Descubre y Siente' es el eslogan 
promocional de la reglón), pero plagada de 
productos y destinos diferentes. La 
administración regional y las provinciales 
financian conjuntamente un presupuesto para 
promoción turística de 1.400.000 euros -la 
Diputación de Toledo aporta 170.000 euros-

(sólo el stand de Fitur cuesta 610.000 euros). 
Una de las novedades de este año en el 
espacio regional en Fitur es el Túnel de las 
Sensaciones, a través del que se puede 
adentrar en el enoturismo (vino), los espacios 
de salud y bienestar (balnearios y spas), las 
rutas artesanas, gastronómicas...
Nuevas rutas, como la de 20 Escapadas de 
Leyenda, tradicionales como las de los 
Castillos o la de Don Quijote, literarias o 
cinematográficas, destinos con niños, etc. se 
divulgan durante estos días tanto entre 
profesionales como particulares.
La Diputación provincial de Toledo coordina la 
presencia de los 204 pueblos toledanos 
(Yepes ha optado este año por tener stand 
propio en Fitur, costeado por el propio 
consistorio) y muestra lo mejor de las 
tradiciones culturales y folclóricas de la 
provincia. El día 22 se dedica especialmente a 
nuestra provincia y se concentran las 
principales presentaciones, entre ellas los 
proyectos turísticos de Oropesa, el Grupo de 
Acción Local Proder de Los Montes de 
Toledo, la Feria del Aceite de Mora, destinos
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LA BUENA NOTICIA HA SIDO EL GRAN INCREMENTO DEL GASTO DEL TURISTA EXTRANJERO

como Villafranca de los Caballeros y 
Villacañas (que presentará sus ricos 
Humedales), etc.
Por su parte, el ayuntamiento de Toledo 
también ha querido llevar algo novedoso: un 
proyecto turístico que tiene como 
protagonistas al rio Tajo y las Tres Culturas 
que históricamente convivieron en la ciudad. 
El programa, titulado "El Tajo envuelve a las 
Tres Culturas", comenzará a desarrollarse 
en marzo, y desde entonces y hasta junio 
se dedicará a la cultura cristiana, 
aprovechando las celebraciones de la 
Semana Santa y el Corpus Chrlsti. La cultura 
sefardí será la protagonista entre 
septiembre y octubre, coincidiendo con la 
celebración de las Jornadas Europeas de la 
Cultura Judía. La cultura islámica centrará el 
programa turístico y cultural entre el mes de 
diciembre y febrero de 2011. En julio y 
agosto convivirán las Tres Culturas y se 
reeditarán el espectáculo de luz y sonido 
"Toledo Lux El Greco" y el Festival de 
Música de las Tres Culturas.
Junto a la programación cultural se 
realizarán rutas guiadas, gratuitas y 
nocturnas por los espacios y monumentos 
más emblemáticos de cada cultura en la 
ciudad.
Toledo y Cuenca, Ciudades Patrimonio de la 
Humanidad, cuentan con su propio espacio 
promocional en Fitur.

ra n q u ilid a d  y  b u e n o s  a lim e n to s , eso es lo  q u e  
p a re c e  o fre c e r  C as tilla -L a  M a n c h a  a los v ia je ro s , 

q u e  v a lo ra n  m u y  p o s it iv a m e n te  la g a s tro n o m ía , los  
v in o s  y  el re la x  q u e  o fre c e  e s te  d e s tin o

este aspecto varía mucho la valora
ción en función de la época y del 
destino concreto).

»■  A s i g n a t u r a s  p e n d ie n t e s

U no de los objetivos de este estudio 
de satisfacción  realizado por la 
Universidad regional es tam bién 
detectar las debilidades del sector 
turístico en la región para com ba
tirlas y fortalecer la competitividad 
y la calidad de los destinos. Lo que 
peor valoran los turistas que viajan 
por Castilla-La M ancha son los ser
vicios complementarios: guías turís
ticos (puntuados con un 4 ’83 sobre 
7), actividades de ocio y recreo 
(4 ’74), opciones de ocio nocturno 
(4 ’55) y com ercio y compras (4 ’41). 
En general, y según se desprende de 
las encuestas realizadas, el grado de 
satisfacción es mejor entre los turis
tas que pasan una o más noche en el 
destino que entre los excursionistas.

£► L a  c r is is  n o  p a s a  f a c t u r a  
Pese al mal año que ha resultado ser

2009  el balance de la actividad 
turística en C astilla-La M ancha ha 
sido positivo. La región ha m ante
nido su cuota de mercado (recibe el 
7 ’8%  de los viajeros que se mueven 
por España), se posiciona com o 
segundo destino de turismo de in te
rior y al término del segundo tri
mestre de 2009 había recibido ya 
3 .3 4 9 .3 2 9  viajeros (datos de 
Fam ilitur), entre excursionistas y 
turistas que pernoctan.
Entre las mejores noticias del año 
destaca la relacionada con el turis
mo internacional, que en la región 
se increm entó un 10’5%  (datos de 
Frontur al término del tercer tri
m estre). Los 57.865 extranjeros que 
visitaron Castilla-La M ancha gasta
ron 7 3 .973 .536  euros, un 2 5 ’7% 
más que un año atrás (según la 
Encuesta de Gasto Turístico EG A - 
T U R ).
La inversión en el sector turístico tam
bién creció con respecto a 2008; la 
oferta de plazas hoteleras se incremen
tó un 9 ’2% y la de alojamientos rura
les lo hizo en un 10’7% . □

La Junta de Com unidades de Castilla-La M ancha y  
las Diputaciones provinciales, entre ellas la de  
Toledo, unen sus esfuerzos para prom ocionar los 
destinos turísticos de la región. Juntas aportan un 
presupuesto de 1.400.000 euros.
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BALANCE DEL CONSEJERO

El campo regional 
recibió 1.100 
millones €  de 

Europa en 2009
El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural de Castilla-La 
Mancha, José Luis Martínez 
Guijarro, ha hecho balance de la 
gestión de su departamento en 2009 
y lo primero que ha resaltado es la 
labor realizada como gestor pagador 
de las subvenciones de la Unión 
Europea a través de la PAC (Política 
Agrícola Europea): Se han abonado 
1.100 millones de euros (un 10% 
más que en 2008), correspondientes 
a 460.000 expedientes de ayudas a 
agricultores y ganaderos y a 900 
expedientes de industrias 
agroalimentarias. Además, durante el 
pasado ejercicio 42.500 agricultores 
de la Comunidad se han incorporado 
al sistema de pago único de la PAC, 
lo que ha hecho incrementar el 
trabajo de gestión en la consejería.
El diálogo y el trabajo coordinado con 
las organizaciones agrarias y 
productivas de la región ha sido otro 
de los aspectos destacados por el 
consejero, que ha citado como fruto 
del consenso alcanzado en el campo 
regional el acuerdo por el vino o el 
inminente plan de apoyo al sector 
ganadero.
Entre los objetivos de la consejería 
para 2010, Martínez Guijarro ha 
destacado la puesta en marcha de 
las medidas del programa de 
Desarrollo Rural, dentro de las que
20.000 viticultores recibirán por 
primera vez una ayuda de 130 euros 
por hectáreas para el viñedo de 
secano. Por otra parte, el plan de 
arranque de viñedo afectará a unos 
8.200 agricultores y el plan de 
reestructuración del viñedo a otros
8.000 viticultores, que podrían 
reestructurar hasta 40.000 hectáreas. 
El consejero de Agricultura se ha 
mostrado confiado en que "2010 va 
a ser bastante mejor que 2009". 
Respecto al problema más acuciante 
del sector, la falta de liquidez, 
Martínez Guijarro manifestó que "se 
está estudiando la moratoria de los 
préstamos que tienen los 
agricultores, que sería la medida 
mejor para reducir los costes 
financieros".

P O R  L A S  IN C L E M E N C IA S  M E T E O R O L Ó G IC A S

Él olivar perderá 86 millones de euros 
en Castilla-La Mancha

S e esperaba en Castilla-La Mancha una cosecha de unos 94 millones de 
kilos de aceite en la campaña 2009/2010, pero las heladas, nevadas, 

intensas lluvias y fuertes vientos que han sacudido a la región desde el 
pasado mes de diciembre han producido una importante merma de la 
aceituna, que Cooperativas-Agroalimentarlas de Castilla-La Mancha calcula 
entre un 40 y un 50% de media. Según el balance que realiza esta 
organización cooperativa (las cooperativas concentran la práctica totalidad de 
la producción de aceituna), "en Toledo las heladas han dañado seriamente la 
cosecha, más en el sur de la provincia, donde las pérdidas podrán estar entre 
el 40 y el 50%. En el norte, la caída de aceituna es de un 30% ". La comarca 
con mayores daños es la de Montiel, en Ciudad Real, donde la cosecha no 
sólo se ha reducido a la mitad sino que además apenas se ha podido 
recolectar, de momento, entre el 2 y el 5%.

El portavoz de la sectorial de Aceite de Oliva en Cooperatlvas- 
Agroalimentarias de Castilla-La Mancha, Gregorio Gómez, ha 

manifestado que "tras un año de precios ruinosos, el sector olivarero tenía 
como objetivo recuperar pérdidas con una copiosa campaña de, 
aproximadamente, 94 millones de kilos, que pueden reducirse a 54 millones 
de kilos de aceite de oliva. La administración regional debe llevar a cabo las 
actuaciones necesarias para concretar apoyos urgentes al sector, diseñando 
con las organizaciones agrarias y cooperativas instrumentos precios para y 
útiles para paliar esta difícil situación".
Castilla-La Mancha es, tras Andalucía, la segunda productora de aceite de 
oliva, con 344.000 hectáreas de olivar y una producción media anual de 
72.000 toneldas de aceite. En la imagen, recogiendo la aceituna en los 
campos de Mora, f o t o s : Fa n . |
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V IV IE N D A

Acuerdo para 
rehabilitación
El alcalde, Emiliano García-Page,
anunció que se ha llegado a un prea
cuerdo con la Junta de Comunidades 
y el Ministerio de Vivienda para forma
lizar, el próximo febrero, un proyecto 
que, supondrá una inversión de 18 mi
llones de euros hasta el 2013, y ser
virá para renovar calles, espacios 
públicos y, especialmente, 400 vivien
das del Casco Histórico. García-Page 
se mostró "especialmente feliz" por la 
firma del “proyecto de intervención y 
renovación en el Casco Histórico", 
que movilizará 18 millones de euros 
entre este año y el 2013, y también 
porque el Ministerio de la Vivienda 
concederá una financiación extraordi
naria de casi cuatro millones de euros, 
"que empezará a ser efectiva a partir 
de este mismo año". Según el alcalde, 
esto supone una "inyección extraor
dinaria para la estrategia del Casco y 
también para el Consorcio de Toledo", 
que gestionará todo el dinero.

M E D IO A M B IE N T E
Plantas tapizantes 
en los rodaderos
El alcalde Em iliano García-Page
Inauguró la instalación de una 
placa infamativa y m onum ental 
de hierro fundido tras las obras 
de recuperación y  mejora de es
pacios degradados en el Casco 
H istórico, que el Ayuntam iento 
que está llevando a cabo durante 
la presente legislatura a través 
del Taller de Restauración M e
dioam biental que, está cam
biando la estética de muchos 
rincones de la ciudad. El alcalde 
anunció el año pasado la recupe
ración de los rodaderos, en los 
que se están realizando em pe
drados, tanto  en rodaderos com o 
en otros rincones y espacios ver
des del Casco, con la Intención 
de m ejorar la imagen de cara al 
turista, a través de una actuación 
sostenible  y  com patib le patrim o
nialmente, aunque en muchos 
casos el resultado es una es
tampa m ucho más dura que si se 
tratara de una cubierta vegetal, 
que es la que se persigue con la 
plantación, en curso, de especies 
tapizantes.

S A N T A  B Á R B A R A

Iniciada la reparación de la tubería  
que provocó el derrum be

E l pasado día 13 de enero 
parte de la calle de la Fuente 
se vino abajo, un derrum ba

m iento consecuencia de la rotura 
de una alcantarilla, provocó la 
caída de parte de una antigua va
quería y la Inundación del patio de 
una vivienda aledaña. Los trabajos 
de reposición del firm e  de la calle 
de La Fuente, que se desplom ó 
sobre la nave de la antigua vaque
ría y que hizo que una red de 
aguas residuales vertiera sobre el 
patio de las viviendas del núm ero 
6 de la avenida de Santa Bárbara, 
se iniciaron la m ism a se
mana y han provocado el 
corte  de la calle de La 
Fuente, una de las vías 
más utilizadas por los ve
cinos para salir del barrio. 
Antonia M oreno, propie
taria de la viv ienda, ase
gura que venía 
denunciando la fuga de 
aguas residuales y las f i l
traciones sobre la nave y

el patio desde hacía cuatro años. 
"H ace dos años, enviam os un es
crito  al A yun tam iento  y a la em 
presa Tagus, encargada de la 
gestión de aguas, en el que expo- 
niám os la situación, ya que se 
había hecho un estudio, por la pro
pia em presa, en el que se veía 
que la red de alcantarillado estaba 
en m uy malas condic iones. No 
hem os ten ido  respuesta, pero 
ahora se están portando bien y 
están reparando la tubería y levan
tando un muro de contención. Por 
suerte no hubo desgracias".

C A S C O

IU pide la retirada de cinco placas

La coalición Izquierda Unida presentará una 
moción al Pleno para que el Ayuntamiento 
"tome las medidas oportunas" para la reti

rada de cinco placas homenaje que "exaltan a 
varios militares golpistas" y el cambio de nom
bre de dos calles en el Casco para restablecer la 
"normalidad democrática". El concejal de Vi
vienda Aurelio San Emeterio señaló que hay 
un acuerdo plenario, aprobado en el debate 
sobre el estado del municipio, para dar cumpli
miento a la Ley de Memoria Histórica "e ir reti
rando los símbolos de exaltación franquista que 
hay en toda la ciudad, para conseguir una nor
malidad y normalización de la democracia". San 
Emeterio recordó situación de las cinco placas en homenaje a José Antonio Primo 
de Rivera en la calle Comercio; al General García Valiño, en Martín Gamero; a los 
generales José Moscardó y José Enrique Varela en Zocodover y a Antonio Rivera, 
en la Plaza de Santa Isabel y propone el cambio de nombre de dos calles, también 
dedicadas a personajes del periodo franquista, General Moscardó, por de los Ca
puchinos, su nombre tradicional, y Alféreces Provisionales, en la que está el acceso 
al Museo del Ejercito y para la que proponen calle de La Paz.
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LA J U N T A  DE G O B IE R N O

■  T U R IS M O

Las cuevas de 
Hércules, vísitables
El Consorcio de la Ciudad de Toledo ce
lebrará, durante los dos próximos fines 
de semana, sendas jomadas especia
les de puertas abiertas en las Cuevas 
de Hércules. 'Leyenda y realidad', un 
lema que conjuga el origen mítico de 
estas construcciones con el trabajo de 
excavación y puesta en valor desarro
llado por el Consorcio durante los últi

mos años, es 
el título de la 
campaña que 
este año des
arrolla el Con
sorcio para 
mostrar con 
visitas guia
das y gratui
tas de forma 
i n in te r ru m 
pida, según la 
afluencia de 
v i s i t a n t e s ,  
entre las 
10,00 y las 
18,30 horas.

U R B A N IS M O

Aprobado el Plan 
de infraestructuras
La Consejería de Ordenación del Terri
torio y Vivienda ha aprobado definitiva
mente, mediante una orden, el Plan 
Especial de Infraestructuras (PEI) del 
Plan de Ordenación Municipal (POM) 
de Toledo. El Plan Especial de Infraes
tructuras (PEI) de la capital regional es 
un documento necesario para la puesta 
en marcha de su POM, desarrollando 
en mayor detalle la definición de las in
fraestructuras Incluidas en dicho plane
amiento general. La Orden exige al 
Consistorio toledano la redacción de un 
texto refundido del POM y del propio 
PEI, de manera que dichos documen
tos, de forma conjunta, gocen de un 
fácil acceso por parte del toda la ciuda
danía. El concejal de Urbanismo, Ja
vier Nicolás, invitó a los toledanos a 
trabajar en el desarrollo de este plan 
que permitirá que Toledo "deje de ser 
una dudad archipiélago

A P R O B O  S U S C R IB IR  EL A C U E R D O  PARA EL A S TR A

miradero
A N A  N O D A L

—  —  ay gestos que marcan distancias. Eso ha ocurrido con la
postura del grupo de IU m unicipal ante la concesión del

-------  títu lo  de ciudadano de honor al recientem ente  fallecido
-------- Enrique Salam anca, quien fuera presidente de los hos

te le ros to ledanos. No voy a entrar en los m éritos de
__  __  quien durante años regentara el bar Toledo, en plena
plaza de Zocodover, pero lo cierto es que la postura de la edil Carmen 
Jim énez absteniéndose en la com isión de Cultura ha dejado al al
calde, Emiliano García-Page, quien propuso el honor, fuera de juego. 
Ustedes se preguntarán por qué una abstención puede frenar este 
nom bram iento. Pues bien, esto  se debe a que así redactaron el re
glam ento los grupos políticos en la presente legislatura. Para recibir 
una d istinción de la ciudad, pues, es preciso la unanim idad de los 
asistentes a la com isión. Esto se traduce en que Carmen Jiménez 
sabía que su abstención, que yo califico de vo to  'perverso ', suponía 
que el nom bram iento al fa llecido Salamanca no saldría adelante. Los 
concejales del PP se frotan las manos, porque la responsable de Fes
tejos y Juventud no quiso salirse de la votación para conseguir la una
nim idad de los asistentes, com o le sug irió  Ángel Felpeto, que lo 
pasó mal. Y qué decir del alcalde, que está que echa chispas: no ha 
podido cum plir su deseo y habrá de conform arse el día de nuestro 
patrón con dar medallas a los alcaldes que ha tenido la ciudad en la 
democracia, en un acto que, así de primeras, no prom ete ser preci
sam ente ameno.
A  buen seguro que, tras el gesto de IU, que ha supuesto una bofe
tada metafórica a García-Page, el regidor se lo pensará bastante antes 
de realizar anuncios de estas características. Será más com edido y 
habrá de consultar a todos. Los socialistas, para qué negarlo, cada 
vez tienen más manía a sus socios de gobierno, m áxime cuando en 
los ú ltim os tiem pos se ha conseguido una estrecha colaboración con 
los hosteleros. Por su parte, en IU tam poco están por la labor de bajar 
la guardia. Y aunque San Em eterio  dio el v is to  bueno en noviembre 
al inicio del expediente de ciudadano de honor a Enrique Salamanca, 
en los m icrófonos de radio Aquí dijo que, tras estudiarlos, su form a
ción considera que el d ifun to  no hizo lo sufic iente para ser tan alta
m ente considerado.
Un recuerdo para los dam nificados de Haití, a los que supongo ten
drán presentes los m in is tros reunidos en Toledo, que, entre  otras 
cosas, se van a hartar de comer, y m uy bien, en nuestra ciudad.

San Emeterio dice que, tras estudiar los 
méritos de Salamanca, no considera 
apropiado que sea ciudadano de honor

1 ■ i« 1»— ................ .................................... . i — mi mi ...............
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ENRIQUE SALAMANCA NO SERÁ 'CIUDADANO DE HONOR'

Los alcaldes distinguidos 
por el Ayuntamiento

El Centro Cultural San Marcos acogerá, el próximo sába
do, el acto de entrega de las medallas y distinciones que 
otorga anualmente el Ayuntamiento. Los cuatro alcaldes 
de la etapa democrática recibirán la Medalla de la Ciudad 
y el título de 'Ciudadano de honor' se concederá a 
Antonio Maeso Martín y a Vicente Carranza.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  ISABEL ABARCA

La concesión de distinciones y 
honores municipales, que ten- 
drá lugar el próximo sábado 

coincidiendo con la celebración de 
San Ildefonso, patrón de la ciudad - 
tal como se aprobó el año pasado- ha 
venido precedida de polémica. La pro
puesta del alcalde Emiliano García 
Page de entregar este honor al que 
fuera presidente de la Asociación de 
Hostelería de Toledo, Enrique 
Salamanca, -que finalmente no la 
recibirá- ha provocado desacuerdos 
en el equipo de gobierno municipal 
que se pusieron de manifiesto ya en la 
preparación del pleno del pasado mes 
de diciembre.

Aunque en la sesión plenaria no se 
abordó formalmente la distinción

para Salamanca, el desacuerdo mani
festado por IU sobre la misma provo
có una enfrentamiento entre la con
cejal popular Marisa Martínez y el 
alcalde. Martínez criticó la “soberbia y 
prepotencia" del alcalde de la ciudad, 
García-Page, al decidir “unilateralmen
te" las personas que son distinguidas 
con este honor, y el alcalde tomó la 
palabra para dejar claro que como 
alcalde tiene el “legítimo derecho” de 
proponer todas las condecoraciones 
“que me parezcan oportunas”.

La comisión de Cultura, que es a la 
que compete la realización de los 
expedientes de honores, decidió pos
poner a enero su debate y pedir adhe
siones de cuantas personas, institucio
nes y colectivos lo estimasen oportu

no. Alrededor de una decena de insti
tuciones locales han enviado escritos 
de adhesión para la distinción de 
Salamanca, y también ha habido apo
yos públicos a la postura de Jiménez, 
quien manifestó que trabajó por el 
sector hostelero, pero no por la ciudad 
en general y los ciudadanos. 
Finalmente la abstención de la repre
sentante de IU, Carmen Jiménez, 
hizo imposible el nombramiento de 
Salamanca (a título postumo), ya que 
el reglamento exige unanimidad para 
la concesión.

Tras la polémica, el sábado tendrá 
lugar en el Centro Cultural de San 
Marcos la entrega de las disnticiones. 
El concejal de Cultura y vicealcalde, 
Angel Felpeto, será el encargado de 
hacer la ‘laudado’ de los dos 
‘Ciudadanos de honor’ y exponer las 
razones por las que reciben la distin
ción, mientras que la glosa de los 
alcaldes correrá a cargo del presidente 
de la Fundación Toledo, Femando 
Ledesma en el caso de Juan Ignacio 
de Mesa, el secretario del Cabildo de 
la catedral Cleofé Sánchez, para 
Joaquín Sánchez Garrido, el acadé
mico Félix del Valle a Agustín Conde 
y la periodista Esther Esteban la de 
José Manuel Molina.

Su contribución a la vida cultural 
de Toledo a través de su esfuerzo y 
generosidad en el trabajo voluntario 
en la Junta Pro-Corpus, en el caso de 
Antonio Maeso, y con la cesión de su 
colección de cerámica al Museo de 
Santa Cruz, en el de Vicente 
Carranza, son los méritos destacados 
para la concesión del titulo de 
Ciudadano de honor a estas dos perso
nas. En el mismo acto se dedicará la 
nueva plaza peatonal frente a la entra
da a la biblioteca del Alcázar a los 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del 
Estado y la Policia Local.
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VISITAN LA CÁMARA DE COMERCIO DETOLEDO TURISMO DE NEGOCIO

Una delegación turca se interesa por el La Oficina de 
aceite de oliva y los muebles toledanos Congresos de 

^  —  ,, ..-y-. .1 Toledo, en Fitur

El presidente de la Cámara de 
Comercio de Toledo, Fernando Jerez, 
ha recibido esta semana a una 
delegación de Antioquía (Turquía], 
integrada por el alcalde de la ciudad 
turca, el presidente de la Cámara de 
Comercio, el Gobernador de la 
región de Hatay y un grupo de 
empresarios turcos (todos ellos han 
aprovechado su presencia en FITUR 
para desplazarse a Toledo],
La delegación de Antioquía ha 
conocido de primera mano el 
funcionamiento de la institución  
cameral, se ha interesado por 
productos toledanos como el aceite 
de oliva, los muebles de madera o la 
siderometalurgia, además de querer 
obtener información sobre la

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C entro  de Form ación  en Toledo
C/ R eyes C ató licos  s/n 
Tfno: 925 28 54 28
t/illacañas
8 / T írez, 16 
ífn o : 925 20 06 00

restauración de edificios y la 
gestión del patrimonio.
La Cámara toledana ha mostrado, 
por su parte, interés en que las 
empresas de la provincia mejoren 
sus lazos comerciales con este país, 
ya que en la actualidad la balanza 
comercial que mantiene es 
claramente deficitaria.
Así, la provincia de Toledo importó el 
pasado año productos desde 
Turquía por valor de 3.678.000 
euros, mientras que la exportación 
de productos toledanos a este 
destino apenas sumó los 853.000 
euros.
En la fotografía, Jerez posa con la 
delegación política y empresarial de 
Antioquía.

La Oficina de Congresos de Toledo, 
gestionada por la Cámara de 
Comercio, ha participado en la 
undécima edición de Fitur 
Congresos, Salón de Reuniones y 
Viajes de Incentivos, (18 y 19 de 
enero en el Recinto Ferial de IFEMA, 
en Madrid).
Esta XI edición de Fitur Congresos 
ha reunido a más de 150 
vendedores españoles y 200 
compradores extranjeros de más de 
40 países. Durante los dos días, la 
Oficina de Congresos de Toledo ha 
reforzado el contacto con 
numerosos mercados exteriores. 
Para ello se concertaron 28 citas 
profesionales en las que se ha 
promocionado Toledo como destino 
de congresos e incentivos.
En el año 2009 el Toledo Convention 
Bureau se marcó como objetivo 
fundamental la planificación de 
acciones estratégicas en mercados 
exteriores prioritarios. En este 
mismo sentido TCB contempla 
dentro del Plan de Actuación para 
2010 actuaciones en mercados 
como Alemania, Bélgica, Italia y 
Portugal. Tras Fitur Congresos, TCB 
también ha estado en Fitur, del 20 al 
24 de enero, con toda su oferta 
integrada turística de Toledo.

(Sámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

www.camaratoledo.com

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 4 6 1 6  51 
Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06
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SERRANILLOS 
FIRMAS C O N T R A  
EL REPARTO  
DE CORREOS

La Comunidad de Propietarios de la 
urbanización Serranillos Playas, lugar 
en el que tienen su domicilio y buen : 
número de talaveranos y es la 
mayor de las tres que están 
situadas en el término municipal de 
San Román de los Montes, ha 
decidido -en el transcurso de una 
asamblea general- recoger firmas 
entre los vecinos, de las que ya se : 
han conseguido más de un 
centenar, con el objetivo de 
presentar una reclamación ante 
Correos para acabar con el mal 
servicio que se viene ofreciendo 
desde hace algún tiempo. Según 
asegura Francisco Rosell, 
presidente de la comunidad de 
propietarios de dicha urbanización - •
en la foto-, no sólo son los vecinos • 
de Serranillos Playa, sino los de 
otras urbanizaciones, como 
Reguerones y Regadíos de San 
Román, los que no reciben el correo ~ 
de manera regular. Es más, según ■ 
sostiene Rosell, algunos se han 
pasado más de un mes sin recibir la : 
correspondiente correspondencia. 
Correos ha propuesto como 
solución la instalación de un 
apartado de correos en la zona, pero | 
los más de 5.000 habitantes de la 
zona parecen no aceptarla.

TALAYERA

PID E D IS C U LP A S  P O R  E LLO

El senador Camacho reconoce 
que el AVE no llegará en 2010

El secretario 
general de los 
socialistas 

talaveranos y el 
senador por esta 
formación política 
en la provincia de 
Toledo, José 
Miguel Camacho, 
ha pedido ante los 
medios de 
comunicación de la 
ciudad disculpas 
por haber 
mantenido que el 
Tren de Alta 
Velocidad llegaría a 
Talavera en 2010, 
algo que se
producirá en 2013. Desde el Partido Popular se ha contestado que Camacho 
debería de dejar su cargo en la cámara por haber mantenido esto durante los 
últimos años y también se duda de que el AVE llegue y pare en la ciudad. Por su 
parte, Camacho ha asegurado que "queremos poner en valor las 
comunicaciones. Es un factor de desarrollo fundamental para la ciudad, por lo 
que hay que recordar la construcción de la Radial 5 y los nuevos puentes sobre 
el río Tajo y se potenciará Talavera como centro de comunicación".

SE H A N  IN V E R T ID O  C A S I 500.000 E U R O S

Corrochano visita las obras del 
Plan E de las tres EATIMs
El subdelegado del Gobierno, el talaverano Javier Corrochano, ha visitado 

las obras del Fondo Estatal de Inversión Local que se están desarrollando 
en las tres EATIMs de Talavera: Talavera la Nueva, Gamonal y El Casar de 
Talavera, en las que el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero invierte 
un total de 416.596 euros en ocho proyectos -seis en Talavera la Nueva, uno

en Gamonal y otro en El Casar-, 
En la foto, aparece Javier 
Corrochano con José Manuel 
Salinero, alcalde de Talavera la 
Nueva; Benito Garrido, de 
Gamonal, y Santos García, de El 
Casar. Los representantes 
municipales de las EATIMs 
aprovecharon la ocasión para 
hacer llegar al subdelegado los 
nuevos proyectos que se 
afrontarán con el segundo 
plan de inversiones. ■
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____
PARTIDO POPULAR
PRIMERA REUNIÓN 
DE LA JUNTA LOCAL

El Partido Popular va a llevar 
a cabo reuniones con 
expertos en economía, agri

cultura, ganadería o artesanía 
"para tener nuevas visiones y 
proyectos que proporcionen un 
fu turo más p rom etedor al desa
rrollo de nuestra ciudad", según 
sostiene el presidente Gonzalo  
Lago y tal com o se acordó en la 
primera reunión de la nueva 
Junta Local de esta formación 
política. Según ha apuntado el 
tam bién portavoz de la oposi
ción, la intención de la nueva 
ejecutiva es la de celebrar reu
niones con "todos y cada uno 
de los sectores de la sociedad  
ta laverana" para buscar medi
das, propuestas y alternativas 
que "m ejoren y reconduzcan 
nuestra actividad económica " 
con el fin de facilitar la solución 
al prim er "y  más grave problema  
que sufre Talavera que no es 
otro que el em pleo". Además, 
se abordaron otros asuntos 
com o el AVE -que fue uno de los 
tem as que con más intensidad 
se trató-, así com o la mejora del 
resto de las infraestructuras de 
comunicación que afectan a la 
ciudad. También los treinta 
m iem bros de la Junta decidieron 
exigir al equipo de gobierno 
"una m ayor defensa de los in te
reses de nuestra ciudad frente al 
abandono que sufre

El A lfa r
El triunfo de

EMILIO JIMÉNEZ las Mondas
e ve que por estos pagos gustan las fiestas de invierno y si 
son las Mondas mucho más. Ahora, tanto la ciudad como 
las tres comarcas de esta Talavera de nuestros pagos, 
andamos de enhorabuena porque las Mondas ya disponen 
del carnet de Fiesta de Interés Turístico Nacional, aunque 
para nosotros -como ya he escrito en este balcón en otra 

ocasión- siempre han contado con la nominación de internacional y 
mucho más desde que nuestros hermanos de fueras de nuestra fronte
ra son asiduos al cortejo. Es verdad que las Mondas la pasaron de a kilo, 
que estuvieron a punto de desaparecer, pero que gracias al empuje del 
tío Satur salvaron el pellejo. En los malos momentos tan sólo se veía la 
comitiva de Gamonal desfilar por las céntricas calles de la ciudad y, más 
tarde, se unieron otros pueblos de la Mancomunidad de los Pastos de 
El Berrocal -como Pepino, Segurilla y Mejorada- y ayudaron a acabar con 
la cruz. Anda ahora por las tertulias democráticas un concejal franquista, 
que él mismo se denomina liberal, que ocupó distintas delegaciones en 
el consistorio en su época y que muy poco hizo por levantar la fiesta; y 
en estos días no deja de alabar el sentido que ha tomado el evento. Bien 
habría hecho si hubiera tomado partido en aquel tiempo y las Mondas 
no hubieran padecido tantas dificultades.

Pero aquella Talavera de blanco y negro pasó a mejor vida y fue el 
segundo alcalde de la democracia, es decir Pablo Tello, el que ofreció 
el primer paso para engrandecerlas. Fue en 1980 cuando el historiador 
Ángel Ballesteros, que ahora ostenta el título de mantenedor de 
Mondas, cuando escribió un libro sobre la festividad que contribuyó a 
despertar el interés de la ciudad. Coincidió con aquella explosión que los 
alcaldes socialistas dieron en toda a España a las fiestas de esta índole 
y Talavera no iba a ser menos. A Tello se le pueden criticar muchas 
cosas, pero él gozó de un instinto especial para relanzar estas costum
bres y ahí tenemos el gran paso que dieron las Mondas.

Después accedieron al sillón de la alcaldía otras personas y cada una 
de ellas fue dotando de más calidad a la fiesta. Representantes cultura
les y vecinales la acogieron como suya y sirvió de panacea para que se 
sumaran al cortejo más pueblos de las antiguas tierras de Talavera y de 
otra parte de la provincia. Eloy las Mondas son lo que son por Talavera y 
sus tres comarcas, pero no olvidan que el núcleo urbano de Gamonal 
fue el único que resistió. Así, el alcalde José Francisco Rivas ha queri
do honrar a Gamonal y se ha llevado la Junta Local de Gobierno a este 
lugar, ha entregado el documento remitido por la Secretaría de Estado 
de Turismo a su alcalde Benito Garrido y ha compartido el éxito con él. 
Pero lo mejor es que Garrido no se ha olvidado de los pueblos que estu
vieron en los momentos difíciles con el suyo y los ha hecho partícipes.

amonal, con el tío Satur a la cabeza, 
resistió lo indecible en los malos tiempos 
para mantener las Mondas
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TRAS SER DECLARADA LA FIESTA DE INTERÉS TURÍSTICO NACIONAL

ATALAYERA

Las M ondas desatan  
em ociones y pasiones
Hasta ahora las fiestas de las Mondas era el evento más importante de la comarca, tal y 
como lo demuestra el hecho de que al cortejo acudan más de un centenar de alcaldes, pero 
la próxima edición contarán con un aditamento especial al ser nominadas como de Interés 
Turístico Nacional. El nombramiento ha hecho que la emoción y pasión por estas fiestas se 
desborden no sólo por la ciudad, sino también por las tres comarcas talaveranas.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • « • » «  E m il io  J i m é n i /

consistorio talaverano 
recibió de la Secretaría 
de Estado de Turismo, 
en la que recibía la 
confirm ación de la 
declaración de la fiesta 
de las Mondas como de 
Interés Turístico
N acional. Por este 
motivo se desarrolló la 
reunión semanal de la 
Junta de G obierno 
Local en las

agradeció este gesto antes de 
exclam ar que “se pondrá todo el 
empeño tanto desde G am onal como 
desde todos los pueblos de la 
M ancomunidad de las tierras de los 
Pastos de El B errocal -Pepino, 
Segurilla, M ejorada, C ervera de los 
M ontes, E l C asar de Talavera, 
Alberche y Talavera la N ueva- para 
que estas fiestas sean m ucho más 
grandes y mejores, si cabe, de lo que 
han sido hasta ahora”.

En este mismo acto, el portavoz

A la  izquierda, e i tradicional carrito  de Mondas 
tirado p o r ios carneros de Gamona!. Debajo, una de 
ias carrozas que participó  en e i últim o cortejo de 
Mondas y  que representó a  ia  B atalla de Talavera.El Ayuntamiento de la Ciudad 

de la Cerámica ha repartido 
en la XXI edición de la Feria 

Internacional de Turismo 10.000 
folletos sobre las Mondas, que 
disponen de la declaración de Fiesta 
de Interés Turístico Nacional. Dos 
personas, ataviadas con el traje 
típico talaverano, han distribuido los 
folletos -en los que se explican la 
historia de las Mondas- con la doble 
intención de potenciar la fiesta y 
atraer el mayor número de 
visitantes. Quizá por este segundo 
motivo, se ha distribuido otro folleto 
en el que se ofrece información sobre 
dos rutas: una de arqueología y otra 
sobre el río Tajo.

Días antes, el alcalde José 
Francisco Rivas ya había hecho 
entrega a Benito Garrido, alcalde de 
G am onal, de la carta que el

dependencias del
ayuntam iento de
Gamonal, tal y como 
confirmó el presidente 
de la corporación 
municipal talaverana.
“H em os querido 
apuntó Rivas- que 
fuera en G am onal, por 
las aten cion es, los 
favores y la entrega que 
a lo largo de los siglos ha 
tenido con Talavera.
Hay que recordar que 
simbólicamente por un 
día el alcalde de 
G am onal toma el bastón 
de mando de la ciudad - 
el sábado de Mondas- 
bajo un compromiso que se pone de
manifiesto". del equipo de gobierno, Tirso

Benito  Garrido, por su parte, Lum breras, informó que se ha
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LAS MONDAS SON LA ESENCIA DE LA COMARCA, DE SU IDENTIDAD Y COSTUMBRES
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£ 7  alcalde José Francisco Rivas y  Benito Garrido, alcalde de Gamonal, presidiendo e l 
intercambio de bastones en la  ermita. A la  derecha, una muestra del desfile.

ngel Ballesteros, 
m antenedor de la 

fiesta, advierte  que las 
M ondas ya tienen un 
ritual fijado  y concreto, 
que no se puede alterar

creado una comisión para preparar 
el desarrollo de las próximas fiestas 
de las Mondas -que tomarán cuerpo 
el próximo mes de abril- y avanzó 
que la esencia permanecerá en la 
misma línea porque el 
reconocim iento que se hace es por la 
singularidad de lo que hasta ahora se 
desarrolla. La com isión está 
integrada por Carlos Gil -delegado 
municipal de Festejos-, María Jesús 
Pérez -de Turismo-, Tirso Lumbreras 
-de Relaciones Institucionales-, 
Angel Ballesteros -mantenedor de 
la fiesta-, el historiador José María 
Gómez, el profesor Jesús Mejías, el 
archivero Rafael Gómez, un 
representante de las asociaciones 
vecinales y uno de la prensa. Según 
Lumbreras, con esta declaración 
“será posible concurrir a  la 
convocatoria de ayudas que se 
establecen por parte del Ministerio”.

El alcalde José Francisco Rivas 
sostiene que “las M ondas son la 
esencia de nuestro pueblo, de sus 
costum bres y de la identidad de 
nuestras tierras. Es una form a de 
demostrar que, en pleno siglo XXI, uno 
puede apasionarse por sus raíces, 
siendo fiel y respetuoso con el pasado”. 
Por su parte, Soledad H errero - 
consejera de Cultura-, no ha 
ocultado su emoción por “cóm o los

vecinos de Talavera y su 
com arca han convertido 
las Mondas en una fiesta 
viva y llena de color” y 
no esconde la 
impresión que le causa 
“la ilusión de los que 
form an parte del original 
cortejo y la em oción con 
la que acuden  y 
participan en esta  
multitudinaria ofrenda a  
la Virgen del P rado” .
Herrero se congratula 
de que “a  partir de 
ahora , esta gran fiesta  talaverana  
contará con una difusión por todo el 
país que repercutirá directamente en el 
sector turístico com o un elemento más 
de atracción a la com arca".

Com o un niño con  zapatos 
nuevos se muestra María Jesús Pérez, 
la delegada municipal de Turismo, 
que no olvida que el desarrollo de 
esta fiesta es una semana grande para 
la ciudad al convertirse Talavera “en 
la an fitriona de las recuperadas  
tradiciones del pasado”. Si hay un 
experto en Mondas éste es el 
historiador José María Gómez, pues 
no en balde se ha dedicado 33 años a 
conocer y potenciar esta tradición 
que ha hecho historia. “H ace 27 años 
-recuerda- que se retom aron  las

Mondas y todos empezamos a  colaborar; 
quizá una de las mejores aportaciones 
que se han realizado ha sido la de dotar 
a la fiesta de un carácter didáctico que 
fuese m anifestación de las distintas 
épocas y que están representadas por las 
distintas carrozas que se pueden  
contemplar en el cortejo”.

O tro historiador como Ángel 
Ballesteros advierte de que las 
Mondas “ya tienen un ritual fijado y 
concreto, que no se puede alterar. Si este 
ritual se engrandece desde la época en 
que nace -durante los siglos XVI y 
XVII- será positivo. N o se le debe 
añadir un carácter festivocamavalero 
porque la fiesta debe de crecer desde su 
raíz, sin la introducción de ningún 
nuevo concepto” .
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SESEÑA

La nueva estación
El equipo de gobierno municipal de 
Seseña (IU- PSOE) se ha decantado por 
la alternativa 5b de las 3 que le presen
tó Fomento sobre la nueva estación de 
tren que van a construir en este pueblo. 
Aunque resulta la más cara, es la más 
próxima al núcleo de Seseña Viejo y al 
de Seseña Nuevo y el alcalde, Manuel 
Fuentes, cree que, por tanto, la que 
beneficiaría a más vecinos. El plazo de 
alegaciones sobre las 3 propuestas ha 
terminado estos días. Los presupuestos 
del Estado han reservado 500.000 
euros para este proyecto en 2010. 
Fomento prevé que la nueva infraes
tructura pueda estar en funcionamiento 
en 2015 ó 2016. La nueva estación per
mitirá que los trenes vuelvan a parar en 
Seseña. Dejaron de hacerlo en 2007 y 
desde entonces ven pasar de largo por 
su antigua estación 50 trenes en cada 
sentido del cercanías madrileño C-3 que 
une Madrid con Aranjuez. Será esta 
línea la que vuelva a detenerse en 
Seseña, con una ligera modificación de 
su trazado, condicionada por la ubica
ción de la nueva estación.

M IG UEL ESTEBAN

Conexión wi-fi
El ayuntamiento de M iguel Esteban ha 
decidido dedicar 74.000 euros del 
nuevo Plan E para 2010 a crear las infra
estructuras necesarias para que los 
vecinos puedan conectarse gratis a 
Internet en las dependencias municipa
les. Con cargo a este programa del 
Gobierno Central para todos los ayunta
mientos del país (5.000 millones), este 
ayuntamiento ha decidido, también, ins
talar contenedores soterrados en el par
que municipal, sustituir las viejas bombi
llas y cuadros eléctricos por nuevos de 
bajo consumo en 25 calles, construir 
varias pistas de padel y mejorar todo el 
complejo deportivo. Las obras crearán 
14 puestos de trabajo. En V illacañas 
también han decidido ya su proyecto 
para este año: van a ampliar el hogar del 
jubilado y lo van a convertir en un gran 
Centro de Día. Los ayuntamientos tie
nen hasta principios de febrero para pre
sentar sus propuestas.

|  CIRUELOS

Si no se actúa antes del 26 de febrero, el 
AMPA recurrirá al Defensor del Menor

Lo decidió la asamblea de padres del colegio 
Cristo de la Misericordia de Ciruelos en la 
reunión que mantuvieron el martes 19 de 
enero para tratar el estado en el que se 
encuentra el centro construido en 1952, con 
87 alumnos que en los últimos meses se 
han quedado varias veces sin luz y sin cale
facción por la humedad provocada por las 
intensas lluvias. El ayuntamiento estaba arre
glando esta semana las goteras y desperfec
tos más graves; mientras el delegado pro
vincial de Educación, Francisco José García 
Galán, había anunciado una visita al colegio 
a principios de'febrero.
En la reunión del martes, volvió a quedar de 
manifiesto "elabsurdo"que al parecer man
tiene paralizada la construcción de un nuevo 
colegio desde 2007: un concejal socialista 
volvió a insistir en que el ayuntamiento, 

gobernado por el PP, no había mandado a la Delegación la escritura que demuestran 
que los 6.800 metros cuadrados cedidos a Educación para levantar el nuevo centro 
son de titularidad municipal. Y el alcalde de Ciruelos, Juan Manuel García, también 
presente en la sesión, volvió a repetirle que toda la documentación fue remitida pun
tualmente a la delegación, tal y como había demostrado a la asociación de padres con 
los registros de salida y entrada de toda la documentación remitida a Educación. 
Daniela Caro, la presidenta de esta asociación, explica que además de un compro
miso firme sobre el Inicio inmediato de las obras del nuevo centro antes de finales de 
febrero, el AMPA también pedirá garantías para que el próximo curso, - "para el que 
será imposible tener terminado el nuevo centro"-, las clases actuales estén en mejo
res condiciones que este invierno.

IH  C O N S O R C IO  P R O VIN C IA L DE BOMBEROS

La oposición para eí parque de Ócaña
Es la clave del enfrentamiento que mantienen 
Diputación y el ayuntamiento de Ocaña. Los 
primeros, a través del Consorcio provincial de 
Bomberos, quieren tener un parque comarcal 
en este pueblo y los segundos proponen que 
el Consorcio asuma el municipal que ya tienen 
montado con una única condición: integrar 
directamente a sus 25 trabajadores. Diputación 
no lo acepta y cuenta con el respaldo unánime 
de la Junta de Personal del consorcio, que en 
su reunión del 18 de enero mostró su apoyo al 
presidente, Gustavo Figueroa, en su propósi
to de organizar una convocatoria pública y abierta a cualquier aspirante a bombero 
que quiera trabajar en Ocaña "para garantizarlos principios de igualdad, mérito y capa
cidad". La foto es de los alcaldes de Yepes, Dosbarrios y Ocaña: Antonio 
Rodríguez, Francisco Fernández y José Carlos Martínez (todos del PP), que el jue
ves 14 denunciaron en rueda de prensa los riesgos que corre la comarca al depender 
de los parques de V illacañas y Toledo (según la estructura organizativa actual del 
Consorcio), teniendo ya más cerca un parque operativo como el de Ocaña.
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109 profesionales en atención social

Son los que se han formado en los últimos meses a través del programa Dlpuintegra, 
que gestiona Diputación con el apoyo del Fondo Social Europeo y el Gobierno regio
nal. El viernes 15, los participantes recibieron sus diplomas en Toledo. Una parte de 
ellos han aprendido las claves para poder ganarse la vida cuidando a personas depen
dientes que sufren alguna discapacidad, en los cursos que se han impartido en Santa 
Olalla, Navalcán, Lillo y V illafranca. En Viso de San Juan, Yuncler, Cobisa y 
A jofrIn otros tantos se han formado como auxiliares de guardería. En Olías, Calera 
y Chozas y Puebla de A lmoradiel se ha impartido otro curso de sensibilización social 
para preparar especialistas en la divulgación de derechos humanos y tolerancia. 
Diputación está trabajando ya en la puesta en marcha de una nueva fase de este pro
grama que volverá a ofrecer formación relacionada con la ley de dependencia y los 
servicios sociales, que se perfilan como fuentes importantes de empleo. foto: m a s .

G E S TIÓ N  TR IB U TAR IA  (D IP U T A C IÓ N )

Premio a un servicio ejem plar

Lo presta el Organismo autónomo provincial de Gestión Tributaria de Toledo, que 
se encarga de tramitar buena parte de la recaudación de impuestos y tasas muni
cipales de la provincia. Así lo ha considerado la consejería de Administraciones 
Públicas, que le ha otorgado el Premio a la Excelencia y Calidad de los Servicios 
Públicos de Castilla la Mancha en su cuarta edición. OAPGT se ha ganado el pre
mio entre 17 servicios públicos de toda la región que también optaban a él.
El Organismo, que depende de la Diputación provincial, ha llevado a cabo en los 
últimos tres años un ambicioso proyecto de modernización de sus recursos tec
nológicos para gestionar su tarea y atender a los ciudadanos. El año pasado ges
tionaron y resolvieron 100.000 consultas, el 60% por teléfono y el resto a través 
de su web o personalmente.

V ILLA C A Ñ A S

Llega el PRICÁM
Es un servicio itinerante de atención psi
cológica y fisioterapia para personas con 
discapacidad crónica severa, que desa
rrolla Cocemfe y financia la consejería 
de Sanidad. Ofrece también orientación 
a los familiares. En las próximas sema
nas el equipo itinerante comenzará a 
prestar atención a los usuarios de 
Villacañas que lo necesiten.
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C A R PIO  DE TAJO

“Labra tu futuro”

cal Castillos del Medio Tajo ha ofrecido 
estos días en Carpió para informar del 
programa de desarrollo rural que gestio
nan para la comarca, las posibilidades de 
financiación de nuevos proyectos 
empresariales, de autoempleo y forma
ción que se ofrecen.

BARGAS - ILLESCAS

Igualdad
El logotipo diseñado por el valenciano 
Justo Rodríguez será el que identifi
que al Consejo Local de Igualdad entre 
hombres y mujeres de Bargas. Ha 
ganado el concurso convocado por el 
ayuntamiento, al que se presentaron 
200 diseños, algunos de Portugal, Brasil 
o Argentina. El premio: 900 euros.
La igualdad entre hombres y mujeres es 
también el tema del certamen literario 
que ha convocado el Centro de la Mujer 
de Illescas para conmemorar el Día 
internacional de la Mujer (8 de marzo). 
Por primera vez, en esta edición podrán 
participar hombres. Habrá un premio de 
300 euros, otro de 200 y un tercero de 
100. Las bases se pueden consultar en 
la web municipal: www.Mlescas.es
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Nueva biblioteca
La ha inaugurado esta semana la con
sejera de Educación. Dispone de sala 
infantil y de adultos y centro de 
Internet con 13 ordenadores. El 
mismo día inauguró en Navahermosa 
la ermita de San Sebastián, que se ha 
remodelado para convertirla en una 
sala de exposiciones. Tendrá una 
colección permanente de cerámica 
toledana. El programa de desarrollo 
rural Proder ha colaborado en la 
financiación de este proyecto.

SO NSECA -V IL L A

Centenarias

En Sonseca, Marcela de la Cruz (en
la foto) ha alcanzado estos días los 
100 años. Y lo ha hecho con una fies
ta y la visita del alcalde, que le llevó 
al grupo rociero Torre Tolanca. En 
V illa de don Fadrique, sin embargo, 
han tenido que despedir a su vecina 
más longeva. Salustiana Aguado 
ha fallecido un par de semanas antes 
de cumplir los 105.

TORRIJOS

Milites Xorsi
Todos aquellos interesados en parti
cipar en la próxima recreación de La 
Crónica del Rey Don Pedro, en 
Torrijos, pueden sumarse a esta ini
ciativa para iniciarse en las técnicas 
del manejo de la espada medieval, la 
fabricación de armas y el ajuar del 
caballero. Las sesiones serán duran
te dos fines de semana al mes. Se 
puede solicitar más información e 
inscribirse en el correo electrónico: 
info1353@baucan.org

Aires de Ronda edita su prim er DVD  
para celebrar su X V  aniversario

"Pa que lo Bailes" es el 
DVD, con 12 canciones 
de su repertorio, que el 
grupo de música y bailes 
populares Aires de 
Ronda de Carpió de Tajo 
acaba de editar para cele
brar su XV aniversario. Es 
la tercera grabación (los 
dos anteriores eran CDs) 
que edita este grupo 
dedicado a rescatar, con
servar y promocionar la 
música y las costumbres 
de su pueblo. Lo han 
hecho con más de 300 actuaciones en estos 15 años. Algunas en Portugal, 
Holanda, Irlanda, Francia o Alemania, además de en festivales de toda España. 
El DVD que acaban de editar se puede conseguir en distintos establecimientos 
de Carpió y a través de su web: www.airesderonda.com. En la primera edi
ción disponen de 1.200 ejemplares. En Youtube también se pueden ver algu
nos de sus videos: www.youtube.com/airesderonda

g P R O V IN C IA

Por San A ntón

Al patrón de los animales le han 
honrado en toda la provincia, con la ben
dición en plena calle de las mascotas 
(como en la foto de arriba, en M ora), y 
con luminarias, parrilladas y fiestas en 
cada esquina, entre vecinos (en las 
fotos de arriba, en Noblejas y en 
QUINTANAr).
Claro que para originalidad la de 
Gálvez. Allí la víspera de San Antón 
celebran su particular carnaval con 
lo que cada uno encuentra en el 
baúl. Son los sanantones que reco
rren las hogueras toda la madruga
da. Este año más de un centenar.
Fotos: Fa n , C elestino Perez y A rturo Rojo

í
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□  TOLEDO

juzgado por una violación presuntamente 
cometida horas después de otra

Es Johny Collar Gómez, un boliviano 
que en abril cumplirá los 33. El miércoles 
20 fue juzgado en la Audiencia provincial 
por violar a una joven a última hora del 21 
de febrero de 2008 en Toledo. Según el 
relato de las acusaciones (el testimonio 
de la víctima fue a puerta cerrada), el 
hombre obligó a la mujer a subir al male
tero de su coche en el Paseo de San 
Eugenio de la ciudad, amenazándola con 
una navaja. Ante los gritos y golpes de la 
mujer, llegó a parar el vehículo para volver 
a amenazarla con el arma. Hasta que lle
garon a un olivar próximo a la urbanización 
de La Legua. Allí, según el relato del fiscal, 
la violó hasta en 3 ocasiones. Los foren
ses han dicho en el juicio que la víctima presentaba hematomas, rasguños y 
lesiones por arma blanca que son coherentes con su versiónde los hechos, 
informa la agencia Efe.

Durante el juicio, el acusado reconoció haber mantenido relaciones sexua
les con ella, pero dijo que fueron consentidas y no la amenazó en ningún 
momento, insistió en que se conocían, extremo que negó la víctima. "No me 
merezco la cárcel", dijo. Su abogado pide la absolución, pero la acusación 
particular solicita que le condenen a 18 años de cárcel por violación y deten
ción ilegal; el fiscal pide 8 años de prisión. Además de por esta violación, 
Johny Collar está pendiente de otro juicio por una agresión sexual que pre
suntamente cometió unas horas antes de la violación por la que ha sido juz
gado esta semana Fue en Escalona . Su víctima: una menor. fo ro :  M iguel A ngel Sánchez

□  P R O VIN C IA

Dos bandas 
desarticuladas
Una estaba especializada en el 

robo de maquinaría pesada. Tenía 
un equipo directivo, otro que sustra
ía los vehículos y otro que los custo
diaba en los almacenes donde se 
les alteraban los números de basti
dor y se falsificaba la documenta
ción. En Y uncler estaba uno de 
esos almacenes. A la banda se la 
responsabiliza del robo de 14 
máquinas valoradas en un millón de 
euros, en las provincias de Toledo, 
Madrid y Guadalajara. Hay 15 dete
nidos de entre 21 y 54 años.

El jueves 14 de enero (ya cerra
da la anterior edición), el subdelega
do del Gobierno informó de la desar
ticulación de otra red delictiva con 
12 integrantes ya detenidos. Está 
acusada del atraco de una gasoline
ra de Y uncos, el intento en otra de 
O lías, el robo en dos viviendas de 
Illescas y un atraco en un centro 
comercial de M adrid . La banda 
actuaba con gran violencia. Las dos 
operaciones han sido realizadas por 
la guardia civil.

□  TORRIJOS

El tim o de la grúa
Consiste en llamar a la puerta de 

alguien de avanzada edad y conven
cerle de que uno de sus hijos ha 
tenido un accidente y necesita dine
ro para pagar la grúa que lo rescate. 
Así fueron engañadas cuatro perso
nas en T orrijos, La  Pueblanueva, 
Lucillos y G arciotum en los últi
mos meses. La guardia civil ha dete
nido a los presuntos responsables: 
R.G.M. y F.R.O., vecinos de 
A lcaudete de la J ara .

□  ALMENDRAL

Confirm ado
El Tribunal Superior de Justicia 

de Castilla la Mancha ha ratificado 
la sentencia que condenaba a 10 
años de cárcel al polaco Krzystof 
Kmiecix por la muerte de su ex
pareja. La mujer fue encontrada 
estrangulada y semienterrada en 
una maleta en A lmendral de la 
Ca ñ a d a . A él le detuvieron 5 años 
después en su país.

□  TO LE D O  -YEBENES

8 años de cárcel
Es la pena que la Audiencia pro

vincial ha impuesto a Jamal Essafi 
por intentar matar a su ex-pareja, 
arrojándola por un balcón en su casa 
de Murcia el 4 de febrero de 2006. 
El hombre se marchó de la casa sin 
prestar ninguna ayuda a la víctima, 
que sufrió heridas gravísimas que a 
punto estuvieron de costarle la vida. 
Se pasó 33 días en el hospital y 
necesitó 115 para poder recuperar
se. Ella vivía en la provincia de 
Toledo, por eso el juicio se celebró 
aquí.

Además de la cárcel, el Tribunal 
le prohíbe acercarse a ella, a su casa 
o a su domicilio durante 10 años 
(debe mantenerse alejado al menos 
500 metros). Tampoco podrá pisar 
la ciudad de Toledo o Los Yébenes 
ni podrá intentar comunicarse con 
ella durante ese tiempo. Tendrá que 
indemnizarla con 27.560 euros.

□  P R O V IN C IA

Por traficar
El talaverano Javier Villapalo ha

sido condenado a 4 años y 3 meses 
de cárcel por tráfico de drogas. En 
diciembre de 2008 la policía encon
tró en el coche que conducía 188 
gramos de cocaína. En su casa 
hallaron 975 gramos más y 9 de 
cannabis, además de distintos ele
mentos para manipular la droga.

José Javier Orozco y Pablo 
Zudaire, ambos de M adrid, han 
sido condenados por el m ismo deli
to  a dos años de cárcel. En la 
madrugada del 19 de junio de 2005 
ofrecieron pastillas de éxtasis a 
unos guardias civiles que estaban 
investigando el tráfico de drogas a 
las puertas de la antigua Radical, en 
Rielves. En la misma zona fue dete
nido Alberto Sánchez, de Portillo, 
tres meses después. Estaba ven
diendo la misma droga. Le han con
denado a tres años de prisión.
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FRANCISCO JAVIER GARCÍA, SECRETARIO DE AUGC EN LA PROVINCIA DE TOLEDO

"Sigue sin interesar que la 
guardia civil se modernice"
Francisco Javier García Peña es desde noviembre de 2008 el secretario provincial de la 
Asociación Unificada de Guardias Civiles, al que pertenecen 450 agentes de los 1.100 que 
prestan servicio en los cuarteles toledanos. En abril celebrarán en Toledo el XV aniversario de 
la AUGC, que tuvo que comenzar sus reivindicaciones laborales como asociación cultural. 
Dicen que aún pesa demasiado el inmovilismo sobre el Cuerpo y piden modernidad.
. ........................................................................................................... • • PILAR PALOP

Comenzaron en 1994 reivindi
cando mejoras laborales a tra
vés de una asociación cultural 

que hasta 2007  no fue reconocida 
como asociación profesional. ¿Qué 
han conseguido en estos 16 años?
Los logros más importantes se han con
seguido a partir de las manifestaciones 
de Madrid que costaron expedientes 
muy gordos a algunos compañeros. Pero 
conseguimos impulsar la Ley de 
Derechos y Deberes de los Guardias 
Civiles (aprobada en 2007) que, por 
ejemplo, nos reconoció el derecho a las 
vacaciones porque hasta entonces sólo 
disponíamos de permisos que nos otor
gaba el jefe, si le parecía. Y consegui
mos un régimen disciplinario acorde 
con las funciones policiales que desa
rrollamos. Pero por parte de la adminis
tración sigue habiendo un inmovilismo 
total, sigue sin interesar que los guar
dias civiles evolucionemos laboralmen
te. Cuando ganó el PSOE pensábamos 
que iba a suponer una era de moderni
dad en la guardia civil, les presentamos 
nuestras demandas, pero no ha sido así. 
-Esa Ley creó el Consejo de la 
Guardia Civil en el que están repre
sentadas las asociaciones profesiona
les y que empezó a funcionar hace un 
año. ¿Qué ha supuesto?
Bueno, hubo que recordar al Gobierno 
que tenía que convocar elecciones para 
constituirlo. Las hubo y nosotros tene
mos 9 de los 15 representantes de las

asociaciones. El Consejo tiene que 
estudiar cualquier normativa que afecte 
al Cuerpo. Ya ha consensuado el asun
to de las vacaciones y ahora sobre la 
mesa está la regulación de la jornada 
laboral.
-¿Que pide su asociación?
Queremos tener los mismos derechos 
que el Cuerpo Nacional de Policía. 
Ellos realizan 144 horas de trabajo al 
mes; nosotros 166. Queremos tener dos 
días naturales libres seguidos a la sema
na (ahora son 36 horas de libranza) y 
dos fines de semana libres al mes. Y

En la práctica 
mantenemos el 

carácter militar: mucho 
saludo al superior y 
mucho poder de éste 
sobre los efectivos, por 
ejemplo para cambiar 
servicios y jugar con tu 
planificación familiar
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QUEREMOS TENER LOS MISMOS DERECHOS LABORALES QUE LA POLICÍA

conocer al inicio de año los servicios 
que se nos asignan durante los 12 
meses, aceptando una variación razo
nable, como ocurre en la policía. 
Ahora, conocemos nuestros servicios 
con un mes de antelación y nos los 
están modificando continuamente. Y 
eso está pasando en la mayoría de las 
unidades: llega el jefe con un borrador 
y te dice que hoy ya no tienes servicio 
a las 10, que es a las 8. Seguimos sien
do los peor pagados. En la escala bási
ca, aún un policía sigue ganando unos 
200 euros más al mes, sin embargo 
todos estamos bajo la misma dirección 
general.
-Su referencia comparativa es la poli
cía nacional. ¿Son partidarios de la 
unificación de la guardia civil y este 
Cuerpo?
A mi personalmente me parecería 
bien, pero veo muy difícil el engranaje 
dadas las distintas mentalidades que 
tienen los jefes de uno y otro cuerpo. 
-Este Consejo, ¿ha llevado de verdad 
la democratización a la guardia civil, 
como ustedes siempre han reivindica
do?
No tanto. Cuesta mucho. Necesitamos 
una nueva ley de personal, una catalo
gación de los puestos de trabajo acorde 
con la función policial que realizamos. 
Tenemos que modernizarnos en todos 
los sentidos, seguimos anclados en 30 
años atrás. Somos los únicos profesio
nales que casi no hemos avanzado. Y 
tenemos que dejar en la más mínima 
expresión el carácter militar porque 
nuestro desempeño es totalmente poli
cial. Ya no estamos en el código penal 
militar y las misiones militares de la 
guardia civil sólo pueden ser en estado 
de excepción o de guerra o en Ínter-

Nosotros apostamos 
por crear 8 o 10 

macrocuarteles 
estratégicos por 
provincia. Un cuartel 
con 3 o 4 efectivos no es 
operativo

venciones internacionales; pero lo cier
to es que en la práctica mantenemos ese 
carácter: mucho saludo al superior y 
mucho poder sobre los efectivos, por 
ejemplo para cambiarte el servicio y 
jugar con tu planificación familiar, 
como lo de los cambios de servicios. 
-¿Qué opinan sobre la supresión de 
cuarteles en pequeños municipios y la 
reorganización en complejos mayores? 
Un cuartel con tres o cuatro guardias

civiles no es operativo porque no pue
den cubrir el servicio. Nosotros aposta
mos por crear 8 o 10 macrocuarteles 
estratégicos por provincia, para dar un 
mejor servicio al ciudadano. Es mucho 
más efectivo tener esos grandes cuarte
les y muchas patrullas en la calle a tener 
muchos cuarteles pequeños en los que 
no pueda haber efectivos en la calle 
porque entre otras cosas tienen que 
estar en la puerta de los mismos reali
zando vigilancia.
-¿Cómo se financia su asociación?
Nos autofinanciamos con las cuotas de 
los 30.000 socios que tenemos en todo 
el país: 72 euros anuales cada uno. No 
recibimos ningún dinero de la adminis
tración pública. Tampoco nos recono
cen horas liberales, ni sedes asociativas, 
aunque en diciembre salió una Orden 
que establece que nos deben ofrecer un 
local en la comandancia para hacer 
nuestros trabajo asociativo.
-¿Se lo han proporcionado en Toledo? 
No. Me tocará pedirlo y posiblemente 
me lo rechazarán alegando que no tie
nen espacio. Y no es verdad, hay espa
cio si ellos quieren. Por ejemplo tienen 
una capilla, con las iglesias que hay en 
Toledo para el que quiera oír misa, una 
zapatería...
-¿Tienen en Castilla la Mancha más 
problemas que en otras comunidades 
para expresarse?
No, es prácticamente igual. En casi 
todas tenemos problemas con los res
ponsables de las comandancias, que son 
los que más obstáculos ponen para desa
rrollar el trabajo asociativo: por ejemplo 
no autorizando que nos reunamos con 
los jefes de unidades. Y encima mencio
nándonos el régimen disciplinario 
cuando lo solicitamos. □

EMERGENCIA HAITI
Miles de niños necesitan ayuda urgènte

Colabora Cuenta bancaria:
CCM 2105 0036151242035709

Haz tu donativo llamando al

902 255 505 CAJA MADRID 2038 5500 49 6000555609
www.unicef.es CAJA RURAL DE TOLEDO 3081 01
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UN TRABAJADOR SE PRECIPITÓ AL VACIO DESDE MÁS DE TRES METROS Y MEDIO

Los bomberos de Toledo tuvieron serias dificulta- 
des para rescatar a Francisco Javier C .C ., de 32 
años, hacias las cinco de la tarde del miércoles 20 

de enero, cuando se precipitó al sótano de la vivienda 
en cuya rehabilitación estaba trabajando. Tuvieron que 
sacarlo por un estrecho hueco en una camilla, en la que 
primero fue inmovilizado por un equipo de emergen
cias. El joven, de nacionalidad española, se rompió dos 
vértebras y la clávicula izquierda, según informaron en 
el hospital Virgen de la Salud de Toledo, donde quedó 
ingresado.

En la fo to  de a rrib a  se  p u e d e  v e r e l hu eco  (e n tre  
las  v ig as ) p o r  e l q u e  cayó  e l tra b a ja d o r: unos  

tres  m etro s  y  m ed io . E l a c c id e n te  tu vo  lu g a r  en  
la  es q u in a  de la p la za  A m a d o r de lo s  R ío s  y  la 

trav es ía  de Ja rd in es . 
Fotos: M iguel ángel Sánchez  de la  M orena

Complicado 
rescate en 

Toledo
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ANTONIO MOLERO

LA  N U EVA  PELÍCULA  
DE “ F U I”

Antonio Molero, conocido 
popularmente como "Fiti", de la serie 
"Los Serrano", es uno de los actores 
principales de “ La daga de Rasputín", 
la segunda película que dirige el 
también toledano Jesús Bonilla, y que 
se estrenará, aproximadamente, en 
octubre de 2010.

Molero, que el pasado 17 de enero 
cumplió 42 años, nació en Ajofrín e 
hizo buena amistad con Bonilla 
cuando ambos coincidieron en la serie 
"Los Serrano". Uno hacía de Fiti y el 
otro de Santi. Eran dos toledanos en 
una serie que ha marcado una etapa 
en televisión.

"La daga de Rasputín" ha supuesto 
precisamente el reencuentro ante las 
cámaras de tres personajes principales 
de "Los Serrano", como son Antonio 
Resines, Jesús Bonilla y el propio 
Antonio Molero.

Molero suele parar a comer a 
Toledo cuando va o viene de Ajofrín.

Unos dicen que es poco, otros que está bien para un espacio de humor de 
los denominados de culto. El caso es que el primer programa de la cuarta 
entrega de "Muchachada Nui", que dirige el castellano manchego Joaquín 
Reyes y se emite en La 2, congregó a 437.000 espectadores delante de la 
televisión, lo que supone un 2, 8 de la audiencia.
Joaquín Reyes y su equipo, a los que se les ha calificado directamente como 
"exponentes del humor m anchego", siguen con sus delirantes sketchs y sus 
guiños al absurdo. Su comicidad conecta mucho con la gente joven. En la 
sección de celebrities, que va ganando puntos, im itaron a W itney Houston. 
En el segundo programa, ese placer le correspondió a Isabel Coixet, la 
directora de cine, que fue objeto de una impía y particular caracterización 
que no tuvo desperdicio.
A algunos famosos les ha sentado mal esta im itación, como es el caso del 
escritor Fernando Sánchez Dragó, quien llegó a decir que "es la cosa peor 
que he visto en m i vida", comentario que se tomaron de manera jocosa 
Joaquín Reyes y su equipo.
"Muchachada Nui" ha convertido al humorista de Albacete, de 35 años, en 
algo parecido a un fenómeno de masas, lo que se pudo apreciar en Toledo a 
finales del pasado año, cuando Joaquín Reyes y Julián López vinieron al 
ciclo de coloquios del Patio de la Consejería de Cultura y se montaron 
grandes colas, quedándose mucha gente fuera por falta de espacio.

437.000 ESPECTADORES 
SIGUIERON A  JOAQUÍN REYES

\/Aalp¡C*A P¡4a I Buena Calidad 
a Buen Precio

E s p e c ia l i d a d e s :
Embutidos de Bellota 
\nchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas
Pescados y Mariscos del día

mplia carta 
de vinos
POR COPA

V. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 -  600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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AGUED A LÓPEZ
SA LE EN  “V O G U E ”

Agueda López, Miss Toledo 2000, 
sale en la edición de diciembre del 
Vogue de EEUU. En una página 
que aparecen varios desfiles de 
distintos lugares en USA, podemos 
ver a esta antigua vecina de Toledo 
desfilando, en bañador, en la 
Semana de la Moda de Mlami, en 
una foto que ya salió publicada en 
la Revista AQUI en noviembre. 
Agueda López reside en Miami y 
ha reiniciado allí su carrera en la 
moda, que había dejado en un 
segundo plano cuando se marchó a 
México por amor.

SE LLEVA
Incinerarse y  esparcir las cenizas por 
el Valle, exigir que las bolsas de 
patatas estén llenas hasta arriba, 
empezar el lunes y  estar deseando 
que llegue e l viernes, el insomnio,

NO SE LLEVA
Llegar una mañana mosqueada y  
borrar a 16 amigos del Facebook, 
tatuarse un dromedario, cogerse una 
borrachera a  lo Hemingway, poner 
malas caras en las colas, sobrevolar,

fe SOCIEDAD |

VISITA DE LOS ALUMNOS DEL 
INSTITUTO ALFONSO X  EL SABIO

Estud iantes del M ó d u lo  de Producción  A ud iov isua l  del I n s t i tu to  A l fo n so  X El 
Sabio de Toledo v is i ta ro n  las ins ta lac iones  de RADIO AQUI RADIO MARCA, 
acom pañados  de su profesora, Elia S i lves tre .  Los a lu m n os  escucharon  las 
exp l icac iones  sobre cóm o fu n c io n a  una emisora de rad io  desde el p u n to  de v ista  
té cn ico  y  de la p rog ram ac ión ,  p la n te an do  sus inq u ie tud es  y cu r ios idades  sobre el 
fasc ina n te  m u ndo  de las ondas.

Tres de ellos, M a r ta ,  Jesús y  Nieves, inc luso  p a r t ic ip a ro n  en uno de los 
p rogram as de rad io  de la emisora, en el que exp l ica ron  por qué escogieron el 
M ó d u lo  de Producción  A ud iov isua l  y hab laron ,  además, de qué les parece la c iudad 
de Toledo y ta m b ié n  sobre los desafíos de la ju v e n tu d  actua l.

Los e s tud ian tes  escogieron el g rupo  musica l que querían que cerrara la em is ión  
del p rograma. Elig ieron una canc ión  de "Estopa" por aqu e l lo  del X an ive rsa r io .

MÁS ESPAÑOLAS EN EL 
CASTING  DE CIBELES

Uno de los com e n ta r io s  que más se pudo 
o ir  en la ú l t im a  ed ic ión  de la Cibeles Fashion 
Week fue  que había m uy  pocas modelos 
españolas en la pasarela. La empresa que se 
e nca rg a b a  del c a s t in g  se d e c a n ta b a  
a b ru m a d o ra m e n te  por mode los  extran jeras , 
en m u ch o s  casos po r  a rg u m e n to s  
económicos.

La p róx im a  ed ic ión  de la Cibeles Fashion 
Week se celebra del 4 al 10 de feb re ro  y se 
espera que haya más mode los  españolas en 
los desfiles, ya que se ha hecho cargo de la 
selección una empresa d is t in ta .

La mode lo  cas te l lano  manchega  Elena 
B a rq u i l la  ya t ien e  asegurada su presencia en 
esta ed ic ión . La d iseñadora  ca ta lana  M a r ía  
Esco té  c u e n ta  con e l la ,  po r  lo que  la 
c iudadrea leña  volverá a esparcir  su magia, 
por la pasare la , d e m o s t ra n d o  que  se 
encuen tra  en una segunda adolescencia.
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LA COMIDA CO N FU SA
EL CHISM E  
DE LA SEM ANA

l)Gran confusión en la comida de 
Rajoy en Toledo. El líder del PP, Cospedal 
y otros dirigentes fueron a comer a "El 
Emperador", y una vez dentro, querían 
ponerse en un sitio determinado, pero 
ese lugar estaba ocupado por una comi
da contratada por ‘‘el señor Barreda con 
la prensa", algo que echó rápidamente 
para atrás a los dirigentes del PP. El pro
blema es que ése "señorBarreda"es un 
dirigente de CCOO regional que es primo 
del Presidente de la Junta. Cuando un 
fotógrafo entró a captar la imagen de la 
comida del PP, Cospedal le dijo muy 
seria: "estáis comiendo con Barreda", lo 
que provocó estupor en este profesional, 
quien le dijo que la comida era de 
"CCOO”. Era otro Barreda.

IRENE SUÁREZ
G RABA “A ID A ”

Irene Suárez va a grabar un capítulo 
de la nueva etapa de la serie "Alda", que 
se emite en Tele-5. La antigua vecina de 
la Avenida de Irlanda de Toledo ya filmó 
un capítulo para otra serie de la misma 
cadena, "Yo soy Bea", en el mejor 
momento de esa serie. Su papel en 
"Aida" no se trata de una figuración 
especial sino de un personaje con varias 
frases y primeros planos. Irene, que 
ahora reside en Barcelona, colabora 
también con "La Cocina TV".

mujeres de futbolistas
n exjugador del Toledo es uno de los reyes de la noche 
madrileña. Se trata de Edu Benito, que es el director de 
relaciones públicas de la discoteca " U fanny's", un esta
blecim iento ubicado por la zona de República Argentina,

\  __ J  J  en Madrid, al que acuden futbolistas, mucha gente
joven y también conocidas modelos toledanas. El hecho 

de que Benito, que es natural de Puente del Arzobispo, jugara en las 
categorías inferiores del Real Madrid hace que, a veces, se pueda ver 
por allí a alguno que lleva o llevó la camiseta blanca. Como recordaréis, 
Edu Benito tuvo una lesión muy grave en el Toledo, en la temporada 
2004 -2005, que luego le obligó a dejar el fútbol. Ahora se ha reinven
tado como ejecutivo de la noche.
Siguiendo con futbolistas. La mujer de Javier Casquero, el jugador 
talaverano que triunfa en el Getafe, se está convirtiendo en una exper
ta en protocolo y relaciones públicas. La toledana Irene Heredia está 
estudiando en una prestigiosa academia y una de sus muchas funcio
nes es asesorar a fam osos en la forma de vestir, además de saber las 
reglas de com portam iento y estilo en grandes eventos. Ésta es una 
ocupación en alza.
Hay más casos curiosos de mujeres de futbolistas con profesiones 
destacadas. Ahí está la del exjugador del A tlético de Madrid Juanma 
López, que es arquitecta de interiores, o la del actual secretario técni
co de ese club, Jesús García Pitarch, que es registradora de la pro
piedad.
Todas ellas tienen más sustancia que Victoria Beckham, que ha trans
mitido siempre una imagen de mujer de futbolista falsamente sofisti
cada, con ese aire paleto- extraterrestre  que da el juntar demasiadas 
marcas en el m ism o cuerpo. Victoria Beckham es también todo lo con
trario a la sonsecana Victoria Sánchez, la esposa de Fernando 
Morientes, de la que dicen que es una chica sencilla y elegante, como 
la mujer de Casquero, y es que Victoria Beckham es la antítesis del 
buen vestir.
Y el día 29 de enero hay un partido de fútbol sala en el Pabellón de 
Santa Bárbara que enfrentará a periodistas y políticos con m otivo  del 
Patrón de los in fo rm adores. Pueden sa ltar chispas.

n exjugador del Toledo se ha convertido en 
uno de los reyes de la noche madrileña. Es 
uno de los cargos relevantes de “Tifanny V*
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MÍSTER TOLEDO TIENE UNA GASOLINERA EN BARGAS

Una alumna del Azarquiel, 
nueva Miss Toledo
Alba Díaz, una estudiante del Instituto Azarquiel, de 18 años, vecina de Santa Bárbara, 
es la nueva Miss Toledo. David Hernández, empresario de 27 años que tiene una 
gasolinera en Bargas, es el nuevo Míster Toledo. Ambos fueron elegidos en una gala 
celebrada en la capital regional a la que se presentaron quince chicos y trece chicas. El 
evento duró seis horas y contó con la presencia de algunos famosos, como el modelo 
Darek, la presentadora María José Suárez y el actor Valentín Paredes.

......................... ............................................................................................. ...  • • • • o  IGNACIO ARÍZAGA

El modelo Darek fue una de 
las estrellas de la G ala de 
Miss Toledo y Míster Toledo. 

El Casanova polaco llegó al hotel 
con una ligera mala cara, vamos, 
que parecía que venía de hacer una 
psicofonía. Le acompañaba su 
novia-representante, Susana 
U ribarri, a la que de vez en cuando 
se le escapaba alguna mirada demo- 
ledora sobre las que se acercaban a 
su novio, que ésta, en una playa, 
sería la primera en ver llegar a los 
tiburones. Ambos com partieron 
momentos de felicidad, cogidos de

la mano, durante la cena. Luego, 
cuando Darek se subió a la pasarela, 
se escucharon murmullos de aproba
ción y exclamaciones de acentuada

María José Suárez, 
presentadora del 

evento, estuvo 
enviándose SMS con su 
novio, Feliciano López, 
durante la cena. El tenista 
estaba en Australia

Finalm ente se presentaron  quince chicos y  
trece chicas. La im agen está tom ada en el 
H otel B eatriz  poco  antes de co m enzar el 
concurso . Los asp iran tes desfila ron  en 
ropa de calle, baño y  noche, fotos: Sánchez de la

MORENA

intensidad, vamos, que alguna se 
quedó con ganas de subir a la pasa
rela y tirarse en plancha.
O tro de los famosos que acudió al 
evento fue Karim El Karem, actor 
de la serie “Física y Química”, cuya 
presencia también fue comentada 
en las mesas, que Karim demostró
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SUSANA URIBARRI LE TUVO A DAREK BIEN AGARRADO DE LA MANO

«...•p, - vgg£>-¿Zj í  ’MM. M  SBtHHKUSM C~ 38

Los cotilleos de una gala 
de seis horas

Los ganadores fueron Alba Díaz, de 18 años, 
vecina del Barrio de Santa Bárbara y  David  
H ernández, de 27, prop ie tario  de una 
gasolinera fam iliar en Bargas.

María José Suárez y  Luis Muñoz, M íster 
España 2006, fueron los presentadores de la 
gala. La representante de María José Suárez 
es Susana Uribarri, la novia de Darek.

Susana U rib arri, la nov ia  de  
D arek, h izo  un b uen  negocio  

con la gala. La hija d e l famoso José 
Luis co b ró  p o r  su n o v io , qu e  
desfiló , y  tam b ién  p o r  la 
presentadora, M aría  José Suárez.

-Por cierto, que M aría  José Suárez, 
de 3 4  años, estuvo m andándose  
SM S con su novio , Feliciano López, 
durante la cena.

-Susana U rib arri m arcó  de  cerca a 
D arek, que  hay que d e lim ita r e l 
territorio. En la cena le tuvo b ien  
cogido de la m an o  y  tam bién  le 
daba instrucciones sobre las fotos 
que se tenía que h acer con las 
adm iradoras.

-O tro  fam osete  q u e  estuvo  
presente en la gala fue e l periodista  
Alfredo U rdaci, que se viste de  
Félix  R am iro  y  es am ig o  d e l 
diseñador. U rdaci, que  trabaja para  
"El Pocero", se q uedó  a d o rm ir en 
Toledo.

-La ún ica  no ta  d ison ante  d e l 
evento, que  duró desde las 9  de  la 
noche hasta pasadas las 3  de  la 
m ad ru g ad a , la puso S h erezad e  
Jiménez, la M iss Toledo d e l año  
pasado , qu e  no  se presentó  a 
entregar la banda, rom pien do  la 
tradición. Sherezade ha sido "la

ser un auténtico gimnasta de la son
risa, que estaba tan contento que 
parecía que venía de saltar de una 
cama elástica.
O tro de los hombres que provocó 
oleadas de electricidad fue el presenta
dor, Luis Muñoz, quien hizo tán
dem con la sevillana María José 
Suárez, la novia de nuestro 
Feliciano López. Q uitando el 
pequeño lío que se formaron con los 
números en el sorteo de los circuitos 
de Spa del Hotel Beatriz, lo hicieron 
con bastante solvencia. Y es que la 
Gala, pese a durar seis horas, estuvo 
entretenida, ya que hubo números 
de baile y actuaciones musicales de 
“la Década Prodigiosa”, que, por cier-

miss invisible".

-E l p resen tad o r de  la gala, Luis 
M u ñ o z , M ís te r  España 2 0 0 6 ,  
estuvo m u y  generoso con Alfredo  
D o m en ech , M ís te r Toledo. M u ñ o z  
dijo  que D o m en ech  había hecho  
un gran p a p e l en M ís ter España, 
cuando fue e lim inado a la prim era. 
El M ís te r Toledo que ha quedado  
m ejo r de la historia fue Santiago 
G álvez, que  pasó e l p rim er corte.

-E l p a d re  de A lba D íaz , la nueva  
M iss Toledo, tuvo una noche  
redonda. Adem ás d e l título de su 
hija, g anó  una de  las sesiones de  
spa d e l E lo te l Beatriz que se rifaron  
entre e l púb lico .

-O tro  de los afortunados con ese 
p re m io  fue Lorenzo Lozano, 
alcalde  de Lagartera.

-Y tam bién  se le p u ed e  califícar de  
" a fo rtu n a d o "  a l  em presario  
A lfre d o  M a rtín , q u e  le tocó  
sentarse com o ju ra d o  entre dos 
b e llezas , V irgin ia M o ra le d a  y  
Jennifer Solis. M u ch o s  hub ieran  
querido  e l sitio de  este empresario  
de Kibuc.

-Frase d e l p resentad or Luis M u ñ o z: 
"¡Los m ísteres van a salir casi 
desnudos!"

to, tiene más de lo primero que de lo 
segundo.

La nueva Miss Toledo se llama 
Alba Díaz y ha conseguido su ob je
tivo al tercer intento, lo que da idea 
de su carácter tenaz y decidido. Esta 
estudiante del Instituto Azarquiel 
de Toledo quedó segunda por escaso 
margen el año pasado. Alba ha des
filado con Félix Ramiro y también 
en Madrid, con otros diseñadores. 
La Primera Dama fue A urora  
Cuenca y la segunda Á frica Pérez. 
Ambas causaron tam bién una 
buena sensación. Las otras tres fina
listas fueron Verónica Díaz (herm a
na de A lba), Alba María Madero y
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EN HOMBRES HUBO UNA AJUSTADA PUGNA ENTRE HERNÁNDEZ Y SAN ROMAN

En e l centro, A lba Díaz, con la Prim era  
Dam a (a su  izquierda) A urora Cuenca, y  la 
Segunda Dam a, África Pérez (a su  
derecha).

Sergio Serrano, a l que ya llam an “e l Darek  
de Talavera”, quedó tercero. Detrás  
podem os ver a l segundo clasificado, el 
tam bién talaverano Carlos San Román.

Ariadna de los Reyes.
En hombres, la votación fue muy 
em ocionante, ya que las distancias 
fueron más estrechas. El vencedor

fue David 
Hernández,
de Bargas, 
quien en la 
presenta
ción tuvo 
unas pala
bras de 
recuerdo

En la im agen, e l m odelo  D arek y  su  novia y  representante, Susana  
U ribarri (a su  derecha), e l o rgan izador de la gala, Fé lix  R am iro y  su  
mujer, A ngelita  Fernández.

E l a lcalde de Toledo, Em iliano G arcía-Page (en e l centro), acudió  al 
evento acom pañado de su  m u jer Yolanda Fernández (a su  derecha). 
En la im agen, le podem os ver con otros com pañeros y  am igos.

para su 
padre, falle
cido hace 
tres años.
David ya 
había sido 
Míster 
Illescas, al 
igual que 
A lba Díaz 
Miss 
Illescas.

El bargueño tuvo 
un duro compe
tidor en Carlos 
San Román, que 
llegó al evento 
con la aureola de 
haber sido elegi
do M íster
Talavera y estu
vo a punto de 
ganar. Tanto 
San  Rom án 
com o el tercer 
clasificado, el 
talaverano 
Sergio Serrano  
Reviriego, futbolista del Pegaso, cau
saron una buena impresión. Es más, a 
éste último le denominan ya “El 
Darek talaverano”, que no es cual
quier cosa. Los otros tres finalistas 
fueron Luis Miguel Álvarez , Pedro 
Vicente Escobar-éste es dependiente 
en la tienda de Félix Ramiro en 
Talavera- y Jesús Gómez 
Escalonilla. La presentación que 
hizo éste último fue a ras de suelo. 
“No soy alto ni guapo”, para añadir 
luego que había sido jugador del CD 
Toledo.
El evento contó con la presencia de 
muchas caras conocidas de la socie
dad toledana. El alcalde, Emiliano 
García Page, entró en escena junto a 
su mujer, Yolanda Fernández, y estu
vo sentado en la mesa con compañe

ros y amigos, como Milagros Tolón, 
la concejala de Turismo, que fue la 
encargada de ponerle la banda al 
M íster Toledo, tarea para la que 
hubiera encontrado muchas sustitu- 
tas. La banda de Miss Toledo, en 
ausencia de Sherezade Jiménez, la 
miss del año anterior, la puso la 
modelo toledana Virginia Moraleda. 
Otros asistentes a la cita fueron el 
V icepresidente de la D iputación, 
Alvaro Gutiérrez, la alcaldesa de 
Guadamur, Sagrario Gutiérrez, el de 
Mazarambroz, Blas Felipe, el de Los 
Yébenes, Anastasio Priego, que fue 
jurado, y muchos empresarios, como, 
por supuesto, Justino Pérez, el 
dueño del Beatriz, a quien se le vio al 
principio, y que se ha quedado muy 
delgado, como un pincel.Q
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C O O R D IN A D O R A

Urge otra Europa
Es la campaña que acaba de 

poner en marcha la Coordinadora de 
ONG para el Desarrollo - España. 
Solicitan a los gobiernos europeos 
que pongan en marcha de una vez 
políticas eficaces, mucho más soli
darias y responsables que hasta 
ahora, para acabar con la pobreza en 
Europa, aprovechando que la Unión 
Europea ha declarado 2010: Año 
Internacional de Lucha contra la 
Pobreza y la Exclusión Social.

La Plataforma ha comenzado en 
España por mandar cartas individua
les al presidente Zapatero exigién
dole que este trimestre lidere la 
lucha contra la pobreza en Europa. 
Han habilitado una web en la que se 
puede obtener más información y 
participar en sus iniciativas. Es esta: 

www.urgeeuropa.org

ED U C A C IÓ N  S FRON

D ibú jam e un 
derecho

La Comunidad Europea ha con
vocado un concurso de carteles 
para conm em orar el XX aniversario 
de la Convención de los Derechos 
del Niño. En España lidera la inicia
tiva la organización Educación sin 
Fronteras.

Los adolescentes de entre 10 y 
18 años tienen hasta el 19 de 
marzo para presentar sus trabajos, 
que ha de realizarse en grupos de 
cuatro y ilustrar uno de los dere
chos recogidos en la Convención. 
Los tres equipos ganadores 
podrán recorrer las instituciones 
europeas en Bruselas. Se puede 
obtener más información en la 
w e b  de esta organización: 
www.educacionsinfronteras.org  
ó en w w w .europajoven.eu .

LA  PUEBLA

Poesías por la Paz
La IV edición del certamen que 

organiza el servicio de atención a 
inm igrantes y la radio local de La 
Puebla de Montalbán, el 23 de 
enero, se dedica al Sahara y Haití.

[DIRECCIONES]
COORDINADORA DE ONG DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO- 
MANCHEGA 

DE COOPERACIÓN:
web: fcmc.es /  tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org

*_____________________________m

CCM: 2105 .0 036 .18 .1240 001109  
CAJA RURAL: 3081 .0 176 .67 .1102 445226

COLABORA; bbva: 0182.6330.29.0010031988
BANCO POPULAR: 0075 .0 217 .13 .0600 117871  
BANCO SANTANDER: 0049 .1 876 .10 .2110 116393

< £ ) £ > C à r i f m
D io c e s a n a  d e  T o le d o

925 22 36  OQ

Dos perros han sido perdidos en la reserva de caza 
adyacente al lago Pantano en la localidad de Turleque (Toledo). 
La recompensa por el hallazgo será de 500 CUTOS cada uno.

Llamar por teléfono en Italia a los números:

+ 39 3462246317 -> Elisa 
+ 39 3477159448 -> Denis

Los perros son 2 hembras de raza sabueso italiano, 
el pelo es rasurado y de color rojo, 

son mansas y no muerden.

salud natural-
Alimentación Saludable y Flores de Bach

.... ESTAMOS i
,ei» M/EVO centro!

Toledo
C entro de B e lle z a  y Terapias N aturales

y en Sonseca y Consuegra
Teli: 616 03 95 57
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FERNANDO JIMÉNEZ, DIRECTOR DEL CURSO MEDICINA DEL DEPORTE

"Debería haber más horas 
de Educación Física"
Toledo ha acogido el Vil Curso de Medicina y Traumatología del Deporte, que en esta 
ocasión se ha centrado en las lesiones en el balonmano. Los más prestigiosos 
especialistas, entre ellos el nuevo médico de los Detroit Pistons de la NBA, han 
abordado diversos aspectos relacionados con el ejercicio físico y la salud. El director 
del curso, Fernando Jiménez, apuesta por incrementar las horas de deporte escolar.

El doctor y profesor universitario 
Fernando Jiménez Díaz ha

dirigido el V II Curso de
M edicina y Traumatología del
Deporte, que ha conseguido reunir en 
el palacio de Benacazón a los más 
prestigiosos especialistas en la materia. 
A  la vez, se han desarrollado las VI 
Jomadas Regionales de Promoción de 
la Salud y el Ejercicio Físico, con el 
apoyo de la Junta.
Jiménez explica que “ha habido dos 
grandes bloques: uno, orientado a  la 
necesidad de incrementar la actividad 
física como medio de mejorar la salud en 
la población en general. El otro ha estado 
orientado a la prevención, al diagnóstico y 
al tratamiento de lesiones en el deporte y, 
en esta ocasión, el deporte elegido ha sido 
el balonmano. En otras ediciones lo 
hemos dedicado al fútbol, al baloncesto, al 
ciclismo... Esta vez, pensando en lo que 
ha subido este deporte en nuestra 
comunidad, hemos considerado oportuno 
potenciar su conocimiento”. En este 
sentido, añade que “¡os estudios más 
recientes demuestran que existe una 
incidencia de una lesión y media por cada 
partido, lo cual es bastante elevado. Y 
dentro de las zonas más afectadas, la 
rodilla es la articulación que más lesiones 
sufre, seguida de la cabeza y, a  
continuación, la extremidad superior en 
su conjunto”.
-¿Q ué tratamientos reciben los 
deportistas de élite para que tarden 
tan poco tiempo en recuperarse de 
una lesión?

-L a  diferencia fundamental es que 
aplicamos otros métodos si cabe, entre 
comillas, más agresivos, para llevar a 
cabo la recuperación. Hay un dato 
común en estos tratamientos 
acelerados: si en un paciente normal a 
una lesión determinada, por ejemplo 
un esguince de tobillo, se le hace el 
tratamiento de las tres semanas 
inmovilizado antes de iniciar la 
rehabilitación, nosotros acortamos el 
tiempo a los deportistas e 
introducimos la inmovilización al 
mismo tiempo que la rehabilitación, 
con lo cual juntamos dos fases en una. 
Esto se puede trasladar a cualquier 
lesión en general de las que afectan al 
tejido mucoesquelético del deportista. 
-Son llamativos los padecimientos

cardiacos que se detectan, a veces 
tras un trágico desenlace, a los 
deportistas profesionales. ¿Por qué 
ocurre esto?
-Realm ente hay un número no muy 
alto de enfermedades que afectan al 
corazón que se pueden presentar 
inicialmente como caso fatal de 
muerte súbita. En este caso, los medios 
diagnósticos habituales no consiguen 
etiquetar ese factor de riesgo y por 
tanto aparece la muerte. En otros 
casos, gracias a los chequeos y 
reconocimientos médicos que se 
realizan, se pueden llegar a observar 
alguna mínimas alteraciones que nos 
permiten realizar estudios muchos más 
serios y profundos para alcanzar ese 
diagnóstico definitivo.
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LOS DEPORTES COLECTIVOS SON ADECUADOS PARA LA JUVENTUD

Asistentes a l curso, que se ha celebrado durante 
dos días en e l palacio de Benacazón.

C O M PR O M ISO  DEL G O B IER N O  C O N  LA SA LU D

Un curso de prestigio
El Gobierno de CastUla-La Mancha está 
firmemente comprometido con la 
promoción de hábitos de vida saludable 
y del ejercicio como herramientas para, 
de un lado, atajar enfermedades 
prevenibles y mejorar la calidad de vida 
general de la población, y de otro, 
fomentar alternativas de ocio 
relacionadas con la actividad física y la 
práctica de deportes. Así lo reiteró el 
consejero de Salud y Bienestar Social, 
Fernando Lamata, durante la 
inauguración del Vil Curso de Medicina 
y Traumatología en el deporte y las VI 
Jornadas de Promoción de la Salud y 
Ejercicio Físico organizadas por la 
Dirección General de Salud Pública en 
colaboración con el Colegio de Médicos 
de Toledo.
El consejero señalaba que Iniciativas 
como ésta se enmarcan en la 
estrategia regional Naos sobre 
Nutrición, Actividad Física y Prevención 
de la Obesidad cuyo objetivo principal 
es promover desde las edades más 
tempranas y en los ámbitos familiar, 
escolar y comunitario, una cultura 
alimenticia basada en una dieta 
equilibrada y variada complementada 
con hábitos saludables y ejercicio 
físico.
Lamata valora muy positivamente las 
siete ediciones del Curso de Medicina

y Traumatología en el deporte que se 
han venido desarrollando desde el año 
2000, a las que han asistido más de 
800 alumnos y más de 200 ponentes, 
destacados expertos nacionales y 
extranjeros.
Esta vez han asistido los doctores 
Fernando Navarro Valdivielso de la
Universidad de Castilla la Mancha; 
Germán Díaz Ureña, profesor de la 
Facultad de Ciencias del Deporte de la 
Universidad de Ciencias Europeas de 
Madrid o Pedro Manonelles 
Marqueta, experto en Cardiología 
Deportiva y presidente de la principal 
Asociación de Medicina del Deporte de 
nuestro país. También han participado 
Carlos Miranda Fernández Santos, 
coordinador Nacional del Grupo de 
Diabetes; Ángel Gil Agudo, 
responsable de la Unidad de 
Biomecánica y Ayudas Técnicas del 
Hospital Nacional de Parapléjicos; 
Gerardo Villa Vicente, profesor de la 
Facultad de Ciencias del Deporte de la 
Universidad de León; Talant 
Dujshevaev, actual entrenador Club 
Balonmano Ciudad Real; Henry Goitz, 
responsable médico de los Detroit 
Pistons (equipo NBA) y el profesor 
Pedro Guillén, candidato este año al 
Premio Príncipe de Asturias de 
investigación científica y técnica.

eben haber 
transcurrido dos o 

tres horas desde la 
comida antes de iniciar 
la actividad física"

-¿Q ué precauciones hay que tomar 
antes de practicar deporte?
—En general, mantener un nivel de 
hidratación adecuado. No es la sed el 
indicador del riesgo de deshidratación, 
ni mucho menos. También hay que 
atender a las condiciones 
meteorológicas. Cada vez vemos más 
cuadros de golpe de calor en verano, 
que es un trastorno metabòlico muy 
grave, entre personas que empiezan a 
realizar actividad a horas que no son las 
adecuadas. Igual sucede en el caso del 
frío. La nutrición es importante: hay 
que matener unas normas mínimas: por 
ejemplo, dejar pasar dos o tres horas 
desde la comida previa antes de hacer 
la actividad. No es muy común que los 
niños hagan una comida antes de hacer 
los entrenamientos los sábados o los 
domingos y jugar los partidos, sino que 
directamente se levantan, se ponen las 
botas y empiezan a jugar. Y son cosas 
que de alguna manera perjudican la 
salud de estos jóvenes deportistas. 
-¿Q ué actividades físicas recomienda 
en función de la edad?
-Para los niños, son ideales los deportes 
educativos, con carácter competitivo. 
Los deportes colectivos para la 
adolescencia y la juventud son muy 
completos y ofrecen otros valores 
añadidos. Las personas en las últimas 
décadas de la vida, siendo las que más 
necesitan la actividad, deberían realizar 
actividades aeróbicas de muy bajo 
consumo. Por ejemplo, caminar o 
practicar bicicleta estática 40 o 45 
minutos, cuatro o cinco días a la 
semana, sería lo más conveniente como 
método de prevención de 
enfermedades metabólicas.
—¿Se puede pecar de hacer excesivo
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"EL SÍNDROME DE FATIGA CRÓNICA SERÁ LA ENFERMEDAD DEL SIGLO XXI"

deporte?
—Sí, desgraciadamente sucede. Hay 
personas que entran en esa dinámica 
de necesitar cada vez más la actividad 
física y no es que sea malo, pero existe 
cierto riesgo en la aparición de 
lesiones por sobrecarga u otros casos 
que afectan a la salud, como pueden 
ser anemias o trastornos relacionados 
con el metabolismo.
-A sí pues, una revisión de la salud es 
imprescindible antes de practicar 
deporte.
—Es uno de los elementos clave. 
Generalm ente el que realiza una 
actividad física los fines de semana 
considera que a él no le va a pasar 
nada. Cualquier persona debe 
someterse a un chequeo de salud, al 
menos una vez al año, y que incluya 
obligatoriamente un
electrocardiograma para ver su estado 
de salud general y específicamente el 
funcionamiento de su corazón. A  
medida que el rendimiento es más 
elevado y el grado de compromiso con 
la actividad es mayor, se puede entrar 
en otro tipo de reconocimientos más 
serios, más profundos. Pero un 
reconocimiento general y un 
electrocardiograma debe ser obligado. 
-¿L e  parece adecuado el 
planteamiento de la Educación Física 
en la enseñanza?
-S e  debe tender a incrementar el 
número de horas de actividad física en 
el periodo escolar. Hay un estudio que 
ha recibido el premio de Medicina del

Deporte, en el cual se valoraba en 
niños en edad escolar la actividad 
física que realizaban y la dieta y el 
autor del estudio, el doctor Gerardo 
Villa, que ha estado con nosotros en el 
curso ha comprobado que se consigue 
un mejor control del peso 
incrementando mínimamente la 
actividad física dentro de la escuela 
que modificando las dietas entre estos 
niños. Ésta es una llamada de atención 
muy importante a las personas que son 
responsables de esta distribución 
horaria en los centros, en este caso 
sería el ministerio de Educación, así 
como a las personas que se dedican al 
control y a la práctica deportiva. 
-Adem ás de hablar de medicina 
deportiva, en este curso se han 
abordado otras cuestiones, como el 
síndrome de fatiga crónica. ¿Cuáles 
son los síntomas de esta enfermedad? 
-C om o bien explicó el profesor 
Legido ésta será probablemente la 
enfermedad de la segunda parte del 
siglo XXL Es una enfermedad que se 
caracteriza por la aparición de un 
cuadro de cansancio progresivo y que 
no cursa con un dato más objetivable, 
de tal manera que estos pacientes, a 
medida que avanza la semana, van 
sintiéndose con un cansancio 
progresivo muy intenso que llega a ser 
invalidante incluso para las tareas 
domésticas. Sin embargo, a la hora de 
la exploración y de las pruebas 
diagnósticas todos los datos resultan 
negativos. Este catedrático decía que

e consigue un m ejor 
control del peso 

increm entando  
m ínim am ente la 
actividad física dentro  
de la escuela que  
m odificando las dietas"

la gente que lo padece además es 
incomprendida porque la mayoría de 
las revisiones se les consideran como 
vagos, personas que no quieren 
trabajar. Se está estudiando y el 
profesor Legido presentó algunos 
patrones para que, valorando ciertas 
pruebas de esfuerzo en ellos, se pueda 
considerar que sufren ese problema 
porque ni siquiera a la hora de pasar 
tribunales médicos se les considera la 
enfermedad. Es un cuadro todavía 
poco conocido pero, sin duda, es muy 
grave para la población afectada y 
cada vez se va incrementando más, 
por desgracia.
-Son  síntomas similares a los de la 
depresión y con consecuencias de 
incomprensión parecidas. ¿En qué se 
diferencia?
- A  muchos pacientes que empiezan 
con este problema se les considera 
como pacientes depresivos e incluso 
se les trata como si padecieran una 
depresión aguda o endógena, pero 
realmente no tiene nada que ver. 
Ahora están empezándose a observar 
algunas modificaciones en el patrón 
inmunológico de estas personas que 
parece que en el futuro nos van a 
ayudar a comprender por qué se 
produce la enfermedad.
Este polifacético profesor 
universitario tiene decidido que el 
atletismo será el deporte al que 
dedique la próxima edición de su 
curso. Tampoco faltará el bloque 
dedicado a actividad física y salud, “en 
el que la Dirección General de Salud 
Pública está muy interesada” . O
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La hostelería ve peligrar sus negocios 
por la reforma de la Ley Antitabaco

Los empresarios de hostelería de Castilla-La Mancha han expresado su "absoluta 
inquietud" por la prevista reforma de la actual Ley Antitabaco, pues, la prohibición 
total de fumar en bares y 
restaurantes supondría la 
"estocada" para un sector que 
ya ha reducido sus ventas 
entre un 15 y un 20 por 
ciento por la crisis.
Así lo han pusieron de 
manifiesto en rueda de 
prensa el presidente de la 
Federación Regional de 
Hostelería y Turismo, Manuel 
Jiménez, acompañado del 
representante de los 
hosteleros de Guadalajara, y 
de los presidentes
provinciales de Ciudad Real, (Teófilo Arribas), Juan Sánchez (Albacete) y Alfonso 
Silva, presidente en funciones de Toledo.
Los empresarios de hostelería calculan que la caída de ventas con la nueva 
normativa, que está pendiente de aprobación, puede llegar hasta el 40 por ciento, 
teniendo en cuenta que sus negocios se han visto mermados entre un 15 y un 20 
por ciento por la crisis económica. Los hosteleros insistieron en los graves perjuicios 
que para sus negocios y la economía regional supondría la prohibición total de fumar 
en los establecimientos de hostelería y defienden la ley actual porque se acomoda a 
los hábitos y costumbres de un país como el nuestro, donde la gente "va a tomarse 
un café y a fumarse un cigarro".
En Castilla-La Mancha hay unos 20.000 establecimientos hosteleros, que emplean a 
unas doscientas mil personas en un sector que en la región supone el 11 por ciento 
del Producto Interior Bruto (PIB), tres puntos por encima de la media nacional, en lo 
que "es la mayor industria del país". ■

m  ÁREA DETALAVERA

Calendarios con consejos de salud
La Gerencia de Atención Primaria de Talavera ha puesto en marcha una 
campaña informativa en materia de seguridad del paciente, dirigida tanto a 
usuarios como a profesionales sanitarios, informa la Junta. Para su puesta en 
marcha, se han editado 50.000 calendarios de bolsillo, en dos modelos, que se 
están distribuyendo ya en todos los centros de salud del área sanitaria.
En el calendario que se entregará a los usuarios se aportan una serie de 
recomendaciones y consejos útiles para acudir a la consulta en su centro de 
salud. Estos consejos se refieren principalmente a cuestiones sobre la 
medicación, tales como la necesidad de recordar al facultativo si tiene alguna 
alergia o llevar consigo una lista con los medicamentos que tome, incluyendo 
suplementos vitamínicos o productos de herbolario. Además se recuerda al 
ciudadano la necesidad de confiar en su médico y enfermera procurando 
resolver con ellos las dudas o preguntas respecto a su salud.
Para los profesionales, en el otro modelo, se insiste en la campaña de higiene 
de manos que ya el pasado año puso en marcha el SESCAM, en consonancia 
con las directrices del Ministerio de Sanidad y Política Social. Con el mensaje "Y 
las tuyas... ¿están limpias?" se pretende incidir en la higiene de las manos como 
herramienta fundamental para la prevención de infecciones relacionadas con la 
atención sanitaria. ■
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TO LE D O

Formación en 
lactancia materna

La Gerencia de Atención Primaria del 
Área Sanitaria de Toledo ha 
organizado por segundo año 
consecutivo un curso de formación 
en lactancia materna, dirigido a los 
profesionales sanitarios del Área de 
Salud de Toledo con el fin de 
promocionar la lactancia materna y 
sus beneficios.
Esta iniciativa, que está 
subvencionada con Fondos de 
Cohesión otorgados por el Ministerio 
de Sanidad y Política Social, tiene 
como objetivo la formación de 
profesionales sanitarios para la puesta 
en marcha de Talleres de Lactancia 
Materna en aquellos centros de salud 
y consultorios locales donde aún no 
estén establecidos.
Un total de 30 profesionales del área 
han participado en este curso cuya 
base se sustenta en formar a todo el 
personal sanitario para el fomento de 
la lactancia materna, informar a todas 
las mujeres embarazadas de los 
beneficios que ofrece esta práctica y 
mostrar a las madres la mejor manera 
de hacerlo y, por último, fomentar el 
establecimiento de grupos de apoyo 
a madres y procurar que acudan a 
ellos a su salida del hospital. ■

■ ¡G O B IE R N O

Ayudas a proyectos 
sociosanitarios

El Consejo de Gobierno ha autorizado, a 
propuesta de de la Consejería de Salud 
y Bienestar Social, una Inversión de 3,6 
millones de euros para la convocatoria 
de ayudas destinadas a financiar 
proyectos sociosanitarios y de 
drogodependencias.
Por otro lado, también se ha autorizado 
una inversión de 1,8 millones de euros 
para la convocatoria de ayudas dirigidas 
a las asociaciones de autoayuda 
sanitaria y sociosanitaria. Las entidades 
beneficiarías representan a colectivos 
de enfermos crónicos, de cáncer o con 
patologías neurodigestivas o 
neurologías, discapacltados físicos o 
psíquicos y hermandades de donantes 
de sangre. ■

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #751, 23/1/2010.



56 / 23 DE ENERO DE 2010

D E G E A Y A  ES 
P R O F E S IO N A L

A sus 19 años, David de Gea ya es 
un profesional del fútbol. El 
guardameta illescano del Atlético de 
Madrid ha jugado ya cinco partidos 
oficiales con la camiseta del equipo 
colchonero, por lo que ya tiene 
derecho a un contrato en 
condiciones.
Este form idable portero, que 
reivindica lllescas siempre que 
puede, estaba comprometido con el 
Atlético de Madrid hasta 2011, pero 
ahora, con el nuevo contrato 
profesional, prolonga su vinculación 
hasta 2013.
El Zaragoza ha buscado su cesión en 
el mercado de invierno, pero el 
Atlético de Madrid no le ha dejado 
moverse y ha lanzado un mensaje: 
De Gea es el portero del futuro.

ATLETAS
VARIOS ATLETAS del CCM-CAT 
dejaron muy buena impresión en el 
Cross de Itálica, una prueba a la que 
acuden muchos "pata negra" de las 
categorías inferiores. El bargueño 
Ángel Ronco ganó en juveniles, una 
experiencia que ya conocía, porque 
también venció el año pasado. El 
torrijeño Rubén García, de categoría 
infantil, también fue el primero en 
cruzar la línea de meta, dejando 
patentes sus buenas condiciones. 
Hay que destacar, además, el segun
do puesto en alevines de Alfonso 
Bravo. Si el año pasado, el Club 
Atletismo Toledo logró dos podios, 
éste ha conseguido tres, un dato 
que habla por sí solo.

* DEPORTES

ROSELL, EN Q U IN TA N A R

Sandro Rosell, candidato  a la presidencia  del Barga, en fren tado  
a Joan Laporta, estuvo  en una reunión de unas 40 peñas del club 
azulgrana que se convocó  en Q u in tanar de la O rden (Toledo), y a la 
que acudieron rep resen tan tes  de Cuenca, C iudad Real, Toledo y 
A lbacete

Este em presario  de m arke ting  barce lonés (el segundo por la 
izquierda), nacido el 6 de m arzo de 1964, tie n e  una política d is tin ta  a 
Joan Laporta, ya que le preocupan más los a fic ionados del Barga de 
fuera de Cataluña, y  no qu iere m ezclar la política y el deporte , 
m arcando así d istancias con el actual p res iden te . José M ayenco, 
em presario  de Q u in tanar y  P residente  de la Peña de la localidad (en 
el centro), fue  el a rtífice  de la presencia  de Rosell . Fo to : A .  rojo

EL MORA B LLEVA 3 VICTORIAS

Mora aporta varios equipos al Torneo de fú tbo l 7 benjamín que se 
celebra en Villaseca de la Sagra. El Mora B, al que podem os ver en la 
imagen, lo dirige Raúl Pingarrón y llevaba, al cierre de esta edición, 
tres victorias sobre cinco partidos d isputados. Marchan en cuarta 
posición.

Los m áxim os goleadores del equipo, hasta el m om ento , son Aya 
Araceli y Rafael Aparicio, ambos con cinco tantos. Estos chicos han 
hecho buen fú tbo l en algunos partidos.
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C A R R A N Q U E  Y  
TO RRIJO S, B IEN
Pese a que se temía que no 
aguantara el ritmo, el Carranque 
llega a la segunda vuelta del 
campeonato en puestos de play-off 
y manteniendo su imagen de 
equipo sólido y aguerrido. Sus dos 
próximos partidos, en Quintanar del 
Rey y en casa frente al lllescas, van 
a marcar el rumbo.
Por su parte, el Torrijos sigue 
librándose de los puestos de 
descenso, que ya está bien. Saca 
tres puntos sobre el abismo, pero la 
próxima jornada va precisamente a 
casa del antepenúltimo, el 
Villarrobledo, en un choque 
dramático para los albaceteños. 
Luego, el Torrijos recibe al Mora.

QUIQUE FLORES. Aunque está 
teniendo algunos aciertos, el entre
nador del Atlético de Madrid, Quique 
Flores, persiste en un error: no dar la 
titularidad en la portería al illescano 
David de Gea. El tiempo está confir
mando que Sergio Asenjo es un 
guardameta irregular, que no es que 
tcante, es que deja mal a los tenores 
de las óperas de Verdi.
Por eso, hay que pedirle a Quique el 
encumbramiento del guardameta 
illescano, más después de su actua
ción en la Copa. Iker Casillas es un 
gran portero, pero tuvo la confianza 
necesaria. David de Gea, un tipo con 
reputación de ser muy frío, necesita 
eso. A ver si Quique lo ve.

“FUERA DE CASA 
SOMOS MUYTIERNOS”

Luis Díaz cree que el equipo 
debe transform arse  en los partidos 
le jos del Salto del Caballo. 
" Tenem os que se r más 
c o m p e tit iv o s  fuera de casa. 
E stam os siendo m u y  tiernos en 
a lgunas o ca s io n es '', explica el 
entrenador, quien pone énfasis en 
que los problem as no son de la 
línea defensiva sino de todo el 
co lectivo.

"D e fe n d e r  es una cosa de 
todas las líneas. El trabajo  
defensivo  empieza arriba , le jos de 
n ues tra  p o rte r ía "  com en ta  el 
técn ico , quien insiste en que el 

equipo tiene que ser "m á s  aguerrido".
Díaz ha hablado tam bién con este  sem anario sobre lo que puede dar 

al equipo el veterano centrocam pista  Abel Buades, que jugó en el 
Tarragona y el Cádiz. "N o s  va a aportar calidad y experiencia. M i 
im presión es que puede se r de te rm inan te  en la 2 a vuelta", subraya el 
joven preparador, quien estim a que la perm anencia va a estar en "/os  
45  puntos y puede sobrar". Esta semana tam bién se ha incorporado 
Javi Fernández, extrem o zurdo procedente del Vélez.

CONTRATO HASTA 201 I
Javier Casquero, una de las

referencias del Getafe de Michel, 
tiene contrato con los madrileños 
hasta el 2011. No obstante, la 
buena tem porada que está 
realizando hace posible que este 
verano se vaya a tratar una posible 
ampliación con el club presidido por 
Ángel Torres, ya que el exjugador 
del Toledo quiere colgar las botas en 
el Getafe.

Casquero cumplirá en marzo los 
34 años, pero eso no le preocupa, 
ya que las lesiones le han respetado 
y se encuentra en una forma física 
envidiable, no en vano es uno de los 
jugadores del Getafe que mejor da 
en los parámetros físicos.

En el Getafe tiene contrato hasta 
que cumpla los 35 años, pero su 
intención es prorrogarlo, al menos, 
una campaña más, hasta el 2012, 
cuando tenga 36 años. Esta 
campaña lleva tres goles.
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SE L A  J U E G A N  EN
M IG U E L T U R R A

El Beatriz Hoteles Amibal se juega el 
liderato de la 2a Nacional el sábado 
en Miguelturra, equipo que se 
encuentra a un punto y que se 
motiva al máximo cuando juega en 
casa contra un club de la capital 
regional. El liderato está en juego en 
este choque.
No obstante, los de Rafael Sierra 
llegan al partido con la inercia 
positiva de haber ganado en el 
Pabellón de Santa Bárbara al 
Villafranca. Los goleadores de este 
partido fueron Alvaro Guimaré 
(nueve, tres de ellos de penalty), 
Alejandro Paredes (seis), Alberto 
Toboso (cuatro) y Alvaro Izquierdo 
(cuatro, tres de penalty). Todavía 
queda mucha segunda vuelta.

U N A I EMERY, exjugador del 
Toledo y entrenador del Valencia, 
ha lanzado una propuesta que 
m erece ser estudiada. Emery  
quiere que haya cuatro cambios 
en los partidos porque la tem po
rada es m uy larga y se juega con 
la máxim a intensidad.
En un mundo tan inmovilista y 
apalancado como el del fútbol, las 
nuevas propuestas suelen caer en 
saco roto, en aras a conceptos, a 
veces chocantes, como la esencia 
y la tradición. Por un cambio más 
seguro que no pasaría nada, y 
favorecería la salud de los jugado
res. Cuanto más descanso menos 
posibilidad de doping.

>
■ A

DEPORTES!

FALTAN CINCO  VICTORIAS
—

La competición sigue parada en ASOBAL por el Campeonato de Europa 
pero en el Lábaro continúan trabajando duro para ir en las mejores 
condiciones a Pamplona el 6 de febrero, en el primer partido de la segunda 
vuelta.

En el club han hecho muchos cálculos sobre los partidos que habría que 
ganar para asegurar la permanencia. La estimación, realizada siempre con las 
máximas reservas, es que ganando cinco partidos de los quince que quedan 
e incluso ganando cuatro y empatando uno, sería suficiente para romper el 
maleficio y lograr la permanencia. Y es que todos los clubs que subieron a 
ASOBAL el primer año descendieron.

El Lábaro ha ganado, precisamente, hasta el momento, cinco partidos, 
todos ellos en casa.

400 A S IE N TO S  EN LA PISTA

La nueva pista de la Escuela de Gimnasia de Toledo sigue tomando 
forma. Durante estos días se están instalando los alrededor de 400 asientos 
individuales de la grada principal, que se ha alargado, en la recta principal, 
unos 25 metros, hasta llegar a cien metros de longitud.

Como se recordará, el proyecto era inaugurar la pista en diciembre, pero 
no se hará hasta la primavera, todo debido a una cuestión técnica. El 
sintético que se va a instalar en las ocho calles precisa de unas 
temperaturas mínimas que con el frío que ha hecho en Toledo no se han 
cumplido.
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U N  A F IC IO N A D O  
IN C O N D IC IO N A L  j

Siempre que puede, José Luis 
García Ruiz (en el centro) sigue al 
Toledo por los campos de España. 
Una de sus últimas expediciones 
fue a Leganés, al campo de 
Butarque, para seguir al equipo de 
sus amores.
No vino muy contento porque el : 
Toledo perdió, y pocos aficionados 
se disgustan tanto como él cuando 
pierde el equipo capitalino.
García Ruiz, que hace de 
recogepelotas en el Salto del 
Caballo, ha estado en muchos 
campos de España, como el 
Madrigal, Nuevo Zorrilla o el 
estadio del Getafe.
Este año también tiene previsto 
hacer algún viaje para apoyar a los 
jugadores del Toledo.

MUCHOS ENTRENADORES de las 
categorías inferiores de fútbol dan más 
valor a la fuerza física que a la técnica. 
Exceptuando la cantera del Barcelona, 
donde prima el toque y el buen gusto 
futbolístico, en el resto de los equipos 
manda especialmente el choque y el 
coraje, mientras que la mayoría de los 
jugadores técnicos son tachados, 
muchas veces, de "fríos" o "lentos". 
Esta filosofía parecía que iba a cambiar 
cuando España ganó la Eurocopa con 
un equipo plagado de jugadores estilis
tas. Pero todavía falta ese necesario 
cambio de mentalidad en muchos 
entrenadores. Y es que algunos técni
cos hubieran descartado a Xavi e 
Iniesta por débiles y pequeños.
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LA SALUD ES LO PRIMERO
Luis Sánchez Duque, técnico 

del Toledo en la temporada 1999- 
2000, lleva casi tres años sin 
entrenar.

El preparador madrileño tuvo que 
dejar los banquillos por problemas 
de salud. Estando en el Valencia B 
sufrió una arritm ia cardíaca que le 
llevó varios días al hospital. Fue un 
24 de abril de 2007.

Los m édicos le formularon una 
seria advertencia: tenía que 
abandonar los banquillos 
tem pora lm ente  si no quería que su 
patología en el corazón fuera a más.

" M i problem a era que nunca 
desconectaba  -ha com entado 

Duque a este semanario-. M e tiraba todos los días hasta las 2  de la 
madrugada viendo fú tbo l", subraya el entrenador, quien no descarta 
volver más adelante a los banquillos, aunque tom ándose las cosas de otra 
manera. De m om ento, Duque mata el gusanillo  colaborando con Radio 
Marca.

De su etapa en el Toledo tiene un buen recuerdo, pese al descenso. 
"La media de puntos que yo hice con e l equipo fue para quedar en la 
m itad de la tabla. Si lo hubiera cogido antes lo hubiera salvado. No me  
quedé en 2 a B porque no se iba a m antener la base del equipo".

EL OVIEDO,TRAS M O H A
La buena tem porada que está 

hac iendo  M o h a m e d  C heraka, 
M oha, en el Carranque no está 
pasando desaperc ib ida  para 
a lgunos clubes de prestig io.

El Real Oviedo, h istórico  equipo 
de 2a B, está detrás de los pasos de 
este  joven fu tbo lis ta , que cum plirá 
22 años en agosto.

Moha, que ha marcado ocho 
goles, juega en punta pero destaca 
por su po liva lenc ia . Su fuerza, 
velocidad y técn ica  le hacen una 
pesadilla para los equipos rivales, 
que ya en la 2a vuelta le están 
m arcando m ás e s tre ch a m e n te . 
Cuando los e n trenado res  
co n tra rios  preparan los partidos 
saben que una de las claves para 
parar al Carranque es neutralizar a 
este  estud ian te  de Derecho, que

es seguidor del FC Barcelona.
M oha está siendo una de las sensaciones de la tem porada en 3a 

D ivisión. Su irrupción ha sido espectacular.
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C A R B A L L O  S IG U E  
EN  L A  B R E C H A

A sus 70 años, Emiliano Carballo
sigue en la brecha futbolística. El 
expresidente del Toledo hace 
labores de intermediación para la 
compraventa de clubs y esta 
misma semana recibía la llamada 
del presidente de un club de 2a B 
del Norte y otro de 2a A de la zona 
mediterránea para encontrar 
compradores.
Además, Emiliano Carballlo, quien 
asegura que todos los domingos 
está pendiente del resultado del 
Toledo, capta jugadores de las 
canteras de clubes modestos para 
vendérselos a equipos grandes. 
Así, está siguiendo a un "nueve" 
de Talavera. " Estoy con más ilusión 
que nunca", afirma Carballo.

BENIGNO SÁNCHEZ. La derrota en 
casa del Puertollano frente al 
Sporting B ha supuesto una cura 
de hum ildad para Benigno 
Sánchez, el triunfalista entrenador 
del Puertollano, ése que celebra 
algunas victorias haciendo cortes

t de manga al equipo contrario. Los 
pupilos de Sánchez perdieron con
tra un equipo que no ganaba desde 
octubre, lo que tiene que ser m oti
vo de reflexión para Sánchez, de 
quien dicen sus detractores que de 
Benigno sólo tiene el nombre. Lo 
cierto es que éste entrenador prac
tica el cerrojazo en el Puertollano, 
siendo uno de los paladines del 
antifútbol en la categoría.

/ h
d e p o r t e s !

DOSTOLEDANOS, EN LA C IM A

Dos herm anos to ledanos, Francisco y Félix R om ero , han 
ascendido con éxito al "O jo s  de l Salado", el volcán activo más alto del 
planeta, s ituado en Chile, a 7 .000 m etros  de a ltitud . Los dos 
m ontañeros, que han estado patrocinados por la D iputación de Toledo 
y el Ayuntam iento  de Yeles, han realizado el ascenso por la ruta 
argentina. "H e m o s  reviv ido la esencia aventurera de los p ioneros del 
m ontañ ism o de princip ios de l s ig lo  X X ", ha dicho Francisco.

Los dos exped ic iona rios han pe rm anecido  durante  diez días 
aislados en la soledad del des ie rto  a lto-andino, con co n tra s tes  de 
tem pera tu ras  superio res a 55° C en tre  el día y la noche y v ie n to s  de 
hasta 70 km por hora, salvando un desnive l de más de 3 .300m .

EL “DON FADRIQUE”, CAMPEÓN

El Club de Frontenis " Don Fadrique" de la Villa de Don Fadrique se 
ha proclam ado subcam peón regional de Frontón O lím pico de 30 m en 
el Cam peonato O lím pico de Frontenis que se jugó en el Frontón 
"Je ró n im o  de la M o re n a "  de Guadalajara.

El club vencedor en las dos modalidades fue el Diocesano de Guadalajara, 
con lo que se confirmó que Guadalajara y Toledo son las dos provincias de la 
región mejores en frontenis, una disciplina deportiva en auge. El 
Ayuntamiento de Villa de Don Fadrique ha efectuado una importante 
inversión para adecuar el frontón municipal a la normativa.
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T A L A V E R A  FS 
H A  G A N A D O  12 D E  
L O S  16 P A R T ID O S  
D E  L A  L IG A
El Talavera CF parece que está 
llamado a hacer historia en la 
presente campaña. Cada vez está 
más claro que la directiva cerámica 
ha dado con la tecla y ha 
confeccionado una buena plantilla y, 
lo que es mejor, ha firmado al 
entrenador ideal: David Marín. Los 
números lo dicen todo, el equipo se 
ha Impuesto en doce de los dieciséis 
encuentros ligueros disputados y ha 
conseguido no conocer la derrota en 
las doce últimas jornadas. Esto ha 
significado que el Talavera FS es el 
líder Indiscutible y ya aventaja en 
ocho puntos al segundo clasificado. 
Esta escuadra cada vez desprende 
mayor olor a campeona porque un 
partido sí y otro también escenifican 
los dos parámetros que la pide el 
técnico y que no son otros que 
eficacia en la zona de ataque -algo 
que siempre ha tenido- y buen 
trabajo defensivo, que es de lo que 
está haciendo gala últimamente. En 
la foto, Joan Linares uno de los 
alma máter del equipo.

ÁNGEL GARCÍA, GALVÁN Y LOS 
HERMANOS GARCÍA G A N A N  EL 

PALOMAREJOS GOLF DE NAVIDAD
Las Inclemencias m eteorológicas obligaron a que el Torneo de Navidad 
de Palomarejos G olf quedara suspendido y se ha tenido que esperar al 
comienzo del año para disputar este Im portante torneo. Una competición 
en la que se im puso el equipo form ado por Ángel García, José Antonio  
Galván y los hermanos Ángel y Ricardo García del Canto, mientras 
que la segunda posición fue para Federico Goicoechea, Carlos 
Sánchez y los hermanos Diego y Enrique Callejón. Enrique Velada 
cristalizó el m ejor golpe, Carlos Vázquez el drive más largo y Virgilio  
Cabello se hizo acreedor al m ejor golpe en el hoyo diez, donde todos los 
participantes m idieron sus fuerzas contra Jorge Sacristán. Al final, 
todos los jugadores degustaron un excelente cocido que fue servido en 
el restaurante que existe en este complejo.

JAVIER RO SA D O  S U E N A  C O M O  
N U E V O  T É C N IC O  DE LA U N IÓ N

El talaverano Javier Rosado - 
ex entrenador del Torpedo 66, 
CD Toledo y Unión Deportiva 
Talavera- podría volver a dirigir 
al club unionista. Cada vez 
parece más insistente ese 
rumor de que el técnico podría 
retornar para dirigir los 
destinos del cuadro unionista 
y mucho más después de 
cosechar la UD Talavera una 
derrota ante el Torpedo 66, 
que le aleja de las posiciones 
de ascenso. Vicente Cuesta 
parece tener los días 
contados.

.______ i ___
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YA SE HAN MARCHADO ESTA TEMPORADA CINCO JUGADORES Y TRES DIRECTIVOS

La desbandada se 
in ic ia  en el Talavera

El Talavera CF vive uno de los momentos más difíciles de su historia. La estabilidad no 
existe, la ruina económica no se soluciona y la marcha de directivos y jugadores es una 
constante. Y por si fuera poco, parece que ese grupo inversor -que estaba llamado a ser 
el salvador- no da señales de vida y la afición comienza a pensar que el presidente Tino 
Muñoz ha sido víctima de un nuevo engaño.
•  «  E m il io  J im én ez

El Talavera C F parece que 
marcha embalado hacia su 
desaparición y más después de 

la desbandada que están 
protagonizando directivos y jugadores. 
Si hace unos meses, en estas mismas 
páginas, se hablaba de la marcha de 
dos futbolistas -los argentinos Piaña y 
Massoni- y del tesorero José Ignacio 
Pérez Lozano, ahora hay que contar 
que otros dos integrantes de la junta 
directiva -Samuel Sánchez y Javier 
Rodríguez- han hecho mutis por el 
foro y los jugadores Israel, Didi y 
Latorre han dejado de permanecer a 
la entidad. A  la hora de redactar esta 
información parecía que también 
tenían los días contados en el club el 
delantero Kike Espinosa y el central 
V íctor Martínez, aunque aún su 
marcha no se había consumado.

El atacante cuenta con tres ofertas

de otros tantos equipos 
de Tercera división de su 
tierra. Alguno de ellos le 
ha ofrecido el doble de lo 
que le prometió el 
Talavera, pues el 
futbolista ya lleva dos 
meses sin cobrar al igual 
que sus compañeros, 
pero puede tener 
problema con la carta de 
libertad porque desde el 
club sólo se le dejaría 
marchar a 
un equipo 

de superior categoría, 
siempre que el futbolista 
-como parece imposible- 
no abonara su cláusula 
de recisión: 60 .000 
euros.

El CD Toledo quiere 
contar con sus servicios 
y le ha ofertado la 
misma cantidad que 
podría ganar en el 
Talavera. Fue el ya ex 
directivo Javier
Rodríguez el que parece 
que ofreció al segundo 
máximo goleador del 
Grupo X V III de la 
Tercera división al 
conjunto capitalino y el 
Toledo se comprometió a disputar un 
partido con el Talavera en El Prado en 
pretemporada. Pero Kike desea

marcharse a Alicante porque, además 
de estar en casa, ganaría el doble y, por 
esto, la pelota sigue en el tejado.

El entrenador Albert Ferri se 
encuentra sólo ante el peligro. Por 
ahora es el único interlocutor del club 
ante los medios de comunicación. 
Pese a que el barcelonés sabe que los 
hombres que se han marchado -y los 
que esperan hacerlo- son de la cuerda 
de Alfaro, él ha intentado por todos 
los medios retenerlos “porque han 
conseguido el 82 por ciento de los goles

del equipo” y no le ha importado decir 
que se ofreció para abonarles los

A ia  izquierda, i  a  p lan tilla  que in ició  la  lig a y  que ya  
padece ocho bajas y  sufre dos m eses sin cobrar. 
Debajo, Javier Rodríguez, K ike e  Israel, dos de ellos 
ya se han m archado y  otro espera hacerlo en breve.
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LOS TRES PARTIDOS QUE FERRI LLEVA COMO ENTRENADOR SE HAN PERDIDO

El prim er fichaje de 
invierno es el medio  

Diego Ramírez, de 31 
años de edad, proviene  
del Sanluqueño y ha 
jugado, entre otros 
equipos, en el Cádiz, 
Xerez y Portuense

gastos de combustible y peajes que le 
ocasionaban las desplazamientos 
desde Madrid a la Ciudad de la 
Cerámica para entrenar. Es más, uno 
de ellos 'concretam ente Israel- 
coincidió con Ferri como jugador y, 
después, le tuvo como entrenador, 
pero ha hecho caso omiso de las 
palabras del técnico y se ha 
marchado. Eso sí, el centrocampista 
asegura que se va porque “no se arregla 
el tema económico y sospecho que nos 
puede pasar lo que les sucedió a los 
futbolista de la pasada temporada”.

Esto ha hecho que Ferri intente 
que el equipo no pierda potencial y ya 
ha anunciado que, con lo que se 
ahorra tras estas fugas, se ha fichado al 
centrocampista Diego Ramírez, de 31 
años de edad, que proviene del 
Sanluqueño y ha jugado, entre otros 
equipos, en Xerez, Cádiz y Portuense 
y se firmará un delantero goleador, 
que muy bien puede ser Marín, el ex 
del Guadalajara, o Sestelo, el 
canterano del Real Madrid que jugó 
en el Numancia; además de 
considerar ya como integrantes de la 
primera plantilla a los canteranos 
Alvaro y Pino, que ya los hiciera 
debutar la pasada temporada Juanjo 
Bermúdez. El entrenador es el que 
dispone de mejor estado anímico de 
la plantilla, quizá porque, como él

recalca, “tengo los 
cojones suficientes para 
aguantar esto y ascender 
el equipo. Si no lo consigo 
este añ o, lo haré el 
siguiente". Y eso que, de 
momento, no se puede 
sentar en el banquillo 
porque no se ha 
abonado lo que se le 
adeuda a A lfaro -
12.000 euros para él y
6 .000  para David 
Doniga, su segundo-. Si 
no se resuelve este
asunto, la Federación comenzará a 
multar al club. La primera sanción es 
de 120 euros y la cantidad irá en 
aumento a medida que pasan las 
jornadas.

Y para evitar estas multas, Tino 
Muñoz -que continúa sin dar la cara 
ante la prensa y la afición- ha 
intentado negociar con el ya ex 
míster de la entidad. C on esta 
negociación se evidencia que el 
presidente no ha conseguido el 
dinero que se le prometió, pues sino 
abonaría la deuda de un plumazo y, lo 
que es peor, en la ciudad se comienza 
a pensar que Muñoz ha sido víctima 
de un nuevo engaño y no existe ese 
grupo inversor salvador al que el se 
refirió y eso que por indicación del

representante del grupo inversor - 
leáse el padre de Alberto Iván- se 
debería de echar a Manolo Alfaro y 
tenía que ser titular el propio 
defensa.

Y de los tres partidos que se han 
disputado con Ferri como técnico, 
Alberto Iván ha sido titular en dos; 
pero se ha cosechado la derrota en 
los tres y el Talayera C F se ha alejado 
de los puestos que dan opción a 
disputar las eliminatorias de ascenso 
a Segunda división B. Pero Albert 
Ferri continúa ilusionado, mostrando 
su faz militar y esperando que con 
más días de entrenamientos y con la 
marcha de aquellos que parecían no 
estar comprometidos con la causa se 
arreglen las cosas.
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RADIO

Música RADIO A Q U Í  - RADIO M A R C A  TO LE D O  1 0 4 . 6  FM
Miércoles y Jueves a la 1 de la tarde

D ir ig e  y p resen ta : M aria n o  P areja  | C o n tro l de so n ido : C aco  P artea rroyo  | C o labo ran : M an o lo  S ánchez y G a b ino  S o le r

ataiaEaa^. 
2 7

MIÉRCOLES I

► N OVEDADES
marnano p a re ja

Q u iq ue  González: “La Luna Debajo Del Brazo”

T o m  G i l l a m :  “Ready To Begin"

The Soul Of John Black: “Ever Changin' Emotions"

D r i v i n ’ N '  C r y i n ’ : “M idwestern Blues"

S h a n e  L a m b :  “Free"

Q u i q u e  G o n z á le z :  “Restos De Stock"

T h e  S o u l  Of J o h n  B lack :  “Push Into Night" 

T o m  G i l l a m :  “She Was A Dancer"

S h a n e  L a m b :  “Dreams”

D r i v i n '  N ’ C r y i n ’ : “I See Georgia” 

T im  K r e k e l :  “Be With You"

2 8 ► SELECCION
c a c o  p a r t e a r r o y o

M a m a :  “Botellas"
H a n g t o w n :  “Tell Me Anything"

P a u l  K e l l y :  “Won’t You Come Around"

T h e  R e s e n t m e n t s :  “Devil"
S c o t t  T h o m a s :  “My Father’s Son"

T e r r y  C a l l i e r :  “We Are Not Alone"

K re g  V i e s s e l m a n :  “Saturday N igh t”
B e t t y e  L a v e t t e :  “Serves Him Right"
G a v in  D e g r a w :  “Follow Through”

T h e  S u n d a y  D r i v e r s :  “Often"

X - R a te d  C o w b o y s :  “Just Can’t Wait"
P e t e r  W o l f :  “Anything At A ll”

T h e  B e a u t i f u l  S o u th :  “Everybody's Talkin’’

F▼ N o v e d a d e s

Q U I Q U E  G O N Z A L E Z
“ D a i q u i r i  B l u e s ”

Quique González se fue 
hasta Nashville, la cuna del 
country, para grabar “Dai
quiri Blues” y ha vuelto con 
un gran d isco bajo el 
brazo. El madri leño ha con 
tado con la presencia de 

Brad Jones en las labores de produc
ción y con músicos de primera fila, con 
s igu iendo un repertorio sólido bañado 
de melancolía  y envuelto en una a tm os
fera cá lida pero bien cargada de humo. 
Uno de los mejores trabajos de un 
músico con un ta lento indiscutible.

í  THE STATESBORO REVUE
1 “ D i f fe re n t  K in d  O f L ig h t ”

KINGS OF C O N V E N IE N C E
“Declaration Of Dependence”

T H E  AVETT BR O TH ER S
“ I A n d  Love  A nd  Y o u ”

▼ Los i m p r e s c i n d i b l e s

10 de A q u í y  a h o ra ...  m ú s ic a

The G rea t A m erican  
Bubble Factory" 
DRIVIN’ N ’ CRYIN

“ B roads ide ”
IAN SIEGAL

“T rue love ’s G u tte r” 
RICHARD HAWLEY

“ D isengage" 
SHANE LAM B 41
"A ll D ressed Up And So 
m elllng Of S tra n g e rs " 
MICH P. HINSON

“ Had Enough?” 
TOM GILLAM

“ Everyth ing Is N ew ” 
JACK PEÑATE

I  “A t The C u t” 
= iüJS  VIC CHESNUTT

"K lam ath " 
M ARK EITZEL

“ Blood From  S ta rs ” 
JOE HENRY M

de Caco Partearroyo

t 1 0 ,0 0 0  M a n ia c s, JPmivg m  “ I n My T r i b e ’ 
( 1 9 8 7 )

Jimi Hendrix Experience
“ E le c t r ic  L a d y la n d ” 
(1968 )

C o Id pI ay
“ P a r a c h u t e s ” 

■ ^ n  ( 2 0 0 0 )

Ro x y  M u s i c  
“ Fo r  Y o u r  P l e a s u r e ” 

1 9 7 3 )

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #751, 23/1/2010.



w ww:jccm .es

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #751, 23/1/2010.



6 6 /2 3  DE ENERO DE 2010
/ ACULTURA

Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición, permanente
Piezas de pintura y escultura religiosa de 
los fondos propios y del Museo del Prado.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 26 de enero
Pinturas de Jesús Coyto. 'Días de tiempo 
gris'.

Posada de la Hermandad
Exposición de p in tu ra . Hasta el 7 
de febrero .
'El color. El tiempo de los ritmos'. Fondos de 
la Obra Social de Caja Sol.

Sitio Histórico de Melque
Exposición colectiva, hasta marzo
'Puentes' de M. Mejía, F. Pantoja, J. Pe
dresa, T. Ruizy F. Salinero.

Centro Cultural San Clemente
Exposición, hasta el 21 de febrero
Pinturas de Arsenia Tenorio.

Centro Cultural Caja Rural
Exposición, hasta el 31 de enero
Pinturas de Clemente Gómez Acevedo.

Sala del Archivo Histórico
Instalación, hasta e l id e  febrero
'Cal y canto', obras del colectivo Batbirulau.

Círculo de Arte
Pintura y escultura, hasta el 31 de 
enero.
'De lunas y soles', de Hugo W. Wirz

Sala Matías Moreno
P in tu ra , colectiva. Hasta el 28 de 
enero.
Virginia Pozo, Pablo Sánchez y Alfredo Co- 
peiro.

IES Universidad Laboral
Pintura, hasta el 5 de febrero
'Óleos y pastel', de Inmaculada Gálvez.

Teatro de Rojas
Jornadas de puertas a b ie rtas ..
Del 22 de enero al 13 de febrero. Exposición 
'La moda y los clásicos'. Visitas guidas gra
tuitas cada hora.

Cine club municipal
'Seraphine', de Martin Provost
Lunes 25, Auditorio CCM a las 20 h; Martes 
26, Auditorio CCM, a las 19 h; Miércoles 27, 
Biblioteca del Polígono, a las 20 h

Sala Garcilaso
Fotografía, hasta el 31 de enero
'Reflejos de la memoria', de Alberto Amor

Cultura
PUEBLA DE MONTALBÁN

Cine comprometido

La Casa 
de Cul
tura de 
La Pue
bla de 
M on ta l- 
bán aco
gerá, el 
próxim o 
5 de 
m a r z o ,  
el es
treno de 
la pelí

cula 'Flor del desierto'que  narra la his
toria de la modelo musulmana Waris 
Dirie, mutilada genitalmente cuando 
tenía 5 años de edad. La película, que 
se estrenará en toda España ese 
mismo día, llega a La Puebla de Mon- 
talbán de la mano del proyecto 'Cine en 
mi pueblo' que arrancó el pasado mes 
de diciembre tras ser presentado en el 
I Festival del Cine y de la Palabra 
(CIBRA 09). El estreno de esta película 
tendrá lugar dentro de los actos orga
nizados para conmemorar el Día Inter
nacional de la Mujer. El Ayuntamiento 
de La Puebla de Montalbán en colabo
ración con la empresa gestora de con
tenidos cinematográficos SpotSales 
han organizado un pase privado y ex
clusivo, que tendrá lugar el jueves 21 
de enero, dirigido a concejales y técni
cos de Ayuntamientos de toda la zona. 
'Flor del desierto' es una película copro
ducida por Alemania, Austria y Francia, 
que obtuvo el Premio del Público en la 
pasada edición del Festival de San Se
bastián. La cinta está basada en una 
historia real cuya protagonista tras 
triunfar como medelo en Gran Bretaña 
se ha convertido en la Embajadora Es
pecial de la ONU contra la mutilación 
genital femenina. En el pase del pró
ximo 21, se proyectará en versión ori
ginal con subtítulos.

con la m ujer

X ,

D IFU S IÓ N

7 pueblos en los 
cupones de la O NCE
Corral de Almaguer, Bargas, Fuensa- 
lida, Miguel Esteban, Olías del Rey, La 
Puebla de Almoradiel y Los Yébenes 
son los siete municipios toledanos que 
¡lustraran sendos cupones de la ONCE 
entre los días 21 de enero y 3 de fe
brero. Así lo anunció el delegado terri
torial de la ONCE en Castilla-La 
Mancha, Antonio Cebollada, en la 
presentación que tuvo lugar el pasado 
lunes en la Diputación provincia, ante 
el presidente de esta institución provin
cial, José Manuel Tofiño, y con la pre
sencia de los alcaldes de los pueblos 
que serán motivo central de los cupo
nes diarios.

VIAJES
Jordania y Jerusalén
El programa de 'Viajes culturales para 
mayores' de CCM para este 2010 
contará con 2.500 plazas y tendrá 
como destino internacional Jordania y 
Jerusalén, además de un programa 
nacional con viajes a Galicia y la Costa 
del Sol, según anunció el jefe de ges
tión de la obra social de CCM, Enrique 
Jiménez. El periodo de inscripción 
para esta edición se abrirá el día 25 de 
enero hasta agotar las plazas disponi
bles. El viaje, con un coste de 1.290 
euros por persona, incluye billete de 
avión, seguro de viaje, desplazamien
tos al aeropuerto de Barajas, estancia 
en hoteles de cuatro estrellas, con 
pensión completa, además de visitas 
y excursiones programadas.
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interés de tod
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la ran a  d e l ta jo
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Lírica en Mascaraque 
y Tembleque
La soprano toledana Hevila Cardeña 
actuó el pasado viernes en la Ermita 
de los Santos Cristos de Mascaraque 
y el domingo en la ermita de San 
Antón de Tembleque dentro del ciclo 
de conciertos 'Música para una 
conmemoración'. El concierto de 
Mascaraque ha sido organizado dentro 
del programa de actos

Cosas que pasan
2010 recordarán el V centenario del 
nacimiento del pintor Juan Correa de 
Vivar. Ei de Tembleque, el domingo 
17, fue con motivo de la 
conmemoración es ia celebración del 
V Centenario de la concesión de 
villazgo y de la construcción de la 
iglesia parroquial Nuestra Señora de la 
Asunción. El programa estuvo dividido 
en dos partes con temas de Bach, 
Mozart, Haendel, junto a melodías 
más actuales como las bandas 
sonoras de las películas l a  M is ión 'o  
‘La lista de Schindleri

E D U C A C IÓ N

Él Sefarad, premiado
El Ministerio de Cultura ha concedido 
al Instituto de Enseñanza (IES)
'Sefarad' de Toledo uno de los 
Premios Crearte en su modalidad de 
Educación Secundaria y Bachillerato, 
Informaron a EFE fuentes del citado 
centro educativo. El proyecto 
premiado ha sido la puesta en escena 
de la obra 'Pleased to meet you1, una 
adaptación musical de la obra 
'Esperando a Godot' de S. Beckett.
Los Premios Crearte intentan 
fomentar el papel de la creatividad en 
la educación. La puesta en escena 
premiada forma parte de un proyecto 
más amplio, en el cual han 
participado el IES Alfonso X el Sabio, 
y la Escuela de Arte de Toledo.

lé! por el ayun tam ien to  de Toledo y su tu rism o , que 
llevan a F itur no sé cuan tos program as cuyo m otivo  
principal es el Tajo y  las tres  cu ltu ras. No obstante , 
m i sapo d ice que se deb iera d ife renc ia r bien lo que 
tie n e  que ve r con la "c u ltu ra " ,  que es de todos, al 
beren jena l de las re lig iones -p o r  lo dem ás, so lo las 

m onote ís tas-, que es algo exc lus ivo  de las respetab les creencias 
de cada quien. ¿Y los "s in  re lig ió n " se van a quedar sin el pro ta
gon ism o  de las ac tiv idades tu rís ticas?  A llá se las arreglen unos y 
otros, lo m ío esta guay y m i río es p ro tagon is ta  y, si m e lo dejan 
más lim p io  que el jaspe, pues m ie l sobre hojuelas. De lo contenta  
que m e he pues to  le he d icho a m i sapo: "vá m o n o s  al asador Las 
N ieves a com ernos  un coch in illo  de los m e jo res  de es tos  con to r
n o s ". D icho y  hecho. M e  re lam o de gusto . A  las ranas tam b ién  
nos gusta el coch in illo , es que som os un poco traviesas. Y ¿To
ledo? ¡FHay que ve r cóm o estaba es tos  días la Im peria l Ciudad, 
arm ada hasta los d ien tes ! No he v is to  tan tas  m etra lle tas  por las 
calles desde que es tuve  en Jerusa lén . Le oí al subde legado del 
gob ie rno  que decía que Toledo es tos  día era la "c iudad  m ás se
gura del m u n d o "; pues llevaría razón, pero ¡y los a tascos que ha 
provocado tanta  seguridad! Yo m e he co locado a m ira r en la an
tiguas tu rb inas de Vargas el m ié rco les  por la m añana y las colas 
de coches eran de no te  m enees. D ém os lo  to d o  por bueno, al 
fin y al cabo es trans ito rio . Yo, m ien tras m e abren o no la campana 
gorda, ¡que tengo  unas ganas de sub ir eno rm es, m e he puesto  
a preparar el carnaval, esa herm osa fies ta  popular que se celebra, 
en teoría, du ran te  los tres  días que preceden al com ienzo  de la 
C uaresm a y  que co n s is te  en m ascaradas, com parsas, bailes y 
o tros  regocijos bu llic iosos, en tre  los que hay trad ic ión  de quem ar 
una eno rm e  sardina sobre  las aguas del Tajo. A  m i sapo la alga
rabía no le gusta, pero a m í sí y  a la conce jala J im énez tam b ién , 
que, por c ie rto , hasta las riberas llegan rum ores de no sé qué o 
qué sé yo, respecto  a la tan traída y  llevada abstenc ión  con lo del 
re co n o c im ie n to  honorífico  del recordado hos te le ro  Salam anca 
q .e.p.d . Croa, croa, croa, croa, croa, croa, croa...
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C/. Alonso Quijano,
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A g e n d a
Cumpleaños
del 22 al 28 de enero
22 de enero: M a r io  Torán 
Rodríguez ,  em presa r io ,  48,
R em ed ios  M e nd oza ,  O lga  Prieto, 
p e r io d is ta ,  30, Pedro Mayora las 
V a len tín ,  Secre tar io  de i C o leg io  de 
In g e n ie ro s  Técn icos Indus t r ia les  de 
To ledo, 56, A lva ro  G ut ié rrez,  a lca lde  
de Escalona, 40, G onza lo  A lm enara ,  
p e r io d is ta ,  53, Ju s t ino  Pérez M art ín ,  
2 2 .
23 de enero: José A n to n io  
R od r ígu ez  T ru j i l lo ,  m é d ico ,  71, Mari 
Carm en  Som av i l la  A rroyo ,  em presa- 
ría, 58, A l fo n so  Piñeiro , 49, Rosario 
Ludeña, c a n tan te ,  30, Carm elo  
Scar la t t i ,  e co n o m is ta ,  43, José 
Ramón M a r t ín  Pérez, f ísico, 51,
María Luisa M a r t ín  D e lgado, p in to ra .
24 de enero: E m i l i o  C ru z ,  e n t r e 
n a d o r  d e  f ú t b o l ,  5 9 ,  M ig u e l  
Á n g e l  P é re z ,  e x d i r e c t i v o  d e l  
T o l e d o  I m p e r i a l ,  51.
25 de enero: M a n u e l  
F e r n á n d e z ,  a lc a ld e  d e  G á lv e z  y  
s e g u i d o r  d e l  Real M a d r i d ,  4 3 ,  
Á n g e l  F e r n á n d e z ,R o b e r to  García 
Asen jo ,  31, A lb e r to  Rodríguez, p ro 
feso r de e d u ca c ió n  física, 38,
26 de enero: B e n i t o  V e la s c o  
V i l l a l t a ,  p r o f e s i o n a l  d e  la h o s t e 
le r ía  y  s e g u i d o r  d e l  B a r c e lo n a  , 
52 ,  L o r e n a  d e l  C e r ro ,  33,  E len a

F e r n á n d e z  P a m o s ,  e m p r e s a r l a ,
4 7 ,  M a r ía  Je s ú s  B a r r io s ,  3 4 ,  E len a  
C o r r o c h a n o ,  P i lu c a  G o n z á le z ,  
f u n c i o n a r l a  y  e x m o d e l o ,  4 1 ,
L a u ra  G o n z á le z ,  e c o n o m i s t a  37 ,  
J im e n a  G o n z á le z  G a rc ía ,  5, I sa b e l  
B a r ro s o ,  27 ,  A r a n c h a  G a l l a r d o  
L ó p e z ,  J u r í d i c o  d e  la J u n t a  d e  
C o m u n i d a d e s ,  3 6 ,  Sara 
F e r n á n d e z ,  e s t u d i a n t e ,  17.
27 de enero: Brau l io  Rodríguez,  
a rzo b isp o  de To ledo, 66, Sofía 
Sánchez Sánchez, e s tu d ia n te ,  11,
Vira Stasiv, p ro fe s io n a l  de  la h o s te le 
ría, Juan G óm ez  Fe rnández  Puebla, 
e s tu d ia n te ,  7, Luis M ig u e l  Maeso 
M art ín ,  Ju l ián  M a r t ín e z  C arr ión ,  57, 
G onza lo  H u r ta d o ,  e n t re n a d o r  de  f ú t 
bol, 63, Begoña  A lonso ,  l icenc iada  
en d e re ch o  y  exm iss  Cast i l la  La 
Mancha , 37, Carlos Co l lado ,  "N iñ a  de 
La Taurina", to re ro ,  40.
28 de enero: Juan Francisco 
Serrano, 28, Elena Rojo.

Fallecimientos
del 12 al 18 de enero

L u is  C é s a r  B a r ro s  E s té v e z  36 ,  
A l f r e d o  R o m e r o  S á n c h e z  6 0 ,  
E m i l i o  S á n c h e z  B lá z q u e z  6 5 ,  
J o s é  A n t o n i o  M e j ía s  P a r e d e s  6 3 ,  
A n t o n i a  G a y u v a s  M a r t í n  83 ,

V i r g i l i o  M o r e n o  I g u a l  7 7 ,  O s c a r  
C h a v e r r a  C a r d o n a  3 7 ,  F e l i c i a n a  
M a r t í n  G ó m e z  6 7 ,  G lo r i a  
A g u a d o  R u iz  8 0 ,  A g u s t i n a  
P u l i d o  S á n c h e z  8 7 ,  E la d ia  G a rc ía  
G ó m e z  8 6 ,  J a v ie r  S á n c h e z  
G a rc ía  4 5 ,  L u c io  F r a i l e  G i m é n e z  
8 2 ,  A l e j a n d r o  H e r n á n d e z  G a rc ía  
6 5 ,  G e r a r d o  G ó m e z  G a rc ía  8 5 ,  
L o r e n z o  V a le r a  A r r o y o  72 ,  
A m a d o r  M o r e n o  G o n z á le z  70 ,  
A m p a r o  D ía z  G u e r r a  P é r e z  8 1 ,  
E le n a  P e ñ a  A c e d o  8 6 ,  F a u s t i n a  
M e l l a d o  V i v a r  9 2 ,  B e a t r i z  V id a le s  
G ó m e z  8 2 ,  A r t u r o  P o r t e r o  
H u e r t a  8 2 ,  F e l is a  D o m í n g u e z  
S á n c h e z  8 9 ,  F é l i x  M e r i n o  
G o n z á l e z  8 2 ,  C e f e r i n o  A l b a r r á n  
G a rc ía  8 8 ,  V i v i a n a  G o n z á le z  
G u t i é r r e z  9 2 ,  J u l i a n a  S á n c h e z  d e  
C a s t r o  S á n c h e z  8 8 ,  M a r ía  
R o d r í g u e z  F e r n á n d e z  8 4 ,
M a r t i n a  G a lá n  T a r j u e l o  80 ,  
E s te fa n a  N a v a s  C e d e n i l l a  9 2 ,  
C e le s t i n a  C a s t r o  G o n z á le z  9 0 ,  
O v i d i a  B lá z q u e z  d e  la G u a r d ia  
9 5 ,  Á n g e l  T o r r a l b a  A lb a  8 8 ,  
T e o d o r a  A r r o g a n t e  R o d r í g u e z  
9 8 ,  G a u d e n c i o  G o n z á le z  M a t e o s  
8 2 ,  J u a n a  R e d o n d o  C o r d ó n  7 8 ,  
A n g e l i n e s  R o m e r o  G a rc ía  6 6 ,  
F r a n c is c a  V i c e n t a  T e j a d o  C u e r v a  
8 7 ,  M a r i a n o  D ía z  C o t o  86 ,  
D o lo r e s  d e l  C a s t i l l o  S á n c h e z  82
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bel leza&salud
D O C T O R A  P A L O M A  T E JE R O  MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

MÁS JOVEN SIN PASAR POR EL QUIRÓFANO

La toxina botulínica es, ahora 
mismo, una de las soluciones 
para elim inar las primeras 

arrugas sin tener que pasar por una 
intervención quirúrgica. Eso sí, los 
e fectos que produce no son 
naturales y siempre hay que estar 
asesorada por un buen
especialista. M ediante la 
aplicación directa de una toxina 
que paraliza determ inados 
m úsculos faciales, es posible 
rescatar la lozanía del rostro.
Vitabel (Botox) es una proteína 
natural purificada que se 
adm inistra en pequeñas 
inyecciones para relajar el 
músculo y bloquear los impulsos 
nerviosos que form an las 
contracciones musculares.
El mecanismo de acción de la toxina 
botulínica consiste en una inhibición 
de la acetilcolina de la terminación 
nerviosa, con lo cual el músculo no 
se puede contraer. Posteriormente, y 
en respuesta a la inactivación 
neuromuscular, se generan nuevas 
term inaciones nerviosas para 
restablecer el contacto con el 
músculo.
Estas nuevas term inaciones 
nerviosas contactan con el músculo y 
se form an nuevas uniones 
neuromusculares y se restablece la 
neurotransmisión. El proceso dura 
varias semanas, pero la función 
muscular completa no aparece hasta 
pasados 4 ó 6 meses.

Es un excelente tratam iento para 
aquellas personas que buscan 
resultados rápidos y efectivos y que 
no desean o no pueden someterse a

una intervención quirúrgica. Además 
previene la form ación de nuevas 
arrugas y no altera la expresión facial, 
porque los otros músculos siguen 
actuando. Se puede aplicar en 
cualquier época del año, y el paciente 
vuelva a su actividad diaria 
inmediatamente.
El Botox esta indicado para: 
-C orrección de las arrugas del 
entrecejo que se producen con el 
movimiento.
-Corrección de patas de gallo. 
-Corrección de arrugas de la frente. 
-Corrección de bandas en el cuello 
que se producen durante la 
contracción de m úsculos 
superficiales (no corrige las bandas

estáticas que resultan de la flacidez 
cutánea).
-Corrección de arrugas de expresión 
inestéticas en la nariz.

-Elevación "quím ica" de las 
cejas.
-Reducción de sudoración 
axilar y de las manos en 
casos de sudoraciones 
resistentes a otras formas 
de control.
Los resultados son muy 
superiores en estas 
localizaciones a los que 
conseguimos con implantes 
de relleno, aunque si es 
necesario ambas técnicas 
pueden com plem entarse. 
Podem os además lograr 
une elevación de la ceja de 

varios m ilímetros en personas que 
las tienen caídas por la edad.
La única desventaja es que no sirve 
para elim inar las arrugas producidas 
por el sol o la flacidez de la piel 
causada por la edad.
Estos tratam ientos pueden asociarse 
a todas las técnicas que conocemos 
en el campo de la Medicina Estética 
para la prevención y el tratamiento 
del envejecim iento facial.
M ediestetic es un centro autorizado 
para realizar tratam ientos con toxina 
Botulínica. También los tratamientos 
Botolike son aplicados con 
excelentes resultados, que deben 
m antenerse con la utilización de 
productos específicos en casa.
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sin intervención quirúgica 
con  LPG Enderm ologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Horario ininterrumpido 
de 9,00 de la mañana a 8 de la tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m e d ie s te tic .c o m
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turism ocastillalam ancha.com

Un nuevo portal de turismo de Castilla-La Mancha donde podrás 
acceder a decenas de propuestas y rutas culturales, de naturaleza, 

gastronómicas... o enológicas (¡en el mayor viñedo del mundo!). Una 
web para saber absolutamente todo lo que está pasando en la región.

O, sencillamente, diseñar una escapada a tu medida.

En el nuevo portal podrás disfrutar también de un espacio donde 

conversar con otros viajeros, compartir tus fotografías, videos y 
cuadernos de viaje.

www.turismocastillalamancha.com
Castilla-La Mancha
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